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■ La Adrpinistración 

el articulo 137 sobre limitación de
MADRID, 29 (ARAGON/expres).— De común acuerdo, los par

lamentarios aragoneses y el ministro paia las Regiones decidieron 
en su reunión de ayer, celebrada en Madrid, redactar un nuevo 
borrador de preautonomía que sirva como base para las negocia
ciones propiamente dichas entre la Administración y los represen
tantes en Cortes por la región aragonesa. Tanto en la información 
oficial de las reuniones como en la nota emitida por los parlamen
tarios al término de la sesión de ayer, no se especifica nada en con
creto acerca de la validez o no del proyecto de estatuto autonómico

no ha aclarado suficientemente el 
autonom

motivo po** el cual se incluye 
ías, en el borrador constitucional

elaborado por la Asamblea de Parlamentarios de Aragón, aprobado 
por ésta en Albarracín y sometido a un breve período de informa
ción pública.

En medios cercanos al director general, señor CoscuUuela, parti
cipante en los debates preautonómicos de Aragón, se indica como 
muy probable que el citado estatuto de los parlamentarios quede 
soslayado en las negociaciones preautonómicas, una vez que haya 
sido redactado el nuevo borrador. 
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A Letamendia y Bandrés apoyaron 
a E.T.A. de palabra, el sábado

• "Diario 16" les exige una explicación y 
pide que los expulsen de las Cortes en el 
caso de que se reafirmen en su postura

G Hoy, Bandrés y Letamendia han 
respondido, calificando a E.T.A. de 
"movimiento glorioso de liberación"

PARA ECHARSE A1EMR1AR
S

ABIAMOS del sigilo rayano en el hermetismo con que el comite 
permanente de la Asamblea de Parlamentarios de Aragón viene 
llevando las negociaciones preautonómicas con Madrid, segura

mente contagiados de ese glorioso descubrimiento de la ponencia constitu
cional de las Cortes que se llama "principio de confidencialidad"; pero, 
con todo, no podíamos siquiera imaginar que el citado comité llegara, en 

notas que facilita sobre el curso de sus gestion^es, di encubrimiento y 
ia ocultación de la realidad. Que no otra cosa es lo que se advierte en 

ct comunicado que ayer redactó ai término de su reunión con el ministro 
(llavero Arévalo, en el que se escamoteaba a ia opinión pública un hecho 

sustancial importancia: que se desecha el texto preautonómico elabora
do por la AsamÑea de Parlamentarios de Aragón, para iniciarla redacción 
' negociada - de un nuevo borrador entre el Gobierno y el comité per
manente.

felizmente, ia agencia Cifra ha distribuido por sus teletipos esta "filtra

ción" que quiebra el "principio cíe confidencialidad" tan celosamente man
tenido por el comité permanente de Parlamentarios.

Pero, en fin, esto es meramente anecdótico porque a los periódicos nos 
sobran recursos y tenacidad para conseguir información aunque las fuentes 
competentes nos la nieguen. Lo que cuenta es el intento — fallido — de 
sustraer ai conocimiento del poebio aragonés aspectos tan fundamentales 
de ia negociación preautonómica como el rechazo del Estatuto de Aibarra- 
cín y su sustitución por un nuevo borrador a negociar entre el Gobierno y 
el comité permanente de nuestra Asamblea de Parlamentarios. Porque si 
al texto aprobado en Albarracín se le han encontrado tantas fallas, algunas 
de ellas gravísimas, como aprecian las fuerzas reales de Aragón consultadas 
por este periódico en el exhaustivo debate abierto en sus páginas, da miedo 
pensar lo que puede salir de las reuniones de Madrid, jugando el Gobierno 
en casa y a puerta cerrada. Para echarse a temblar.

José Antonio Fuembuena
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PAMPLONA.- En la iglesia de San Francisco Javier de Pamplona, se celebró ayer mañanapor al alma del comandante jefe de la Policía Armada, Joaquín /maz Martínez, asesinado por la ^ETA^él sábado'pórh’mjchi 
En la foto, el feretro con los restos mortales del comandante Imaz es sacado a hombros por sus compañeros. (Foto, Cifn,

Tras el asesinato de Pamplona

Dos parlamentario
MADRID, 29 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- El 

tema en Madrid no es otro que los sucesos de Pamplona. Es 
curioso ver como el desbordamiento de los sentimientos se 
observa más a nivel periodístico que a nivel de las capas 
responsables de la acción política. Humanamente todo se explica 
perfectamente. Las condenas unánimes por el atentado que ha 
costado la vida al comandante en jefe de la Policía Armada de 
Pamplona es algo que ha trascendido suficientemente a la opinión 
pública a través de todos los medios de comunicación. Pero hay 
que ser conscientes de que con ello no se soluciona el problema 
de la violencia permanente y latente en el País Vasco (en el que 
hay que incluir a Navarra al menos en este caso, obviamente).

PREOCUPACION OFICI/vL

Desde las areas políticas a las 
que atañe la responsabilidad del 
orden público se detecta una 
atmósfera de gran preocupación 
en todos los órdenes, pues hay 
que tener en cuenta que los 
perpetradores de la muerte de 
Joaquín Imaz, al menos en 
apariencia, han calculado bien 
las consecuencias políticas de su 
acción. Navarra, estaba en el 
centro de la polémica sobre el 
régimen autonómico del País 
Vasco. El mejor modo de 
expresar el rechazo a ese régimen 
les ha parecido a los hombres de 
la ETA militar el escoger la 
persona y el lugar del atentado 
como lo han hecho. La aparición 
de banderas bicolores y la 
exteriorización del sentimiento 
antivasco eran circunstancias 
garantizadas. ¿Era eso lo que se 
proponían los “milis” para 
remachar dramáticamente su

Js

vascos en la picot

repulsa a todo lo que no sea un 
puro independentismo vasco?

En las áreas oficiales que más 
tienen que entender del tema se 
asegura que la cobertura humana 
de los “milis” no rebasa las 
cincuenta personas, aunque 
después encuentren el apoyo 
más o menos expreso de muchos 
más. Lo que ocurre en esas áreas 
es que la solución al tremendo 
problema tampoco se atisba por 
los cauces del diálogo o de la 
negociación.

REACCION DE LAS
FUERZAS POLITICAS

Mucho está dando que hablar 
la reacción de todas las fuerzas 
políticas de proyección estatal y 
de la mayoría de las que tienen 
una importante presencial 
electoral en el País Vasco. Pero 
hay que referirse a la reacción 
del PSOE, especialmente en lo 
que se refiére a su requisitoria 
contra los dos parlamentarios de

Letamendia y Bandrés habían apoyado 
eí sábado de palabra ETA

“Diario 16" les exige una explicación y 
solicita que en el caso de que se reafírmen 
en el apoyo a la lucha armada sean 
expulsados de las Cortes
EIA (Letamendia y Bandrés), apoyaran de palabra a ETA, 
por el hecho de que el sábado como algunos periódicos de aquí

Bandrés y Letamenc/fa contestan

CTA, un'/nov/m/ento

/^ADfí/D, 29 (AfíAGO/y/exprès).- En torno a /a polémica surgida entre /osparlamentarios 
vascos de Euskadiko Ezkerra, Juan María Bandrés y Francisco Letamendia, de un lado, y el 
PSOE y "Diario 16", de otro, el periódico madrileño publica hoy la réplica de los primeros 
/unto a un comentario editorial, que reproducimos íntegramente:

"Los parlamentarios de Euskadiko Ezkerrajuan 
María Bandrés y Francisco Letamendia, han hecho 
pública una declaración de respuesta a la postura 
del PSOE, que recriminó a los citados parlamentarios 
el haber coreado el grito de ' ETA: herria surekin ' 
(ETA, el pueblo está contigo) durante el mitin cele
brado el sábado en San Sebastián, y a ' Diario 16 ', 
que ios emplazaba ayer a explicar su postura respec
to a la actividad armada.

El comunicado dice los siguiente: "El grito de 
'ETA, herria surekin', coreado masivamente por el 
público asistente al mitin citado por el PSOE y 'Dia
rio 16' supone un reconocimiento del pueblo hacia 
un movimiento glorioso de liberación nacional que se 
ha desarrollado en estos últimos quince años en Eus- 
kadi, que rebasa la actución de ramas parciales de 
esta organización o acciones concretas realizadas por 
ella.

Comprendemos el malestar que nuestra presencia 
en el Parlamento pueda inspirar a un periódico del 
tipo de 'Diario 16'. Comprendemos la irritación que 
pueda despertar el que los clamores obreros contra el 
pacto de La Moncloa no sólo en Euskadi, sino en 
todo el Estado español, que ios anhelos de justicia de 
los sectores marginados y de los presos sociales, en
cuentren su traducción a través de nuestras voces y

votos en el Con-greso y en Senado, cuando los gran
des partidos de la oposición, entre ellos el PSOE, o 
callan o votan en dirección contraria.

Pero podemos asegurar al pueblo vasco, y no sólo 
a él, sino a todos los obreros y sectores oprimidos 
españoles, que ninguna petición de que se nos expul
se del Parlamento, que ninguna actuación tendente a 
presentarnos como blanco de los ataques de la extre
ma derecha, nos impedirá el seguir siendo los porta
voces de los derechos del pueblo vasco, la voz de 
los sin voz, el apoyo de los indefensos y marginados. 
San Sebastián, 28 de noviembre de 1977".

EL GLORIOSO MOVIMIENTO"

"ETA es, según los parlamentarios Bandrés y Le
tamendia, 'un movimiento glorioso de liberación na
cional'. Como se ve, de ahí al "glorioso movimiento 
nacional' y a la 'cruzada de liberación' sólo hay un 
paso. Ahora ETA, sin apoyo popular, se ha quedado 
en rigurosa minoría frente a otras fuerzas políticas 
menos pagadas de mesianismos nacionalistas. Y son 
esas otras fuerzas políticas, y el PSOE en particular, 
las que parecen advertir en Bandrés y Letamendia un 
apoyo a la violencia del 'movimiento'.

'Diario 16' se ha limitado a pedir que los ilumina-

dos defensores del 'glorioso movimiento' se expli
quen ante las cámaras, añadiendo que 'si confirman 
su apoyo a la violencia ETA' sean declarados indig
nos y devueltos al bunker o trinchera donde no les 
ampare la impunidad parlamentaria.

Si la lucidez de Bandrés y Letamendia para leer 
por derecho 'Diario 16' es tan fina como su oído 
para escuchar el clamor del pueblo vasco, estamos 
seguros de que el pueblo vasco no clama.

Bandrés y Letamendia ignoran que estas páginas 
han acogido 'generosamente a todos los portavoces 
de la izquierda extraparlamentaria que han querido 
denunciar públicamente el pacto de La Moncloa. 
Bandrés y Letamendia ignoran que estas páginas han 
servido ias primeras y las más asiduas informaciones 
sobre la COPEL, por citar una organización bien 
conocida de marginados. Y que por informaciones 
relacionadas con presos de COPEL los responsables 
de este diario han sido procesados por desacato y sin 
amnistía. Bandrés y Letamendia ignoran que la cam
paña promovida por 'Diario 16' para desenmascarar, 
a base de información arriesgada, a la extrema dere
cha ultraviolenta le ha supuesto aguantar muchas 
querellas ante los tribunales.

Pero Bandrés y Letamendia ignoran que este 
diario, al fin y al cabo, sólo comparece, con el papel 
como única arma, ante sus lectores. Ahora ellos dos 
deben explicarse, en cambio, ante toda una comuni
dad que clama contra la violencia de ese 'movimiento 
nacional' que, en punto a víctimas de pistoletazos 
y ejecuciones arbitrarias, empieza ya a recordarnos 
aquel escalofriante grito de 'iViva la muerte!'".
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destacan en sus titulares. Esto a 
lo que lleva a “Diario 16” i 
pedir una explicación a los do* 
parlamentarios, de manera ques 
se ratificasen en el apoyo a li 
lucha armada, el periódioi 
solicitaría que fueran expulsadoi 
de las Cortes. Hasta este extremo 
han llegado las cosas en este
Madrid que observa a umF 
distancia de casi 500 kilómetroil 
lo que sucede en Pamplona, (y eil 
general, en las cuatro provincial 
a que atañe directamente d 
problema)

Profundizando todavía mi' 
en las repercusiones política! < 
nivel general de los sucesos di 
Pamplona, hay que decir que a 
los ambientes militares se hi 
producido un estado d( 
sensibilización bastante acusaú. 
lo que convierte a esos suceso 
en un tema de larga ondi 
política. Todo ello ha d( 
proyectarse sobre el reunía 
preautonómico de Euskadi coi 
sombríos perfiles, al mend 
mientras dure el estado anímio! 
abierto e;' la noche del sábado’ 
reavivado por la mañana de aV» 
con motivo de los funerales yd
sepelio de la víctima 
atentado.

MANIPULACION ULTRA

Durante la noche del
domingo y primeras horas de !• 
mañana del lunes los noticiario! 
de Radio Nacional de Españi 
insistían, en que se esperaba w 
Pamplona la presencia 
ministro del Interior, 
presidir los funerales, aunque 
desde la noche del domingo d 
Ministerio había dejado bi®* 
claro que sería el directo’ 
general de la Policía Armad’' 
quien presidiría los acto! 
Durante el desarrollo de I®* 
mismos sucedió lo que 
perfectamente previsible: qu® * 

i escucharan gritos hostiles *
Gobierno y al ministro dd 
Interior, desde una perspecti’’ 
de tinte ultraderechista, con ® 
esperado aderezo antivasco ’ 
favorable a una Navarra 5* i 
nada tenga que ver con Euskadi I 
Algunas fuerzas políticas ( 

' aprovechado torpemente t 
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molino antivasco, confundiendo | 
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mezclando cantidad^ |
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Felipe González

de funcionarios de la
las

reconocimiento de las
esaselaborar y suscribir ei "pacto de Laa

LA PONENCIA
CONSTITUCIONAL,
REUNIDA

La

ENSEÑANZA Y VIVIENDA

Con referencia al primer punto

LOS SENADORES DE
ENTESA SE REUNIRAN

GRAN PORVENIREN TORTOSA vista .

dflíctima

LTRA

delnoche
periféricas con el fin de
descentralizar su

marinero ruso pide
sin violencia

TIERNO GALVAN

DI ARIO pe /prensa aragonesa, s. a./

ROMPER EL 
EQUILIBRIO

concluyó 
socialista.

Administración de Justicia 
reivindicaciones de los mismos.

En virtud de tai reunión, la anunciada huelga de celo 
aplazada hasta hoy por los funcionarios ha sido nuevamente 
demorada hasta conocer el resultado de Iq entrevista.

es 
PSP

lore insepulte ‘ 
fo por la nochi ; 
. (Foto, Cifej

de
A

razones que llevaron a su partido 
Moncloa".

Recuerda el primer secretario del 
“PSOE” que en la negociación el 
partido se marcó im triple frente de 
objetivos:

negociación del “Pacto de 
Moncloa’.

en zonas

MADRID, 29 (Cifra).— "Alesotros no vamos a renunciar a nuestro 
papel de partido de alternativa y de partido socialista. Y lo vamos a 
hacer ahora, exigiendo al Gobierno que cumpla sus compromisos", 
escribe él primer secretario del "PSOE'^, Felipe González, en un 
artículo que hoy publica el diario "Pueblo" y en el que se explica las

actuación, 
de estas

ENTREVISTA SUBSECRETARIO DE JUSTICIA
-njNCIONARIOS DEL MINIST ERIO

sus reuniones

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

Las mismas fuentes han 
señalado que L‘Entesa 
piensa llevar a cabo parte de

“positivo que en el 
haya puntos de

Europa Press que

para tratar de

el dirigente

La primera 
reuniones 
Barcelona se

fuera de 
realiza en

Tortosa, por tratarse de una 
de las zonas más deprimidas 
de Catalunya.

continuación el señor González 
detalla cada uno de los tres 
objetivos del “PSOE” en la

izquierdas, aunque de una 
izquierda »irtion/>ia”

MADRID, 29 (Europa 
Press).— Don Raúl Morodo, 
secretario general del 
Partido Socialista Popular 
(PSP) ha manifestado a

MADRID, 29 (Cifra).— A primeras horas de esta tarde el 
subsecretario de Justicia, se reunirá con la comisión 
permanente del sindicato libre

Tales reivindicaciones, son: 
funciones que cada uno realiza, asimilación de 
funciones al escalafón y remuneración de acuerdo con e! 
reconocimiento del cargo que corresponda a cada uno por 
las funciones que desempeña.

LA TARDE Marcial, núm. 2
I Depósito I ^gat; Z-22-1970

sea distribuido más justa y 
equitativamente.
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El PSOE decidió entrar en la negociación del pacto con 
I objeto de arrancar fuertes contrapartidas al Gobierno

El señor González comienza 
aclarando que el “pacto” no es el 
programa del “PSOE” pero que 
abre camino a un futuro socialista 
desde mejores posiciones. Explica a 
continuación que el “PSOE” 
decidió entrar en la negociación con 
el objetivo de arrancar fuertes 
contrapartidas al Gobierno, que 
beneficiasen preferentemente a la 
clase trabajadores, a loS autónomos 
y a la pequeña y mediana empresa.

B Obtención de contrapartidas 
no monetarias para que el 
Estado cubra determinadas 

necesidades de los ciudadanos de 
forma que la crisis no incida en los 
salarios

H Desmantelar el aparato 
poder de la dictadura.

n Compensar el progra^’a de 
recuperación económica de 

laliRWueca que el coste 4e la crisis

escribe que insistieron en que las 
cargas que antes cafan así 
exclusivamente sobre las clases 
populares, los empleados y los 
pequeños empresarios caigan ahora, 
en gran parte, sobre la clase 
dominante.

En cuanto, a las contrapartidas 
no monetarias, el primer secretario, 
del “PSOE” señala que trataron de 
que se otorgaran al pueblo 
contrapartidas., de modo que, 
aunque no aumenten los salarios en 
la forma deseada, sus hijos tengan 
escuela gratuita y las familias, 
acceso gratuito o muy barato a 
bienes como vivienda, uibanismo, 
equipamiento y seguridad social

En cuanto al tercer objetivo, el 
primer secretario del “PSOE’’ 
recuetda que su partido pidió que el 
secuestro de prensa sólo sea 
decretado por los tribunales; que la 
asistencia del letrado se produzca 
en el momento de la detención; que 
se frene la Ley antiterrorismo; y 
que se estudie seriamente el futuro 
de los medios de comunicación de 
la “AISS ”

Si Tarradellas no anuncia la 
formación del Conseil el sábado

BARCELONA, 29 
(Europa Press).— Los 
^Dadores de L’Entesa del 
Catalans han convocado una 
reunión para el próximo 
Sábado en Tortosa, 
áuelantándose en la fecha 
Prefijada, si para este día el 
presidente de la Generalitat, 
oon Josep Tarradellas, no ha 
eriunciado todavía la 
rorrnación del “conseil 
®*cutiu” (Gobierno).

En medios de L’Entesa 
oan declarado a Europa 
. r®ss: “La convocatoria fue 

semana. De 
„ modos se está 
pendiente de la posible 
ormación del “conseil” de

la Generalitat, si este se 
hiciera público el sábado ios 
senadores estarían 
convocados a la reunión de 
los parlamentarios, por lo 
cual se anularía la 
convocatoria de Tortosa”.

ASILO POLITICO EN 
ESPAÑA

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 29 (Cifra).- El ruso 
^^fSy Egoshin, tripulante de uno de los barcos factoría 

^^teticos que arribaron al puerto de Santa Cruz de 
Procedentes del banco sahariana, ha solicitado 

o político de las autoridades iinerfeñas.
delegación especial para Canarias de la 

^^^^on General de Seguridad, se iniciaron esta mañana 
oportunas diligencias para dar respuesta a su petición.

SOLUCIONADO EL 
CONFLICTO DE LOS 
PILOTOS CIVILES

MADRID, 29 (Europa Press).— Ayer por la noche se ha 
llegado a un acuerdo entre la Subsecretaría de Aviación 
Civil y el grupo de pilotos civiles que hace varios días 
venían protagonizando una protesta por considerarse 
discriminados en relació*^ al acceso al título de piloto de 
primera, según informan fuentes del Ministerio de 
Transportes y Comunicaciones.

Por este acuerdo, que da fin al conflicto p lanteado por 
estos pilotos se les abre un período de dos años para que 
puedan conseguir el título. Esta medida afecta a todos los 
que pertenecen al plan antiguo de la Escuela Nacional de 
Aeronáutica, centro creado en 1974 y que imparte las 
enseñanzas de piloto.

MADRID, 29 (Cifra).— Desde las diez de esta mañaña se 
encuentra reunida en el palacio de las Cortes la pon 
ponencia del Congreso de los Diputados encargada de 
elaborar el anteproyecto de Constitución.

La ponencia ha iniciado hoy la segunda lectura del 
borrador constitucional elaborado por ella misma durante 
las reuniones que se celebraron entre el 1 de septiembre y ei 
pasado 17 de noviembre. Este borrado consta de 153 
artículos

“EXISTE ÜN INTENTO DE QUE 
El, P.S.P. PIERDA SU EQUILIBRIO”

MADRID, 29 (Cifra).— En relación con la nota enviada a 
los medios informativos por el ex-militante del “Partido 
Socialista Popular”, José Borras, en la que solicita la 
dimisión del secretario general Raúl Morodo, el profesor 
Tierno Galván, ha hecho a “Cifra” unas declaraciones en las 
que explica la postura acttial de su partido.

Por otra parte, un 
portavoz del “PSP” ha 
manifestado que el señor 
Borrás, firmante de la carta 
con membrete de la 
federación Madrid-centro 
del “PSP” hace tiempo que 
no pertence ya al citado 
partido por voluntad propia.

Preguntado el profesor 
Tierno sobre las razones que 
han podido motivar esta 
carta del señor Boirás, 
manifestó que a su juicio, 
“existe un intento, 
exacerbado últimamente, de 
que el “PSP" pierda su 
equilibrio interno y desgaste 
su imagen de cara al 
exterior; una tendencia a 
socavar la estructura del 
partido”.

“Lo que ya no es tan 
lógicó —sigue diciendo el 
profesor Tierno Galván— es' 
el interés que vemos existe 
por parte de otras fuerzas 
para intentar romper 
nuestro equilibrio.

El “PSP” sigue siendo un 
partido de izquierdas 
socialistas. Ideológicamente

no existe ningún desfase 
—puntualizó el profesor 
Tierno—; yo soy socialista 
de izquierda y marxiste, lo 
dije hace años cuando era 
difícil decirlo y no voy a 
negarlo ahora. Lo que 
ocurre es que existe una 
base con grandes ideales y 
quizá con una cierta 
inocencia táctica que dan 
los años jóvenes, y hay 
momentos en los que se 
necesita una comprensión 
de las exigencias tácticas de 
un partido. En su actuación 
un partido debe ser 
pragmático”.

Hoy día —añadió— por 
encima de todo hay que 
sacar al país de la situación 
en que está y esto quizá no 
sea comprendido por ciertos 
compañeros que creen que 
lo prioritario es hacer una 
revolución ya.

En nuestro país, hay que 
procurar que no todo sea 
derecha y sociatdemocracia, 
porque hoy en dfa qo se 
concibe un sistema político 
en el que falte una izquierda 
civilizada que constribuya a 
formar la opinión pública y 
sea compatible con un 
sistema tranquilo de 
convivencia.

“A mi modo de ver 
—continúa Tierno Galvan— 
somos un partido que 
cuenta con un gran porvenir 
ideológico y con prestigio 
ante la opinión pública, lo 
que nos falta es una base 
económica. Pero esto se 
debe a que somos quizá el 
único partido que no forma 
parte de una multinacional 
politica”.

Pregu ntado en qué 
“espacio político” se sitúa 
actualmene el “PSP" el 
profesor Tierno respondió 
que el “espacio político” no 
es un coto ya marcado, sino 
que se hace y lo definen las 
posibilidades propias del 
partido y sus relaciones de 
fuerza. El “PSP” aboga por 
una alternativa del sistema 
sin violencia, porque hace 
falta que en este país 
alguien siga siendo de

discrepantes: esto es lo que 
separa a un partido 
democrático de los que no 
son democráticos. En 
cambio, es negativo, que, 
desde dentro o fuera, se 
intente desetabilizar que no 
se utilicen las vías orgánicas 
o que se asuman 
competencias inadecuadas”.

RAUL MORODO: 
“ES NEGATIVO QUE 
DESDE DENTRO O 
DESDE FUERA 
SE INTENTE DESESTA- 
BILIZAR EL PARTIDO”

“El PSP, como partido 
responsable, se impondrá a 
todas estas acciones 
negativas —algunas veces 
con finalidad electoral 
interna o inmediata— y 
seguirá cumpliendo sus 
mandatos del tercer 
congreso”, añadió.

Por lo que respecta a 
la nota facilitada ayerlunes a 
la prensa, por don José 
Antonio Borrás, de la 
secretaría de prensa de la 
Federación de Madrid del 
PSP, en la que se informaba 
de un profundo malestar en 
las bases del PSP y de que 
todas las federaciones del 
partido pedían la dimisión 
del señor Morodo, este se 
remitió al comunidado 
hecho público ayer por el 
comité ejecutivo de la citada 
federación en la que se 
an une iaba que el señor 
Borrás no tiene ningún 
cargo orgánico en ei partido 
y que la mencionada nota 
sólo refleja su opinión 
personal.

Edita; DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas) ' ‘

SGCB2021



NACIONAL PAG.4 / 29-11-77 / AE

El reparto de Correos

L gravísimo problema de Correos, pese a esa 
K2 trasnochada publicidad que se está haciendo 
en algunos periódicos para meter las cartas en el con
gelador no se resuelve con anuncios en los periódicos, 
en la “tele” o en las radios. Se resuelve con dotacio
nes de medios y de personal suficientes. Todo lo-de
más son pamemas y viejos métodos trasnochados.

Parece que entre el personal de Correos ha 
producido notorio malestar esta política publi
citaria de "congelar" la correspondencia de Na
vidad con casi un mes de antelación para sol
tarla a chorro en los días navideños. ¿Y en esos 
días quién va 3 distribuirla? ¿Los mismos carte
ros? J” occQ diffrü se nos antoja. De otro lado, 
dnrcslona - ioh, admirados catalaries, qué lis
os sois! - na conseguido que aun. en ten su 

plantilla nada menos j]ue en 175 carteros, lo 
que posiblemente pemitirá atender incluso el 
reparto de la tarde qu.e en’Zaragoza no. existe. 
¿Y áqúí cuándo y cuánto se va a ampliar la 
plantilla de carteros?

MADRID. Elvira Diéguez Silveira, presunta miembro del GRAPO, y supuesta autora, entre otfas, delos ate:nta- 
dos contra “Diario 16’’ y secuestro de un técnico de Radio Madrid, quien ha sido detenida por inspectores déla 
Primera Brigada Regional de Investigacióh, En la fotó, posa, junto a las escopetas, cartuchos, munición, placas de ma
tricula de coches, propaganda, etc., que fue incautada por la policía como consecuencias de sus declaraciones.

ELVIRA DIEGUEZ, A DISPOSICION DE LOS JUZGADOS NUMERO UNO Y DOS

Elvira Diéguez ha pasado a disposición de los juzgados centrales número uno y dos. Los magistrados jueces de 
dicho juzgado cofnenzarán inmediatamente a ^realizar los interrogatorios a la detenida, pudo saber Cifra. (Foto, Cifra)

Según un informe de los abogados 
del Estado del Ministerio de Educación

NUEVAS DISPOSICIONES
SOBRE TENENCIA DE ARMAS

NO ESPOSIBLE LA
CONTRATACION LABORAL 
OE LOS PNN DE INSTITUTO

MADRID, 29 (Europa 
Press).— Los abogados del 
Estado del Ministerio de 
Educación y Ciencia han 
emitido ya un informe sobre 
el tema de la contratación 
laboral de los Profesores No 
Numerarios de Instituto 
(PNN), en el que indican 
que dicha contratación no 
es posible ai amparo de la

Fuentes de los PNN 
anunciaron ^n su día que en 
el caso de que el informe de 
los abogados del Estado
fuese negativo a I a
contratación laboral, se
plantearían con fuerza la

Legislación en 
según fuentes 
departamento.

El informe

vigencia, 
de dicho

d e
servicios del Ministerio 
una reacción a otro de

los 
es 

los
abogados de los PNN de 
Instituto, que afirmaban 
que la contratación laboral 
de los PNN —en lugar de la 
contratación administrativa

posibilidad de recurrir a la 
vía parlamentaria para 
modificar la 1ey en vigencia. 
Por su parte, los portavoces 
de algunos partid os 
políticos parlamentarios, 
anunciaron que estaban 
dispuestos a respaldar una 
iniciativa de ese tipo.

Entre otras cosas, el 
informe de la abogacía, del 
Estado del Ministerio de 
Educación declara que no es

en vigencia— era 
amparo de I 
legislación. Sin 
de modificar

posible al 
a actual 

lecesidad 
las leyes.

posible 
laboral

la c on tratación
de los PNN
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MADRID, 29 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy una 
orden del Ministerio del 
Interior por la que se 
establece que a partir del 
próximo 1 de enero de 1978 
todas las funciones de 
documentación en materia 
de armas y explosivos serán 
asumidas por la Dirección 
General dé la Guardia Civil. 
La Dirección General de 
Seguridad entregará a la de 
la Guardia Civil, antes de la

Prohibidos los tirachinas y la 
fabricación de imitaciones de armas

haya 'Comandancia de este 
cuerpo y si Comisaría de 
policía gubernativa.

Por otra parte el diario 
oficial publica también el

fecha indicada. La 
d o c u m e n t a c i ó n 
correspondiente.

A partir del 1 de enero 
de 1978 las solicitudes de 
licencia de armas . serán 
presentada en los puestos 
de la Guardia Civil, excepto 
en las ciudades donde no

por dicho precepto, como 
aplicable al profesorado del 
Estado.

Asimismo, el informe 
señala que “hasta tanto se 
desarrolle el precepto 
contemplado en el artículo 
108, punto 2 de la Ley 
General de Educación, i 
puede ser aplicable, por 
analogía, el régimen de 
contratación administrativa, 
previsto para los profesores 
no numerarios dei 
Universidad, y en su; 
defecto, el régimen jurídico ¡ 
de los funcionarios interinos 1 
a que se refiere el artículo 5 
y el artículo 104 de la Ley 
de funcionarios civiles del ¡ 
Estado”. j

Una comisión de los PNN i 
de Instituto se reunió a í 
media mañana con 
representantes del 
Ministerio de Educación.: 
Entre otros puntos a tratar, ¡ 

estaba previsto que se infor- • 
mara a los PNN del informe i 
citado.

real decrete por el que se 
caducas lasdeclaran

REUNION DE LOS JEFES 
SUPERIORES DE POLICIA 
DE MADRID

licencias de armas de los 
tipos A , C y D , en tanto no 
se proceda a la reforma 
exhaustiva del reglamento 
de armas y explosivos de 
1944, y se concede de plazo 
hasta el 1 de enero para que 
los poseedores de armas sin 
documentación o sin la 
revisión de ésta regularicen 
su situación.

La misma disposición 
establece la forma de 
entrega de armas 
aquellos que no deseen 
legalizar su posesión, en un 
puesto cualquiera de 2 
Guardia Civil, con U 
posibilidad de exigir recibo 
de entrega del arma, de cuya 
procedencia no se solicitara 
ningún dato o informe. 
Además, se insiste en 3’ 
medidas de seguridad en las 
armerías, y se prohíben los 
“tiragomas” perfeccionados 
V ballestas, así como las 
imitaciones de arnia 
verdaderas que puedan dar 
lugar a confusión. Deestí 
últimas, se concreta la 
prohibición e n su 
fabricación, circulacioni 
importación, propaganda, 
venta, uso y tenencia.

i

MADRID, 29 (Europa Press).— A primera hora de 
esta mañana ha comenzado en la sede del Ministerio del 
Interior una reunión de todos los jefes superiores de 
Policía de las distintas jefaturas españolas, según se ha 
informado a Europa Press en fuentes competentes.

En la reunión se abordarán diversos temas 
relacionados con la restructuración de la policía y con la 
constitución de una asociación profesional para defensa 
de sus intereses profesionales de los miembros del 
Cuerpo General de Policía.

La reunión está presidida por el director general de 
Seguridad señor Nicolás García, y a ella está previsto que 
asista también, a lo largo de la mañana, el ministro del 
Interior, señor Martin Villa, junto con el subsecretario de 
Orden Público, don Félix Hernández Gil.

de 
delInstituto, al „...,___  

artículo 7 de la Ley de
funcionarios

amparo

civiles del
Estado, "pues ello podría 
suponer la vulneración del 
artículo 107, punto uno, de
la Ley g 
Ed ucación, 
legislación 
habría de 
contrato, no

e n e ra I de 
dado que la 
laboral, que 
regular este 
está prevista

SANTORAL: S Saturnino y S. 
Demetrio, mártires y Sta. 
Iluminada.

EL SOL sale a las 7,16 y se 
pope a las 16,51

LA LUNA sale a las 20,14 yse 
pone a las 9,55

A casa del rico ve obligado; y a 
la del pobre, sin ser llamado.

A casa nueva, el que no trae no 
halla en ella.

A cazador nuevo, perro viejo.

1314.— A los 46 años de edad muere 
el rey de Francia Felipe IV "El 
Hermoso". El papa Bonifacio VIII le 
excomulgó. Con la ayuda de Clemente 
V, elegido bajo la influencia de Felipe, 
suprimió la orden de Los Templarios, 
cuyos importantes bienes se apropió. 
Durante su reinado se trasladó la Santa 
Sede a Aviñón.

1633.— Se funda la congregación de 
las Hijas o hermanas de la Caridad. A 
esta denom inación se añadió mas tarde 
"De San Vicente de Paul".

1781.— Nace en Caracas, Andrés 
i Bello, pedagogo, filósofo, jurisconsulto, 

escritor, critico literario, poeta y 
político. Fue maestro de Bolivar y 
fundador y rector de la Universidad de 
Santiago de Chile. Autor del código civil 
chileno.

1799.— Real orden pn virtud de la 
cual se creó en España una junta,

efemérides 1901.— Muere en Madrid el político y 
escritor es'^añol, Erancisco Pi y Margall.

SEVILLA

denom inada "censoria" o "mesa 
censoria". Entre las obras prohibidas se 
encontraban "La vida es sueño", "La 
prudencia en la mujer", "El mágico 
prodigioso", etc.

1918.— La mancomunidad catalana 
presenta al Gobierno un extenso mensaje 
pidiendo la autonomía integral para su 
región.

1835,- f^or primera vez se aplica en 
España la Ley Marcial. El general Espoz 
y Mina, siendo capitán general de 
Cataluña, declara el estado de sitio en 
Barcelona.

1899.— Eduardo Dato, ministro déla 
Gobernación, dio cuenta en el Consejo 
de Ministros\ de diversos proyectos de 
refOimas sociales, primeras realmente 
debidas en España a in iciativa 
gubernamental.

1899,— Se constituye el Barcelona 
fútbol club, decano de los clubs 
catalanes.

1947.— La asamblea general de la 
"ONU" acuerda la partición de 
palestina en dos estados, uno árabe y 
otro judio, y la internacionalización de 
Jerusalén.

1976.— El presidente de Venezuela, 
Carlos Andrés Pérez invita oficialmente a 
los Reves de España a visitar su pais.

1976,- El poeta italiano Diego Valeri 
falleció en Roma, a la edad de 89 años, 
dejando “na bibliografía vastísima. Se le 
c onsideraba el máximo cantor de 
Venecia

POSIBLE HUELGA 
DEL PERSONAL 
DE LA seguridad
SOCIAL

SEVILLA, 29 (Çifÿ; 
El personal de las cbn’C 
ambulatorios d ® 
Seguridad Social .sevilW* 
han decidido unirse « 
huelga acordada .P el 
Coordinadora naciona
próximo viernes. iqi 

Concretamente en 
centros sevillanos exisxm 
cierto malestar 
pasado conflicto al „ 
■ ■ ■ »0««^ S* 

centros de
habían conseguido con 
actitud, ciertas mejora

tenido 
otros
habían

no les afectaron a ellos-
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FELIPE GONZALEZ

“LA CONSTITUCION EXIGIRA
NUEVAS ELECCIONES

“No podemos hostigar a UCD, pero si no resuelve los graves
problemas del país, es conveniente preparar una alternativa

RAVENTOS: Desenmascarar a los que se 
oponen a las autonomías

FERNANDEZ DE LA MORA: "Las previsiones 
pesimistas respecto a UCD se están cumpliendo'
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MADRID, 29 (Resumen de Logos).- “No hay por qué precipitar una alternativa de 
poder en este momento, ya que será perjudicial para la consolidación de la 
democracia', ha manifestado Felipe González, secretario general del PSOE, a su 
regreso de Estados Unidos “No obstante -añadió- si el Gobierno no resuelve los 
graves problemas que tiene planteados el país, es conveniente tener preparada una 
alternativa —desde luego debo puntualizar que el PSOE no quiere con esto hostigar a la

Don Felipe González se 
refirió asimismo al pacto de 
La Moncloa y a la 
retroacti vid ad del mismo y 
puso de manifiesto que 
‘‘seguimos manteniendo un 
ap oyo decidido a los 
acuerdos de La Moncloa, 
que para nosotros, no sólo 
siguen siendo aceptables, 
sino el único sistema para 
salir de la crisis.

Respecto a su posible 
entrevista con el presidente 
Suárez para informarle de su 
viaje a Estados Unidos, 
Felipe González ha 
manifestado que no ha 
tenido ninguna entrevistaí ni 
le ha llegado esta sugerencia 
por liarte del presidente del 
Gobierno. “Si me llega esta
sugerencia 
aceptaré con

—añadió— la 
mucho gusto”.

la
En torno a la postura de
Iglesia_ respecto a la 

Constitución, el líder de la
oposición manifestó que 
"no pretendemos participar 
en el sínodo de ios obispos 
y. por tanto, desalaríamos 
que tampoco el sínodo 
quisiera participar en los 
trabajos del Parlamento”, 
t-a norma del partido 
—agregó— va a ser la de no 
aceptar sugerencias 
extraparlamentarias’'.

Siguiendo con el mismo 
tema de la Constitución 
ayer se reunió el comité 
federal del partido para 

estudiar el primer borrador 
del texto constitucional.

Felipe González 
manifestó que el comité está 
elaborando una serie de 
sugerencias como alternativa 
al borrador de la 
Constitución, entre otras, 
•as relativas a mayoría de
edad a los 18 años, 
abolición de la pena de 
muerte, discusión sobre la 
ærma de Estado, en cuyo 
tema el secretario general 
del PSOE ha indicado que 

partido sigue
manteniendo su postura 
clásica, derecho de
propiedad y herencia, 
derechos individuales de los 
trabajadores y derechos 
colectivos, voto de 
Confianza, censura del 
'’Obierno, autonomías, 
^tmiinación del preisdente 
Pel Gobierno y 
’yto gobierno de la 
¡Magistratura, entre otros 
temas, 

cuanto a la 
Posibilidad de unas nuevas 
elecciones generales, 
■j’Onzález indicó que “no 
^0 eremos en estos 
M'omentos azuzar a la 
opinión pública con otra 
onfrontación electoral, 

poro estaremos dispuestos a 
las condiciones 

lo van a exigir 
Al k' Considera que una vez 

aborada la Constitución, 
o na crisis

I P'onal que exigirá en 
plazo corto la puesta en 

ercha de nuevas elecciones

legislativas

HERNANDEZ GIL: 
REFORMAR LA 
CIENCIA JURIDICA

RAVENTOS: EL 
SOCIALISMO ANTE 
TODO

socialismo en la autonomía 
catalana:

En la Real Academia 
Jurisprudencia

de 
y

Legislación, se ha celebrado 
el acto inaugural del curso 
1 9 77-78 en el que su 
presidente, Antonio 
Hernández Gil, ha leido un
discurso que versó sobre “La------ .. gjciencia j urídica
problema 
transformación”.

d e
y

s u

elEntre otras cosas,

“Hay que desenmascarar 
a quienes se opongan a las 
autonomías, denunciar los 
sofismas de que se pone en 
peligro patria alguna, 
obligarles a reconocer que si 
se oponen a las autonomías 
es porque estas favorecen la 
libertad, a la democracia, al 
progreso ha manifestado el 
lider del Partit Socialista de 
Catalunya (Congres) y 
diputado del grupo 
parlamentario “Socialistes 
de Catalunya”, Johan 
Raventós durante la 
conferencia que ha 
pronunciado en el club Siglo 
XXI, con el título “El 
problema de las autonomías 
en el Estado español desde 
una perspectiva socialista'^

“Sólo hay un socialismo.

u na

de desarrollo conseguido 
por la dominicación 
monopolista.

“Ello nos lleva a firmar 
que.en España los objetivos 
socialistas de liberación 
social, y de liberación de las 
n acionalidades ÿ regiones 
están disolublemente 
unidos, y que la realidad 
plurinacional española solo 
encontrará solución en el 
socialismo

orden público, y de apoyo a 
las Fuerzas Armadas y una 
ponencia sobre unificación 
del partido contraria a que 
continúen federados ios que 
no Sé integnn.

El conferenciante añadió 
respectó al papel del

sola es la dialéctica 
histórica, pero hay tantas
maneras de llevar a término 
la lucha por los objetivos 
socialistas como condiciones 
objetivas se dan en cada 
nacionalidad y región. El 
proceso se objetiva de 
manera distinta. Las 
reformas de explotación de 
clase y opresión nacional 
adquieren rasgos peculiares 
desde la lucha a partir de la 
propia cultura hasta el nivel

La posiblemente "'histprica 
comida de '"Zalacaín"

FERNANDEZ DE LA 
MORA: PREVISIONES 
CONFIRMADAS

PONTEVEDRA, 29 
(Logos).— “Nuestro 
programa no puede cambiar 
en lo fundamental. Nuestras 
previsiones pesimistas 
respecto a la UCD y a los 
partidos marxistes se están
cumpliendo. Teníamos 

h g Pn Q5 jjgrazon y 
esforzarnos
que ios

en conseguir
electores nos

otorguen su confianza en los 
próximos comicios’.' Ha 
dicho Gonzalo Fernández 
de La Mora, en la clausura 
del primer congreso 
provincial de Alianza 
Popular. En la asamblea se 
aprobó una rnoción 
extraordinaria de condena al 
marxismo, de exigencia del

Fernández de La Mora, 
ratificó la defensa de la 
unidad nacional ó»! 
principio de autoridad de la 
iniciativa privada, del 
espíritu empresarial, del 
estímulo a la inversión, de la 
economía social de 
mercado, de la autonomía 
regional, del europeismo, de 
la reforma sin rupturas y de 
la monarquía.

^aíacain

presidente de las Cortes 
,puso de manifiesto los 
diferentes propósitos de 
iremodelacion del 
conocimiento jurídico, con 
los que, —manifestó: se ha 
hecho principalmente 
reflexión filosófica, çritica, 
epistemología y 
metodológica, sín haberse 
logrado una nueva ciencia 
del derecho distinta de la 
dogmática, porque no se 
han obtenido todas las 
consecuencias inherentes a 
ios cambios de actitud 
propugnados.

Añadió el conferenciante 
que ha llegado también la 
hora de la dignificación a la 
que tradicionalmente se 
llamaron ciencias del 
espíritu, y luego de la 
cultura y ahora humanas y 
sociales que, parece han 
superado los estigmas de la 
imprecisión,, el retoricismo, 
las ideologías y las 
humanidades”, pues el 
fermento renovador procede 
del lenguaje que ha asumido 
el papel de g ran 
protagonista, significando 
que la lingüística figura a la 
cabeza, y Hesde ella se han 
producido abundantes 
extrapolaciones’!

Hernández Gil 
refiriéndose en general a las 
ciencias sociales, admitió 
como estas influyen menos
en la sociedad que las
ciencias físicas desarrolladas 
a través de la tecnología, y 
sostuvo que esta situación 
ha de tender a corregirse.

El MENU DE
“VERGARA

non* <

Seiltn ..

-i

MENU 

... -

... . a .....W ft Atxl
j,.._

A-
ST OS días atrás se ha hablado mucho de la comida 
del conde de Barcelona y Felipe González, con 

algunos otros ilustres acompañantes, entre los que 
figuraba nuestro compañero Luis María Ansón, una de las 

primeras figuras del periodismo nacional. La comida, que 
fue sonada por sus posibles trascendencias políticas 
— algunas de ellas bien a la vista está en la actualidad 
nacional — dijeron que la había Pagado la agencia Efe, lo 
que tampoco sería para rasgarse las vestiduras porque los 
periódicos estamos hartos de pagar facturas de almuerzos 
y vinos con nuestros interlocutores.

Pero Luis María Ansón — a quien le gusta jugar 
limpio — ha facilitado la factura de la que pudiera ser

y _>
........pOulXo.o.^'___

3

BAR-BODEGA

SW». .

histórica comida, así como ael talón de pago ae la misma 
Aquí tienen ustedes las fotocopias de lo que pudiera ser, a 
juzgar de algunos comentaristas, el menú de "Vergara'’, 
discretamente borrados los precios

Una de ellas correspqnde a la nota del "maître' de 
cuanto se sirvió en la cena, bien selecta, por cierto, desde 
las ostras hasta las molleias. La otra, al telón con que Luis

María Ansón pagó la factura con ca'go a su personal 
cuenta corriente.

Los gastrónomos que dan estudiado la "comanda'; 
señalan que entre los nueve que se sentaron a la mesa, 
había por lo menos uno sometido a régimen: el que pidió 
ensalada verde y lomos de merluza cocida Todos los 
demás gozaban, al parecer, de un excelente apetito. Que 
les dure.

SGCB2021
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PAMPLONA LA ULTIMA VICTIMA
DE LA BARBARIE

estos

del

del Centro Iberoamericanc
Visitas a España

quien

GUITIRIZ (Lugo), 29

GALERIAS DE ARTE
Según el historiador Rosenblum:

^’CO, EN 1
Venta directa antes de la Subasta de Navidad

Galería LEONARDO

SUBASTAS - ARTE - NAHARRO

s e 
en

LA VERSIC 
LOSPARL.

A S u n t o s 
boliviano, 
Ad r i a z o I a,

diferentes ataques contra ella en 
documento sobre la constitución,

La Conferencia Episcopal 
nota de respuesta a los 
lo referente al tema del 
según han manifestado a

ZARAG 
GON/expn 
la tarde de 
tido a nue 
texto ínte< 
do elabor

29 (Europa Press) 
piensa dar ninguna

MADRID, 
Española no

Instituto de

encuentra en España

Exteriores 
don Oscar

En representación

de Cooperación (antigut
.................. Culturi

MADRID, 29 (Europa 
Press).— El ministro de

í. “horribles ‘

EXPONE

OCTAVIO VICENT 
(ESCULTURAS)

descaminos. Que El nos 
escuche.

tttîîtîtîtîîî

RAMON PUIG 
(PINTURA)

Perpétue Socorro, 2 - Teléfono 3 7 86 00

Por el documento de 
la constitución

LA CONFERENCIA 
EPISCOPAL NO 
RESPONDERA A 
LOS ATAQUES

Europa Press en la Secretaría General del Episcopado.
En los mismos medios se ha precisado que sería un camino 

este'ril y una pérdida de tiempo hacer puntualizaciones y 
respuestas a los ataques que se dirigen al episcopado, por haber 
publicado un documento en el que se abordan ios valores 
morales y éticos de la constitución.

Finalmente, las citadas fuentes afirmaron que existen 
elementos suficientes en los documentos del Episcopado español 
de los últimos años para ver que la Conferencia Episcopal nose 
mete en política. Por lo demás, agregaron, çste documento sigue 
la linea'irazada en los anteriores, sin que haya habido un escalón 
ni un retroceso como algunos pretenden.

LA “TRIPLE A’’ 
AMENAZA A “EGLIN

Dos cocteles molotov 
contra una sucursal bancaria

PAMPLONA^ 29 (Europa Press).— Dos cócteles 
molotov explotaron sobre las 9 de la noche de ayer en la 
sucursal del Banco Español de Crédito en la confluencia 
de las calles Mercaderes y Chapitela, de Pamplona.

Los artefactos al explosionar produjeron roturas en la 
parte inferior izquierda de la luna de entrada. Asimismo 
se retiró de los barrotes que protegen las ventanas una 
pancarta en la que se expresaba apoyo a ETA.

“Jeeps” de la Policía Armada patrullaron desde las 
siete de la tarde, por el caso Viejo de Pamplona sin que 
se produjeran incidentes o altercado alguno.

Por otea parte se ha sabido que en la redacción det 
periódico “Eguin” hacia las 10,30 del domingo se recibió 
una llamada de la “Triple A ” diciendo que iba a estallar 
un artefacto.

UN ESTUDIANTE DE NAUTICA, 
AHOGADO AL CAER CON SU 
AUTOMOVIL AL MAR

LA C O R U Ñ Az 2 9 
(Cifra).— Pereció ahogado 
Juan Carlos Baños Rivera, 
de 19 años, natural y vecino 
de Avilés, estudiante de 
Náutica, al caer al mar, en el 
muelle coruñés, el 
automóvil que ocupaba

Un equipo de hombres 
rana logró rescatar el 
cadáver del infortunado 
joven.

DOS MUERTOS EN 
ACCIDENTE DE TRAFICO

(Cifra).— Dos personas han 
resultado muertas al entrar 
en colisión el turismo que 
ocupaban y un camión.

A consecuencia del 
encontronazo resultaron 
muertos el conductor del 
turismo, el soldado Pedro 
Sánchez Serrano, de 21 
años, vecino de Madrid, y su 
acompañante, Yolanda Díaz 
Ruiz, vecina de Puerto Rico.

El accidente 'Se registró 
en la carretera nacional 
sexta de La Coruña a 
Madrid, en términos de 
Guitiriz.

ALVARD DELGADD 
JOAQUIN SOROLLA 

FRANCISCO PRADILLA 
LAHOZ NIETO 
(PAISAJE ARAGONES) 

LAPAYESE DEL RIO
Manifestación, 9. Teléfono 212464.

UUUWWlll

Este estremeced or testimonio gráfico muestra en toda su crudeza fa vioiencia des
atada de nuevo por ia organización terrorista vasca ETA. Ei comandante de ia Poii- 
cía Armada Joaquín imaz yace cadáver en eisueio después de haber sido tiroteado 

y rematado por un comando de ETA.

Formalizada la venta con el conde de Barcelona

SANTANDER YA POSEE EL REAL 
SITIO DE LA MAGDALENA

SANTANDER, 29 
(Cifra).— El Ayuntamiento 
de Santander, ha 
formalizado la compra del 
Real Sitie de La Magdalena, 
hasta ahora propiedad del 
Conde de Barcejona. La 
finca comprende la 
península del mismo 
nombre, el palacio y cuatro 
mil metros más de terrenos, 
lugar en donde actualmente 
se encuentra-ubicado el 
cuartel de la Guardia Civil.

Por todo ello, el 
Ayuntamiento ha pagado la 
cantidad de ciento

cincuenta millones de 
pesetas, cuando el precio 
real de la propiedad se había 
estimado en más de una 
ocasión en casi dos mil 
millones de pesetas.

Por otra parte, la valiosa 
colección de muebles y 
objetos de artes que alberga 
el palacio, sera también 
donada por el Conde de 
Barcelona a la ciudad de 
Santander.

La formalización del con
trato, se llevó a cabo el 
pasado viernes en Madrid.

Conde de Barcelona firmó el 
marqués de Casasola por 
el Ayuntamiento 
santanderino el alcalde

Se espera que el recinto 
s#a abierto ai público 
proiximamente.

PUNTA 
de LANZA

Que El nos 
escuche

tarde, a h 
y media, enk 

g P í l Î a ospiti 
Militar, se rezareí urn 
misa por el coma'f^dai» 
te-je fe de la Policé 
Armada de Pamplona^ 
don Joaquín Imai 
Martínez, vilmenti 
asesinado la noche del 
s libado en la capita 
navarra. Será una misa 
sin alharacas ni 
pancartas, ni voces 
callejeras. Será, ni más, ni 
menos, que una misa de 
profundo dolor^ Ag 
inmensa, de fervoros:^ 
oración, por un español 
que ha caído en Im 
tremendas encrucijadie 
de esta patria tan 
t e r r i b l e m e n t e 
mortificada.

En eí pequeño recinto 
de^ la Capilla del Hospital 
Milite^ de Zaragoza, no 
cabrán esta tarde todos 
los zaragozanos que 
c omp arten el inmenso 
dolor y la angustiada 
inquietud que genera este 
nuevo crimen que ^>ienea i
poner crespones en 
nuestro vivir. Pero si gue 
c a b r án t od os los 
corazones de nuestro 
pueblo implorando al 
vuelo una plegaria para 
gue Dios ponga paz en

EL MINISTRO DE 
EXTERIORES BOLIVIANO 

RECIBIDO POR EL REY

MADRl 
preautonoi 
Regiones, 
básicos de 
los cuali 
preautonoi

Sobre e 
de los } 
Administre 
próxima se

Sobre 
del art 
borrador c 
exige mil 
habitante 
región pue 
autónoma 
parlamen 
m i e m 1 
Administr 
de las re 
regiones, 
miembros 
constituí 
incluido 
previo nec 
este asunti

Parece 
—manife! 
general 
R e g i o I 
Cosculluel 
párrafo se 
separación 
miembros 
autónoma 
mínimo ó 
que pudie 
ella; si 
constitucii 
ahora est 
expresa i 
director gt

MADRID, 29 (Europa 
Press).— El próximo jueves, 
1 de diciembre, llegarán a 
Madrid, invitados por el 
Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo, la ministro 
sueca de Vivienda, Briggit 
Friggebo, y el ministro de 
Obras Públicas del Land 
alemán de Hamburgo, Rolf 
Bialas, según informan 
fuentes del MOP.

El motivo del viaje, según 
las mismas fuentes, es el de 
entrevistarse con el ministro 
de Obras Públicas, señor 
Garrigues, asi como con 
altos funcionados de este 
departamento. El viaje 
durará tres dias.

Los dos mini stros 
invitados pertenecen a los 
partidos liberales de sus 
respectivos países.

El "Guernica" debe ser 
devuelto e España

VANCOUVER (Canadá), 29 (Efe).- El "Guernica” 
de Picasso, el cuadro más famoso que guarda ei museo 
neoyorquino de arte moderno, debería ser devuelto a 
España, ha declarado Robert Rosenblum, historiador 
estadounidense de arte.

"La devaluación de esa obra sería un gesto político 
hacia el Gobierno español, que originalmente encargó el 
cuadro", añadió Rosenblum en el curso de una 
entrevista, xlespués de la conferencia que pronunció en el 
instituto Vancouver.

visita oficial, ha efectuado 
sendas ofrendas florales esta 
mañana a primera hora ante 
el monumento a Isabel la 
Católica en el paseo de la 
Castellana de Madrid y ante 
el monumento a Simón 
Bolivar en la ciud ad 
universitaria.

A las doce de esta 
mañana el señor Adriazola. 
fue recibido en audiencia 
por Su Majestad el Rey en el 
palacio real. Posteriormente 
asistió a un almuerzo 
ofrecido por el presidente

Hispánica).
Esta tarde el cancilla 

Adriazola ofrecerá ym 
recepción en el hotel Ritz'

Para mañana est’ 
previsto que el ministr» 
boliviano visite el Instituti 
Nacional de Industrial 
asista a un almuern 
ofrecido por el president! 
del I.N.I.

A las cinco y media de¡¡ 
tarde asistirá a ia firma y 
comunicado coniuntf 
hispano-boliviano sobre u 
visita oficial y a las siete il' 
la tarde se celebrará uj”, 
rueda de prensa con el señ^ 
Adriazola en el hotel Ri®-

SEPELIO DE DON MANUEL 
GONZALEZ-SIMARRO

SANTIAGQ GALINDO 
CONTINUA ESTACIONARIO
MADRID, 29 (Cifra).— Continúa estacionario el 

estado de salud de Santiago Galindo Herrera, periodista 
y director de la Compañía Telefónica Nacional de 
España, tras la trombosis sufrida el último sábado 
cuando se trasladaba en avión desde Miami a Madrid.

Durante la noche pasada no se produjo ninguna 
alteración en el estado del señor Galindo, que se 
encuentra inconsciente y.con respirínión controlada en 
la unidad de vigilancia intensiva del sañatorio “Nuestra

A las once de esta maña
na se han celebrado en la 
iglesia parroquial de Santa 
Rita solemnes funerales en 
sufragio de don Manuel Gon- 
zález-Simarro, fallecido ayer.

En el templo, totalmente 
lleno de público, se hallaban 
numerosas representaciones 
de la vida zaragozana con el 
alcalde de la ciudad, señor 
Merino, tenientes de alcalde 
Y concejales, así como ex
alcaldes, altos funcionarios 
del Ayuntamiento, directo
res generales de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza y de !a 
Caja de la Inmaculada, di
rectores de Bancos, Colegio

de Abogados, y otras enti
dades y asociaciones, 
como numerosos amigos 
la familia González-Simatro

Los funerales y luego' 
traslado de los restos al C- 
menterio de Torrero 
constituido una emociona'^ 
expresión de condolencia ei* 
la que se han puesto de 
lieve los grandes afectóse®'’ 
que contaba en nuestra ci® 
dad don Manuel Gonzála* 
Simarro, así como el sincer® 
dolor que su muerte ha pf® 
ducido en Zaragoza, a lafl®® 
tanto amó y tan lealma”* 
sirvió durante muchos anoí 
Descanse err paz.

Maori 
Fue el luni 
uiadrileña. 
«n tumo d 
líunai Sup 
niinistro b 
Fuentes Q 
d^l Banco 
estudio. A

la ayud 
*1^ por las 
sigue sin C(

En el P 
tente desa( 
te en la Co 
•■a para las 

sisteni 
^pli ación 
F1 partido 
’^Eajar did 
parte los g 

presen 
solicitados 
Comisaría 
Española, ;

Sí-ñora de Loi-eto”
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Decidido ayer en Madrid, durante la negociación 
del Gobierno con los parlamentarios aragoneses

El nos 
oche

UN NUEVO 10001000
tarde, a 

y media, enlt 
del Hospiti

rezará um 
si coma‘>^daiti

la P o licit 
'■e Pamplona, 
q u in Jmat 
, vilmenti 
a noche del

la capitd 
á una misa 
iracas n-^ 
, ni V o ce¡ 
:rá, ni más, ni 
una misa de 

olor^ de pena 
je fervoras, 
r un español 
aido en loe 
encrucijadis 

patria tan 
emente

OE POElinONOMIl
MADRID, 29 (Cifra).— La comisión negociadora de la 

preautonomía aragonesa y el ministro adjunto para las 
Regiones, Manuel Clavero, elaboraron ayer unos puntos 
básicos de acuerdo Administración-parlamentarios, sobre 
los cuales se redac tara un nuevo borrador de 
preautonomía.

Sobre este borrador, en el que se reflejarán las peticiones 
de los parlamentarios y el punto de vista de la 
Administración, comenzará la autentica negociación en la 
próxima semana. \

Sobre el párrafo cuarto í 
del artículo 137 del

Con carácter previo se 
puso de manifiesto por los 
parlamentarios la inquietud 
existente en I la región 
aragonesa como 
consecuencia de la 
publicación del borrador del 
texto constitucional, en el 
que se establecen 
limitaciones en cuanto al

Asimismo, y para
analizar 
s i sterna

el 
de

provisional, se

alcance del 
autonom ía 
informó de

la misión reservada a las 
comisiones mixtas, que una 
vez aprobado el decreto-ley 
han de negociar la 
transferencia de 
competencias, del Estado a

ueño 7-ecinto, 
del Hospital 
'aragoza, no 
tarde todo¡ 
anos que 
el inmenso 

angustiada 
e genera este 
i que ^’ienea 
spones en 
Pero SI que 
odos los 
de nuestro 
plorando al 
legaria para 
nga paz en 
o rr i b l es 
Que El nos

borrador constitucional, que 
; exige millón y medio de 
I habitantes para que una 

región pueda constituirse en 
autónoma, la opinión de los 
parlamentarios y de los 

¡miembros de la
Administración encargados 
de las relaciones con las 
regiones, es que quizá los 
miembros de la ponencia 
constitucional lo havan 
incluido sin un artículo 
previo necesario para aclarar 
este asunto.

Sobre él se iniciarán en su día nuevas
negociaciones
Sigue sin estar ciare, en las fuentes oficiales, 
el por qué de la inclusión de cortapisas a la 
autonomía, en ei borrador constitucional

tttítt

Parece lógico pensar 
-manifestó el director 
general de Estudios 
Regionales, Luis 
Cosculluela— que con ese 
párrafo se trate de evitar la 
separación de territorios ya 
miembros de una región 
autónoma, poniéndoles un 
mínimo de población para 
que pudieran desgajarse de 
ella; si bien este texto 
constitucional, tal y como

Asamblea de Parlamentarios 
de Aragón alusivo a las ne
gociaciones de Madrid. El 
comunicado dice lo si- 
guien te :

“En la mañana del lunes
día 28 de noviembre ha 

lugar la segundatenido 
reu nión entre el señor

ahora está redactado, 
expresa eso, concluyó 
director general.

no 
el

ministro de las Regiones y 
su equipo técnico, por una 
parte, y por otra el Comité 
Permanente de la Asamblea 
de Parlamentarios de 
Aragón.

aANO, 
REY

¿/1 VERSION DE
LOS PA RLAMENTARIOS

El comité de 
parlamentarios aragoneses 
estaba integrado por don 
Fernando Baeza Marcos,

leroamericaoc 
ción (antigw
d e Cu Hurí

ZARAGOZA, 29 (ARA- 
GON/expres).— A la una de 
la tarde de hoy ha sido remi
tido a nuestra Redacción el 
texto íntegro del comunica
do elaborado ayer por la

don Juan A. Bolea
Foradada, don León Buil 
iGiral don Antonio Carasol 
D i e s t e , don José Ramóni 
Lasuén Sancho y don 
Ramón Sainz de Varanda.

número de habitantes para 
alcanzar la autonomía los 
diversos territorios. Por 
parte del señor Clavero 
Arévalo se expresó que, 
desde el punto de vista del 
Gobierno, Aragón ¡no debe 
encontrar limitaciones para 
alcanzar la autonomía, por 
su -indiscutible 
personalidad histórica.

Se continuaron las 
negociaciones sobre el texto 
de la Asamblea de 
Parlamentarios y se deliberó 
sobre el mismo y sobre las 
principales alegaciones 
formuladas en el período de 
información pública.

Finalmente se explicó 
por el señor ministro el 
estado de las negociaciones 
con otras regiones, ast como 
las líneas maestras dentro de 
las cuales se han de asentar 
los órganos preautonómicos 
para todas ellas.

la región, asi como de los 
medios materiales necesarios 
para su financiación.

En el transcurso de las 
negociaciones ha quedado 
de manifiesto la 
conveniencia de asumir ei 
régimen preautonómico, por 
cuanto ha de facilitar de 
forma evidente la asunción 
de la definitiva autonomía, 
una vez que se aprueben el 
texto constitucional y el 
correspondiente estatuto, a 
refrendar por el pueblo 
aragonés.

Las negociaciones 
continuarán el próximo día 
7 de diciembre.

Zaragoza, 28 de 
noviembre de 1977.- El 
Comité Permanente .
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Fue el lunes un día de relativa calma en la actividad política 
Uíadrileña. Suárez se encerró en su despacho de La Moncloa

liara toibs
res

tumo de visitas. Por allí desfilaron el presidente del Tri
bunal Supremo, Escudero del Corral, Sánchez Terán y el 
Ministro boliviano del Exterior, general Adriazola. También 
Fuentes Quintana y su plana mayor, incluido el gobernador 
d^l Banco de España, López de Letona, dedicó la jomada al 
estudio. Al parecer el objetivo inmédiato es la planificación 

la ayuda a la mediana y pequeña empresa, tan zarandea- 
*1^ por las últimas crisis. Én cuanto al Consejo del viernes, 
S'gue sin convocarse.

I Suárez tiene prisas por 
disolver los partidos que
forman su coalición

Veo, EN FAVOR DE LAS AUTONOMIAS

los medios de comunicación social del Estado. Claro que a 
la vista de lo ocurrido con los anteriores todo hace suponer 
que al final saldrán todos ellos “avanti”. AI tiempo.

Y ya que hablamos de la Constitución, señalar que Alian
za Popular se reunió ayer en su junta directiva para analizar 
el borrador y preparar sus objeciones. De paso reiteró su 
protesta contra “el desarme de la sociedad española ante el 
Jerrorismo organizado”. Lógica a ultranza.

En d Parlamento, el grupo de UCD ha mostrado su pa- 
l*ínte desacuerdo con la estructura de representación previs- 
la en la Constitución para el Senado, netamente favorecedo- 

para las regiones más pobladas. Pretenden la derogación 
•leí sistema proporcional y, lo que es más importante, la 
^pliación del tope de millón y medio para las autonomías.

partido en el poder va a tratar por todos los medios de 
'abajar dicha cifra. Al menos ése es el compromiso. Por otra 
parte los grupos comunistas y socialistas han anunciado ya 

presentarán enmiendas a la totalidad a varios créditos 
®ñlicitados por el Gobierno con destino al FORPPA, a la 

ornisaría de Abastecimientos y Transportes, a Televisión 
'Spañola, al papel de las empresas papeleras nacionales, y a

LAS PRISAS DE SUAREZ

Concluiremos con un avance y un rumor. El primero se 
refiere al divorcio. V es que al parecer la comisión general 
de codificación ha ultimado un provecto que podría entrar 
en las (Gorfes simultáneanuuite con <*1 elalxvrado por UCD. 
El segundo es la prisa que le ha (nitrado al presidente Suárez 
para disolver los partidos que integran su (‘oalición. Claro 
que tanto los deniocristianos de \lfonso Osorio, los libera
les de {íarrigues Walkin’ como los socialdemócratas de Fer
nández Ordóñez y Lasuén, parecen exigir garantías de que 
<“l documento ideológico de UCD recoga sus tendencias an
tes de autoaniquilarsin Prevención, simplemente.

I aún las virtudes para el logro de la convivencia fraterna, 
donde está la fuerza generatriz de todo progreso.

José María HEfí/\/A/\/DEZ

^irE ÍIk

DESCl/tíRlR
A cosa se venía cociendo de muy atrás, de cuando la 
ilustración, ye en cuesta abajo, empezó a fundirse 

en las ideas socio-económicas importadas de los Estados 
Unidos por el alemán Friedrich List. El fue el precursor de 
las modernas teorías de producción, distribución y 
consumo, el que las sembró en los cerebros de los 
pensadores germanos y el que alentó la unidad y el 
poderío de su país, protagonista, luego, el principal, en las 
dos últimas guerras universales.

El progresivo desarrollo de la industria y ei 
establecimiento de barreras aduaneras para protegerla de 
competencias comerciales desventajosas, aceleró el 
crecimiento de nacionalismos, informados, todos, de una 
implacable y aesDordada voluntad de poaer, aoono de los 
grandes acontecimientos que habían de producirse en el 
siglo XX.

Las experiencias que se llevaron a cabo en los cien años 
que quedaban atrás de esa raya, constan en la historia 
como un cañamazo de teorías colectivas, üobre la tosca 
tela puede verse cómo la revolución industrial borda sus 
saltos de avance y retroceso y cómo se llega del socialismo 
romántico, que proponía la fiscalización de la soci^ad 
por industríales expertos, a la "Rerum Novarum", la 
famosa encíclica de León X/ll, el "Papa de los 
trabajadores", en la que hacía apelación a los patronos 
para que no trataran a los obreros como "bienes muebles 
que producen dinero y que son juzgados únicamente 
como un determinado potencial de poder muscular o 
físico"

La inte/igencia, domada y amoldada a la 
contemplación y adoración, por tantos y tan continuos 
conflictos religiosos, despertó al ruido de la maquina y a 
la promesa de una vida terrenal más digna para todos los 
hombres. Pero también despertó al jingoísmo, a la 
exaltada patriotería, de manera especial en los 
intelectuales, que se pusier^. con repentina ferocidad, a 
supervalorar lo propio y a menospreciar lo ajeno, que si 
bien es verdad es estupendo procedimiento para 
enl/amarar pasiones nacionalistas, también lo es para 
encender odios y ambiciones de conquista y de imperio.

Ya casi al final de ese período, de gloriosa germinación 
para las ciencias experimentales y de cocimiento de los 
ideales democráticos y socialistas, surgió en los países más 
católicos de Europa —España entre ellos— como fruto de 
/a revolución industrial, un anticlericalismo que fue 
adquiriendo sorprendentes caracteres. Era el estampido de 
una vieja a^iración a podar la influencia y los privilegios 
económicos de la Iglesia y su dominio sobre la educación.

Pero en el poderío industrial, partido porcia —o para 
desgracia— en dos, como el rubíbecqueriano, está la causa 
subyacente del otro grande y trágico estampido,, que fue 
la guerra mundial de 1914. Los dos pedazos de aquella 
nueva y colosal fuerza económica, Inglaterra y Alemania, 
se odiaban a muerte Diecisiete años del estallido, en 1897 
e/ "Staurday Review", de Londres, escribía: "Si Alemania 
fuese destruida mañana, al día siguiente no quedaría 
sobre la tierra un solo inglés que no fuese rico. Las 
naciones han batallado durante años por una ciudad o un 
derecho de sucesión. ¿No habría de batallar, entonces, 
por un comercio de doscientos cincuenta millones de 
libras? Inglaterra ha despertado a lo que es iaualmente 
inevitable y su mejor esperanza de progreso: GERMA- 

■ NIA ESSE DELAI^DAHá".

Las otras causas, las inmediatas, de aquella espantosa 
conflagración habría que buscarlas en la infinita rastrojera 
del olvido. Quizá encontráramos, revueltas y 
enmarañadas, intrigas de desmembración y de alianzas, 
injustas e improcedentes anexiones territoriales, el 
naciente y fanático movimiento paneslavo, el revanchismo 
francés y el fortalecimiento militar de los estados, para 
mantenerse en situación de alerta, presta a la defensa de 
su nacionalismo en ebriedad de poder, o al ataque a los 
nacionalismos en descomposición o decadencia.

El día 28 de junio de 1914, el archiduque Francisco 
Fernando, heredero de la corona imperial austro-húngara 
y su esposa la condesa dv Hohenlferg, fueron asesinados 
en Sarajevo a la salida de una recepción en el 
Ayuntamiento. Al mes justo, el 27 de julio, Austria 
declaraba la guerra a Servia. El 6 de agosto, las fuerzas del 
bien y del mal se habían enfrentado en el segundo "gran 
día de Dios" para luchar ert todo lo ancho de la vieja 
Europa. El día 11 de noviembre de 1918, el mariscal 
Foch, con solemnidad de héroe, ordenó a los ejércitos: 
" i Cesad el fuego/

¿Qué tres pa/abras . Señor/ Todos los hombres del 
mundo rompieron a llorar / se abrazaron. Siete millones 
de muertos también rompieron a gritar bajo la tierra que 
los cubría. Pero al instante mismo de firmarse la paz, paz 
impuesta por la victoria, paz aceptada por la derrota,, el 
recuerdo de los vencidos y la ambición de los vencedores, 
echaron a andar de nuevo, con paso de guerra, por los 
campos de batalla del odio, de la furia y de la 
concupiscencia.

Lo que ha pasado en el mundo en estos sesenta años 
últimos, ahí está, bien abierto, bien tripa arriba, bien 
palpitante, bien clamoroso, retorciéndose al dolor de su 
tremendo fracaso, a la cu/pabilidad de las horrorosas 
catástrofes que se han sucedido, de la que nos está 
amenazando. Y de que la humanidad no haya descubierto

SGCB2021
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ESTAMOS 
EN TODOS LOS CAMPOS

Somos el Banco de Vizcaya. Un Banco con tradición industrial. 
Lo nuestro es crear riqueza. En todos los terrenos.

Y por eso mismo, preparado para industrializar el campo. 
Con ayudas al agricultor y al ganadero:

• Pago inmediato de las cosechas 
sin gasto alguno, mediante el abono 
de los Negociables del SENPA

• Préstamos para atender pagos de abonos 
y semillas, etc.

• Préstamos a corto plazo para necesidades 
urgentes.

\

• Financiaqión para compra de maquinaria

• Préstamos para la producción de ganado 
vacuno y ovino de carne.

• Créditos para la adquisición de grano por parte 
de las Entidades colaboradoras del SENPA

• Préstamos para la Acción Concertada 
de ganado vacuno.

• También le podremos asesorar en materia de 
Crédito Oficial destinado al sector agrario, 

agrícola.
Consúltenos su caso.

Para industrializarse, nada mejor 
que un Banco con tradición industrial.
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estrictamente 
confidencial

Otro borrador^ VV 
secreto: la ley 
del divorcio

PUERTA 
anti-ROBO

y contramarco Antl-Palanca. 
''•I»nta de MERCAS, S.A. - Av. J. Antonio. 144 
"ospitalet de Llobregat enviaremos Intorma- 

y precios por correo!. 1931 335 2ó 50

L ministro de 
Justicia tiene 

ya en su despacho 
desde hace una 
semana el borrador 

* del proyecto de ley 
L del divorcio, sobre el 

que se guarda un 
incomprensible 
secreto, porque el 

/ borrador de la 
1 Constitución 
f sorpresivamente 
\ desvelado, ha venido 
[ a demostrar que es 
r necesario airear los 
[ borradores antes de 
/ que la redacción de 
L las leyes futuras 
[ alcance rangos 
/superiores. El 
L famoso a‘*tículo 137 
r de la Constitución 
l por el que se niega el 
[ derecho ala 

autonomía en 
í determinadas 
l regiones, entre ellas 
[ Aragón, ha podido 
I ser combatido y 
[ borrado, en su 
/ primera redacción, 
L merced a la unánime 
F protesta de la región 
) aragonesa a la que 
r “A/e” dio la voz de 
► alarma. ¿Ocurrirá 
[ otro tanto con el 
T proyecto de ley de 
Î divorcio? Mucho 
r nos tememos que así 
l ocurra, si algún 
[ medio de comunica- 
L ción social no 
[ consigue el borrador 
/y lo publica para 
[ examen y juicio 
r crítico del pueblo 
l español
[ Pero es de 
r lamentar que en una 
l democracia abierta a 
[ todos los caminos de 
kla Rosa de los 
1 Vientos, se elabore 
r en secreto el 
L borrador de un 
I proyecto de ley.de 
/ tanta trascehdencia 
> para la familia 
‘ española romo es el 
l del divorcio.

De todas suertes,, 
aún confiamos en 

i que algo se filtre del 
f secretísimo 
L borrador, antes de 

qu<‘ pase a las Corles 
sin que pueda llegar 
hasta ellas el .senlir- 
del pu(*blo español. 
Que no es precisa
mente, el de lodos 
los parlamenlario.s

TENSION
PELIGROSA

UGT-USO: La fusión se sellará el 18 de diciembre
MADRID, 29 ( ARAGON/expres y 

agencias).— Madrid y Barcelona se 
repartieron ayer el protagonismo del 
mundo laboralista esoañol. Empecemos 
por la capital. En Castellana 3 hubo 
reunión tripartita Centrales - Gobier
no-Empresarios. Bueno, esto en teoría, 
porque las reticencias de UGT, llegan al 
punto de asegurar que ellos asistieron a 
la reunión para escuchar, pero 
desmienten que se presten al diálogo 
tripartito sobre los acuerdos de La 
Moncloa. En la agenda de trabajo que se 
puso sobre la mesa, figuraron los temas 
de la retroactividad salarial, sobre el cual 
Sartorius de Comisiones Obreras aseguró 
que “si bien desde el punto de vista legal 
no es fácil mover este asunto, sin 
embargo el pacto no es vinculante para 
las empresas y todo depende de la 
política de decretos, a través de los 
cuales pueda funcionar el pacto”. La 
contratación eventual de los parados 
acogidos al seguro de desempleo, las 
comisiones de control de la Seguridad 
Social, los indicadores de precios de 
mayor consumo, fueron otros puntos 
sobre los que también se discutió. A 
todos ellos, como de costumbre, CCOO 
dio la cara mientras que UGT parece dar 
la cruz.

crisis., r^osotros hemos sidodurantei i 
mucho tiempo aquella masa silenciosa ¡ 
que no se ha expresado y sobre todo i 
que no ha desfilado vociferante y 
cortando la circulación ciudadana como 
parece que se ha vuelto “casi 
obligatorio, pero hemos llegado a ijn 
grado de tensión y -exasperación 
peligroso”. Y añadió: “No nos dejemos 
arrestar por los sistemas violentos y 
desmadrados pues no es nuestra manera
de ser y actuar. Si queremos que un 
Gobierno salido de unos votos de
derechas no haga una política de 
izquierdas no caigamos nosotros _.. 
hacer lo mismo, ni en extremismos ni

en

tremendismo. Lo nuestro es trabajar y 
hacer trabajar”.

EUZKADI: SE MANTIENE
LA HUELGA PARA EL DIA 2

LA EXASPERACION 
EMPRESARIAL

Y sigamos con Barcelona, donde en 
el Palau Blaugraná hubo asamblea de 
empresarios. Ferrer Salat presidente de 
CEOE sintetizó así las peticiones del 
empresariado español: equilibrio 
político, política económica del 
mercado libre, legislación laboral justa, 
fiscalidad equitativa, política crediticia 
más amplia, meter en cintura al sector, 
público y controíar y humanizar la Segu
ridad Social. Antes de su intervención, 
Molinas Bell if os, presidente 

de Fomento del Trabajo Nacional había 
dicho: “Nuestro camino es muy claro: 
sin partidismos políticos, sin teorías 
fantasiosas de economía, con la angustia 
aferrada al cuello, hacer todo lo 
i.'imanamente posible para salir de la

En el resto del país pocas novedades. 
Así en el País Vasco se ha refrendado 
por las centrales sindicales la 
convocatoria de huelga general para el 
día 2 de diciembre. Bien que UGT y 
CCOO han puesto algunas condiciones, 
relativas al aseguramiento de los 
servicios públicos de transporte, 
comercio... etc. Un sondeo cerca del 
empresariado vasco ha arrojado un voto 
negativo sobre el pretendido paro. El 
más rotundo ha sido, Luis Olarra que ha 
dicho: “esto no va a por buen camino. 
La huelga complicará el panorama a 
muchas empresas que todavía no se han 
visto obligadas al expediente de 
regulación de empleo”.

En cuanto al problema del personal 
de aeropuertos, se ree que el próximo 
'Consejo de Ministros podría abordar la 
reestructuración de la Subsecretaría de 
Aviación Civil. Y en lo que atañe a la 
unificación UGT-USO, parece ya un 
hecho después del Congreso del 
domingo y a las reuniones del Comité 
Federal de UGT, ayer mañana. El día 18 
de diciembre se sellara el 
hermanamiento. Con el sector de 
Zufiaur, naturalmente. Del otro, del 
autónomo, en UGT, se ha llegado a 
decir que no es sino una hermana menor 
de Comisiones Obreras.

MANIFESTACION DE
JOVENES EN SANTIAGO

SAN T I A G-'O .DE Roxa de España”, “Mocedades 
CQMPOSTELÁ, 29 (Cifra).-- Galega RevoTü&ionaria”, 
Más de un millar de jóvepes se “ Xu v e n tudes,, Com unis tas 
manifestaron en Santiago para' Galegas” y “Xuven-tudes 

Socialista y Galegas’"..pedir el derecho al voto a los 18 
años, legalización de las 
organizaciones juveniles; servició 
militar más breve, y en la región 
gallega protestar contra el paro 
juvenil y reivindicación del 
patrimonio de las organizaciones 
juveniles del anterior régimen.

La manifestación, que había 
sido autorizada, transcurrió sin 
incidentes. Se inició sobre las 
ocho de la tarde en la zona 
nueva de la ciudad, y concluyó 
una hora mis tarde, én la plaza 
del Obradoiro, frente al Palacio 
Municipal, donde los 
participantes en la marcha, tras 
entonar el himno gallego, se 
disolvieron pacíficamente.

La marcha había sido 
convocada por Círculos Xoven

COLOQtJ IO DE LAS 
federaciones.de 
ENSEÑANZA DE UGT 
ycrn_________

educación permanente del 
adulto^

Finalmente los 
representantes de laC.N.T. 
añaden que el colegió debe tener 
total autonomía, (representado 
por la asamblea de padres de 
alumnos y profesores), para 
establecer formas de 
contratación.

NACIONAL

rPamrá/mea nación^ 
fife/ J

---------------------- —Por P.J.P.—'

AUTONOMIAS Y PUESTOS DE TRABAJO

Unas declaraciones recientes del diputado 
socialista catalán Joan Raventós, acerca de la 
posibilidad de una recesión industrial más acusada 
todavía, e incluso el posible traslado de industrias 
a otras regiones, en el caso de que el gobierno 
autónomo futuro fuese mayoritariamente de 
izquierdas, podrían ser empleadas por partidos 
políticos de la derecha en regiones menos 
desarrolladas, suponiendo a “sensu contrario” que 
en las regiones con gobiernos autónomos menos 
izquierdistas podrían dar facilidades a las 
industrias inmigrantes para la promoción de 
nuestros puestos de trabajo. Lo cierto es que la 
incidencia de la nueva situación política, podrá 
hacerse notar y de hecho se detecta en algunas 
zonas como el País Vasco. Conocemos también 
contactos de industrias catalanas para establecerse 
en Extremadura, como antes lo hicieran en 
Navarra.

Otro fenómeno que podría producirse en 
empresas, especialmente si llega a darse 

una doble dependencia fiscal e incluso sindical v 
sena su traslado a Madrid, donde por 

definición y por realismo de intereses, creemos que 
nunca un organo de carácter regional. Y 

caso podría darse la paradoja de una política 
de autonomías sabiamente llevada” lograse 
todavía una mayor centralización En estas 

n.o quedaría otró remedio que una 
profundidád y a nivel 

pn <^'stribuyendo los ministerios respectivos 
zorias mas idoneas y atrasadas así comn 

universidades, centros oficiales, etc. ’

FUNCIONARIOSDE LAAISS

Todavía están los antiguos funcionarios 
sinaicales pendientes de su traslado formal a otros 
ministerios, aunque el trasvase fue aprobado en 
Consejo de Ministros hace ya varias semanas. Uno 
de los principales problemas pendientes es el 
mantenimiento de los servicios de asesoría jurídica 
y defensa en Magistratura que habían conseguido 
los trabajaidores, muchos de los cuales —paradojas 
del verticalismo— dicen que estarían dispuestos a 
Sufragar continuando paganao su cuota sinaicai.

La acción de estos dos mil letrados se halla en la 
actualidad paralizada por la política liberal de 
Jimenez de Parga que estima que el mantenimiento 
“®-i-i servicio ^gratuito noLflevaría a acrecentar la 
militancia sindical, tesis hasta cierto punto lógica 
5'2. embargo, existen muchas fórmulas intermedias 
suficientes como para que el país no se permita el 
lUjo de tener dos mil profesionales parados y 
cobrando del presupuesto público, aunque sea su 
salario mínimo, al haber limpiado el ministro de 
Trabajo, todas las retribuciones por cargos 
chSnrfiLV' antiguos funcionarios
sindicales parece que continuarán cobrando por 
todo 1978, ya que en el Presupuesto estatal figura, 
dentro del capítulo de la A.I.S.S. una partida para 
salarios por 19.000 millones de pesetas.

SINOiCALiSMO EN ANDORRA

G alego Revolucionario —que 
figuraba a -la cal)eza con una 
gran pancarta — , "Xoven (¡anla

IMPORTANTE FABRICA DE LAMPARAS
PRECISA

REPRESENTANTE
Para ZARAGOZA y Provincia.

Libre — Vehículo propio — Importantes comisiones 

dirigirse por escrito aportando los mayores datos 
Posibles a: OLMALUZ - Avda. Calvo Sotelo, 109. 

ALCANTARILLA (Murcia)
IE38&E59

MADRID, 29 (Cifra).- 
Representantes de los sindicatos 
de la enseñanza de là C.N.T. y 
de la U.G.T. (FETE) han 
intervenido ayer tarde en ún 
coloquio sobre “acceso a la 
enseñanza” organizado pór el
Colegio de 
Licenciados, 

Por parte

1) o c t o re s

de la C.N.T.
intervinieron /Xngel García y

REGRESAN 
LOS 
PRIMEROS 
EMIGRANTES

Una de las situaciones más vejatorias que tienen 
los españoles que trabajan en el exterior suceden a 
pocos kilómetros, en el Principado de Andorra. 
Posiblemente sea digno de estudio de los . 
economistas liberales la presencia de un mercado 
laboral del siglo XIX donde se contrata de palabra, 
los derechos laborales no están apenas 
reconocidos, no entran en las retribuciones lo^ uias 
no trabajados, como los festivos o las vacaciones, 
etc.

No cabe duda que la herramienta de defensa del 
trabajador es el sindicato, pero resulta que los 
trabajadores españoles se hallan en un país 
extranjero y la cosa se complica con las diferentes 
categorías de ciudadanos que existen. Un medio 
sería hacer entrar a Andorra en la O.J.T. y otro el 
apoyo fuerte de los sindicatos españoles a dichos 
trabajadores. Al iniciarse los primeros movimientos 
de afiliación por parte de la U.G.T. las autoridades 
andorranas están alarmadas y no saben cómo 
reaccionar.

SINDICATO DE FUTBOLISTAS

José M a n u e 1 
rep resen tand o

rancisco Truchero

Kegucra y 
a la FETE,

y María-
Isaltel Bernardo.

El programa de la FETE, 
incluye para eliminar al paro de 
profesores entre otro.s puntos^ 
dianinuir el número de alumno.s 
por aula a 30 ; un horario 
escolar [tara (<kIo el pmfesorado
(]uc no 2(1 horas

gratuita, ha.sta B.L.l*. inclusive y 
la apertura de clases nocturnas.

Por su parte, la federación <h‘ 
enseñanza de la G.N.'I'. 
proputute la .sustitución del

aprcn(lizai<’;«‘s< olari/.a( ióti i lolal.

IR UN (Guipúzcoa), 
29 (Cifra).— Los 
prifnero.s contingentes de 
trabajadores miigrantes 
españoles, portugueses y 

norteamericanos cruzan la 
frontera, por ferrocarril y 
carretera, en estos días.

La “Renfe” para 
finales de esta semana, ha 
programado los primeros 
Irenes especiales con 
dirección a Madrid,

.suce.sivainenic hasta 
(lia 22 de dici(*iiihr(\

Realmente hoy un club de fútbol de una cierta 
categoría es una empresa económica, con sus 
ingresos y sus gastos y sus trabajadores, que son 
principalmente los futbolistas. Sin embargo, 
flasaron los años “buenos” donde cada domingo se 
leñaban los campos y el negocio del fútbol se 

convierte en algo más aleatorio, dependiendo de la 
marcha del equipo, de su categoría, del tiempo y 
de que los hogares se han vuelto mas confortables, 
algunos incluso con la tele en color.

El sindicato de futbolistas tiene como tareas 
pendientes la regulación del llamado “derecho de 
opción" de las empresas o clubs, una vez finalizado 
el contrato, lo que es realmente atípicó desde el 
punto de vista laboral. Otro punto podría ser la 
creación de un fondo comunitario para hacer 
frente a unas retribuciones mínimas a los jugadores 
en los clubs morosos y también un capital mínimo 
de garantía de cada club para cumplir sus 
compromisos asi con el logro de una especial 
responsabilización para los directivos a fin de que 

estiren mas el brazo que la manga.
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DESMORMU"
Asistimos a

heterodoxias
una época de

PROFESOR ARANGUREN

«El PIIEBID ESn
E¿ inte/ectua/, ta/ como yo /o entiencfo, -escribía recientemente ei profesor 

Aranguren— no puede, no debe estar nunca con ei poder, yo diría —con una 
re/ativa exageración- que ni tan siquiera con ei poder -participado- de ia oposi

ción estab/ecida. Debe estar en ia crítica de/ poder actúa/ y de/ que /e suceda. Y, en 
/a medida en que esa crítica encierre poder, también en /a crítica de si mismo, en /a 
autocrítica". A/ recordar/e estas pa/abras, e/profesor Aranguren me contestó: "Yo 
tengo mi postura persona/, pero, por supuesto, no pretendo privar de/ "sa/vacón- 
ducto" de inte/ectua/, a/ inte/ectua/ que mi/ita en un partido po/ítico". En cua/quier 
caso, son de admirar /a /ucidez y /a integridad de este profesor de Etica y Socio/ogía 
que ha disertado en e/ Centro Pignate//i de nuestra ciudad sobre "La Juventud frente 
a /a cu/tura estab/ecida".

"Desde mi reinareso en la Universidad 
española ya no explico en Estados Unidos 
tendría gracia que dijeran que voy allí "a 
hacer las Américas”, se dejó caer con 
cierta ironía nuestro interlocutor. “Ahora 
vivo en las afueras de Madrid; tengo siete 
hijos, y el menor, subnormal, puede asi 
respirar aire incontaminado y moverse a 
sus anchas en el verde”, señalaría con ter
nura paternal el profesor. Porque es una 
lástima que de algunos hombres públicos 
sólo se conozca su vertiente profesional 
—en este caso una tarea intelectual y una 
labor docente estelares—, y pase desaper
cibido el lado humano, que en Aranguren 
es entrañable, como manifiestan quienes 
le tratan o reciben sus enseñanzas. Doy fe

— ¿Tiene usted alguna prevención a los 
políticos o a los partidos?

—Yo he expuesto mi punto de vista y 
mi postura personal. Pero esa, llamemos 
prevénción, también podría aplicarse a 
otros intelectuales y a militantes de base 
en los partidos, aunque son dos movi
mientos diferentes en su origen. Muchos 
militantes se desengañan ante la imposibi
lidad de ser escuchados en el “establish
ment” político de su partido, con lo que 
ponen en cuestión la democracia intrín
seca a su organización. En el intelectual el 
desengaño es “a priori”, por sus prejuicios 
hacia la política activa. Pero ambos movi
mientos, distintos en sus causas, conver
gen en el distanciamiento. El otro dia me 
preguntaba un joven dónde colocaría yo a 
Tierno Galván,si en los intelectuales orgá
nicos o en los inorgánicos. Le contesté 
que en el límite de ambos Pero es un caso 
especial, porque se trata de un jefe de par
tido, lo que le presta una libertad que no 
se da tan fácilmente en la base. Algo pare
cido ocurre con Carrillo: ha influido en la 
nueva orientación ideológica de su partido 
sin que haya encontrado las dificultades 
que tuvieron otros de su misma militancia.

ESCEPTICISMO DE LOS 
JOVENES ANTE LA PRAXIS 
POLITICA

— ¿Qué piensa de la juventud actual?
—La juventud actual, a pesar de sus 

errores, representa una especie de distan- 
ciamiento de lo político, bien mostrán
dose escéptica ante la praxis de la clase 
política o bien afiliándose a grupos extra
parlamentarios ó aé extrema izquierda. 
Ese hastío se canaliza en actividades que 
sólo relativamente pueden llamarse políti
cas, como la recuperación de lo cultural 
por vías extravagantes, en el sentido eti
mológico de la palabra,-de ahí que estén 
en boga pensadores como García Calvo o 
Fe^rnando Savater. Esa cultura que tratan 
de recuperar los jóvenes nada tiene que 
ver con el culturaiismo, alejado de la vida 
y de la realidad.

—Nostopamos con una cuestión en la 
que usted hace hincapié últimamente: la 
contradicción, e incluso relación, entre la 
cultura viva y la establecida.

—La cultura viva, en cuanto nuevo esti
lo o modo total de vida, es un tipo ideal, 
inestable, que con el tiempo cobra reali
dad, y quiérase o no, utiliza o se integra en 
ios medios de la cultura establecida: tri
bunas, periódicos.,Es difícil, por tanto, fi
jar un límite entre las dos culturas, dado 
que en ellas hay una especie de continui
dad. La cultura viva es un slogan o lema, 
al que en mayor o menor medida quiere 
acogerse mucha gente, con derecho o sin 

él. A mi, por ejemplo, me gusta consi
derarme representante de esa cultura;-di
ríamos que tiene mas predicamento, aun
que no se sabe si ese querer o creerse in
merso en ella, a pesar de significativo, no 
es mas que un desideratum o una actitud 
puramente subjetiva. Algo parecido es el 
intento de muchas personas, que aparecen 
como de izquierdas siendo de centro, o de 
centro, perteneciendo a la derecha. Antes 
estaba más claro manifestarse de dere
chas, o como representante de una cultu
ra vigente sólida.

EL MINISTERIO DE CULTURA 
Y SUS FUNCIONES

—¿Cuál debería ser, a su juicio, la fun
ción o funciones del Ministerio de Cul
tura?

—A dicho Ministerio no sólo le compe
te cuidarse del patrimonio cultural recibi
do, sino vivificarlo y acercarlo a las gen
tes. No debería preocuparse tanto por la 
cultura establecida^que, en estrecha rela
ción con el poder establecido, ya cuenta 
con instituciones, y sí prestar una especial 
atención a la cultura viva. Donde nazcan 
nuevas experiencias, donde surjan r.i'evos 
escritores o artistas, allí debe estar, aun-

"Se debe, en buena parte, a 
la falta de credibilidad de 
los políticos Y gobernantes" importancia déla que tiene

que esos escarceos puedan volverse contra el 
sistema establecido. En definitiva, debe 
potenciar la presencia de la cultura viva 
en el seno de la sociedad.

—Pero hoy priva la preocupación por 
la política.

—La preponderancia obsesiva por el 
politicismo incide desfavorablemente so
bre lo cultural. Con todo, ya se nota una 
cierta saturación de esa preocupación^y, 
aunque lentamente, se cambian las tornas 
en favor de la cultura. No es casualidad 
que "El País”, por ejemplo, dedique un 
suplemento semanal al arte y al pensa
miento. Ya hemos hablado antes de la 
postura que adopta la juventud.

DESMORALIZACION EN 
TODOS LOS NIVELES

Hace exactamente un año comentába
mos con el profesor Aranguren la des
moralización del pueblo español. Desmo
ralización entendida como falta de ética 
o moral, aunque sin dejar de lado la 
connotación de desánimo. Desde enton
ces se han sucedido vertiginosamente los 
acontecimientos, pero hace falta saber si 
esa tónica desmoralizante o desmorali
zadora se sostiene. El piensa así;

—Se mantiene. En el poder hay fran
quistas que —sin meterme en su concien
cia— han dejado de serlo en la forma de 
comportarse. Políticos que gobernaron 
años atrás también han abandonado el 
franquismo. Se trata de un realismo o de 
un oportunismo político, pues mantu
vieron una postura mientras les fue renta
ble. Con relación a quienes no están en el 
poder, se puede decir que no dan mues; 
tras de autenticidad política y, en conse
que practiquen la austeridad que predican. 
Un ejemplo: en los tiempos de Franco los 

ministros no tenían tantos 
sueldo; ahora colocan a su 

asesores con 
clientela en

cargos magníficamente remunerados. Y el 
pueblo responde manteniendo un ritmo 
consumista como si estuviéramos en tiem
pos de vacas gordas. Yo creo que la des
moralización del pueblo proviene en 
buena parte de la falta de credibilidad de 
los políticos.

POLITICA Y JERARQUIA 
ECLESIASTICA

En el último mes de julio el profesor 
Aranguren señaló que el Episcopado 
español, permaneciendo al margen de la 
lucha electoral.adoptaba una nueva forma 
de intervención secular. “La jerarquía 
española —escribía-diciendo que no elige, 
sin embargo, há elegido. Ha élegido su 
centro y ha preterido su izquierda. 
Personalmente me he cansado de decir 
que estoy por una política laica”. Esa 
actitud de la jerarquía —añadía— “ha 
debilitado única y exclusivamente a la 
genuina democracia cristiana”. Contradijo 
y matizó al profesor Aranguren el padre 
Martjn Patino, hombre clave en altas 
instancias eoiscooales, y terció alguna 
otra firma. Ahora el episcopado español 
se ha manifestado sobre el borrador de la 
Constitución. “La iglesia - ha dicho el

"La jerarquía eclesiástica 
da a la Constitución más

cardenal Tarancón— quiere ser 
independiente en la lucha política, pero 
no puede ser neutral en la defensa de los 
valores éticos”.

Yo creo —explica don José Luis 
Aranguren— que la jerarquía española, 
con una visión estrechamente política, vio 
que la democracia cristiana no era 
enteramente fiable por sus proyecciones 
izquierdistas, o que su programa no iba a 
salir triunfante; en cualquier caso,la UCD 
contaba con más bazas. Lo cierto es que 
el episcopado español apostó por la UCD 
y creo que,desde su punto de vista, acertó 
porque la UCD estaría mas dispuesta a 
mantener el “statu quo” con la Iglesia 
que un Ruiz-Gimenez con sus veleidades 
izauierdistas. Lo que ocurre es que la 
jerarquía, que^ en definitiva, pertenece a 
la cultura establecida da demasiada 
importancia a todo lo establecido. La 
Constitución es mucho menos 
trascendente de lo que piensa el 
episcopado; se trata de un sistema de 
reglas que han de presidir el juego 
político y no garantiza para nada la 
supervivencia de unos valores morales 
o religiosos. Por lo visto, en unos tiempos 
de secularización la jerarquía eclesiástica 
supone a los textos legales una especie de 
sacralidad profana o laica. No obstante, el 
que la Constitución tenga presentes 
ciertos valores cristianos puede resultar 
contraproducente, porque de valores 
vivos pasarán a ser establecidos, con la 
consiguiente contestación que conlleva lo 
establecido. Creo que la jerarquía o ia 
Iglesia debe preocuparse porque se dé o se 
viva un cristianismo auténticamente vivo.
UN FILOSOFO ARAGONES: 
ORTIZ-OSES

— Usted escribió recientemente en “El

País” un articulo sobre la “nueva filosofía 
española”. En él presentaba una nómina 
de filósofos que pueden ejercer una 
considerable influencia en el pensamiento 
español.

— Son los filósofos del mañana, o una 
representación filosófica viva que en el 
futuro será la establecida. Se puede 
lamentar que en esos filósofos no haya 
ejercido influencia Ortega, pero es asi. 
Una antigua discipula mía, que ahora vaa 
preparar su tesis doctoral, me ha dicho 
que es una lástima que no incluya en esa 
lista a María Zambrano; si no la nombre 
es porque no la tuve presente. María 
Zambrano, desgraciadamente,no s 
conocida, a pesar de estar más cercanade 
la sensibilidad 
mismo Ortega 
directos

de los jóvenes que el 
Q sus discípulos más 

— Pero en la larga lista si' coloca a un
joven filósofo arago nés—Andrés 
Ortiz—Osés—, actualmente profesor en li 
Universidad de Deusto, cuyo último libro, 
“Comunicación y experiendi 
interhumana” acaba usted de prologar.

— Ortiz—Osés trata de fundir los 
sistemas “analítico”, dialéctico"! 
“estrucxuralista’, sumando incluso d 
“hermenéutico” que él preferentementt 
cultiva—como discípulo de Gadamer", 
aunque este sistema se encuentra hoy 
menos vigente que hace unos años. Ese 
esfuerzo de fusión es encomiable, dadali 
dificultad del intento, y comporta h 
necesidad de crear un nuevo lenguaje,que 
Ortiz-Osés lleva adelante. Por eso su estilo 
resulta bastante impenetrable; tiene que 
moverse dentro del lenguaje por él creado, 
o bien, dentro de las claves lingüística 
de los distintos sistemas que él, tan med' 
toriamente, trata de fundir.

El profesor Aranguren, lógicamente, 
no se ubica, dentro de su propio artículo, 
en ninguna tendencia o magisterio, pef» 
“la enorme influencia que ha ejercido 
sobre generaciones más jóvenes de lo 
filosofía española— se escribe en d 
Diccionario de Filosofía Contemporáneo, 
dirigido por M.A. Quintanilla —hay q“« 
comprenderla no tanto en sentido 
doctrinal, como en un sentid® 
“socrático".

CRISTIANISMO v CIVILIZACION

— ¿Qué piensa de la civilización actúa 
y, en concreto, del cristianismo?

— Suelo decir que, por mi concepcip® 
del cristianismo, soy un catóh®’ 
heterodoxo, entendiendo la palabra 
acepción provocativa, y no en referencia 
al abandono. Parece que al pluralis”’’’ 
político va a corresponder un pluralism,® 
religioso, montado sobre un sustrato mas 
o menos visiblemente cristiano. Estam® 
en una época d® heterodoxias, que, P® 
eiemplo, tamoién se muestran dentro o* 
marxismo. A esta época hace nnal 
Iglesia respondiendo con condenación®’' 
Y en medio de todo ello emerge ' 
voluntad de reinterpretar la figura “ 
Jesus de Nazaret, contemplan® 
especialmente, su vertiente humana. W 
es casualidad que en este sentido scj’®! 
llegado incluso a tratar cinematog' 
ticamente su posible vida sexual, 
busca a un Jesús más humano,frente a^ 
residuos de docetismo que lo muestr® 
como un vestido o disfraz de Dios En ' 
medida en que Jesús habla a los hom»' 
de hoy, incluso a los no cristianos, 
tiende a potenciar su 
verdaderamente humano.
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BILBAO

CONTRATO DE

Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya

Frío ambiente también en la 
bolsa en este comienzo de 
semana, con una sesión 
desganada con muy poca 
actividad, mayoría de valores 
que repiten, 33 concretamente, 
y junto a ello 32 en baja. 
Unicamente 12 mejoran su 
cambio. En el sector "^e bancos 
muchas repeticiones y pérdidas 
de 8 en Banesto, 5 en Quesada y 
Santander y 3 en Hispano. 
Repartido el balance de las 
eléctricas, porque el avance de 
Hidrola que es de 1 punto se

ECONOMIA

AMIIENIE Hilo
compensaba con una pequeña 
pérdida de un cuartillo en 
Iberduero y 1 entero en Fecsa, 
pero después del corro de 
agentes salían deméritos de 3 
enteros para Reunidas y Unión. 
Bastante desgana en las 
siderúrgicas, dondp se 
contabilizan retrocesos de 2 en 
Tubacex, 3,5 en Aceros y 3 3n 
Babcock (23 por 100) y en las 
químicas un fuerte demérito de 
10 enteros para petróleos. El 
cierre con oferta y ambiente 
gélido. Indice 63,55 —0,37.
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CREDITO 
OEICIAL

OLARRA
CON PAISES DEL ESTE

BILBAO, 29 (Cifra).- Un 
contrato por importe de ocho 
millones de dólares —660 
millones de pesetas— ha sido 
conseguido por el industrial 
vasco Luis Olarra, con China, y 
otros países del Este.

El contrato —según informa 
"La Gaceta del Norte"— se 
centra en la venta de acero 
inoxidable. En el caso concreto 
de China, este acero vizcaíno 
será adquirido por el 
departamento estatal 
correspondiente, siendo 
posteriormente distribuido a 
toda la nación.

El citado rotativo señala que 
para los próximos meses 
-concretamente hacia abril- 
Ola rr a espera la materialización 
de nuevos con tratos, que 
proporcionarán un g ran 
desahogo a sus empresas.

En estos momentos, se están 
llevando a cabo importantes 
consultas con la Unión 
Soviética, a fin de suministrar

considerables volímenes de 
acero inoxidable. Para diciembre 
se espera que puedan realizarse 
los primeros c on tactos
concretos.

PROSIGUE EL 
DESCENSO DE 
LAS BOLSAS

MAD RID, 29 (Europa
Press).— Las 
españolas, en su 
jornada de la

b o Is as 
prim era 

semana,
prosigue la tónica general de 
dësêènsos interrumpida el
pasudo viernes.

En Madrid, 
general pierde 
establece en

el índice 
0,24 y se 
65,84. En

Barcelona, el nivel medio 
retrocede 0,87, y se sitúa en 
65,52. En Bilbao, el índice 
baja 0,38 y se cierra a 
63,55.

LA TAZA DE CAFE, UNA 
PESETA MAS BARATA

MADRID, 29 (Europa Press).- Una importante 
cadena nacional de cafeterías ha señalado a Europa Press 
gue la taza de café, al cliente se rebajará en una peseta 
como consecuencia de la disminución del precio del café 
en un 17 por 100, que entrará en vigor el próximo día 1 
de diciembre.

Las mismas fuentes han señalado que aún no ha sido 
acordado oftcialmene esta rebaja de una peseta, si bien 
esta es la cifra que se ha venido barajando en los últimos 
días.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 29

DIVISA

1 
1
1
1
1 

loo
1 

loo
1
1
1
1
1 

loo 
loo

Dólar USA .............  
Dólar Canadiense . . 
Franco Francés . . . 
Libra Esterlina . . . . 
Franco Suizo........... 
Francos Belgas (com) 
Marco Alemán . . . . 
Liras Italianas . . . . 
Florín Holandés . . . 
Corona Sueca...........  
Corona Danesa . .
Corona Noruega . . . 
Marco Finlandés . . . 
Chelines Austríacos .

. - Escudos Portugueses 
JQP Yens Japoneses 
'00 Francos Belgas (fin)

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

82,299 82,559
74,163 74,480
16,939 17,010

149,356 150,158
38,239 38,449

234,704 236,1 18
37,004 37,205

9,378 9,418
34,271 34,451
17,130 17,220
13,400 13,464
15,290 15,366
19,602 19,710

517,603 522,525
202,507 204,151
33,936 34,1 13

234,264 236,355

La sesión de hoy, primera de 
la semana, ha tenido un 
volumen de operatividad 
reducido y desarrollo irregular, 
con un primer corro de 
electricas en buena disposición 
para irse a menos al salir papel 
que origina recortes generales en 
el resto de la bolsa. Los bancos 
comerciales tienen un desarrollo 
negativo, con algunas escasas 
repeticiones y desgastes, 
destacando Zaragozano que 
publica papel -9. En los 
industriales operan registrando 
pérdidas de 5 en Fomento, de 4 
en Urquijo y de 2 en Unión. Las 
eléctricas tienen mejoras en las 
empresas principales, como los 3 
enteros de avance de Hidrola y 
1,5 en Iberduero, pero al final 
terminaban con papel 
generalizado. Buena disposición 
en alimentación que tiene 
recuperaciones de 2 en Aguila y 
10 en Ebro. En construcción e 
inmobiliarias retrocesos de 10 
en urbanizadora Metro, de 4 en 
Valderrivas y de 3 en Dragados 
y Vallehermoso. En los valores 
de inversión Popularinsa recorta 
6, y hay repeticiones en 
monopolios. Alternativas 
moderadas en siderúrgicas con 
Hornos perdiendo 2 enteros 
(39,25 por 100) y un avance de 
5 enteros en Tudor, y dentro del 
grupo químico que hoy renistra 
el descenso mayor de los índices 
— 1,39, pérdidas de 7,5 en

Cepsa, 2,5 en Explosivos y 
Energía y 2 en Hidro-Nitro y 
Petroliber. El cierre quedaba 
co n p osi ci on es de panel 
extendidas. Indice: 65,84 
-0,24.

Agr iciiiliifa 
industria Comercio. 

Construcción 
, Navales .

Barcelona!
Resistencia en los primeros 

Cambios para irse deteriorando 
posteriormente y alcanzar en 
algunos valores punteros 
desgastes mayores, debido a la 
insistencia del papel. Entre los 
recortes destacan las bajas de 9 
en Dragados, 8 en Cepsa, 5 en 
Tubacex, 4 en Gros y Sarrió y 
muchos importes menores. En 
bancos los industriales solo 
citizan 2, Fomento y Unión en 
baja de 5 enteros y en bancos 
comerciales hay pérdidas de 7 
en Popular, 6 en Banesto y 5 en 
Hispano, con el Bilbao 
marcando papel sin operaciones 
— 5. Cierre desganado con 
posiciones vendedoras.

3

José A. Traver
Espal largues

COSO,24-322- 
TELS. 210496-210497 
- ZARAGOZA 4

EL PROTECCIONISMO 
COMERCIAL OBSTACULIZA EL 
NUEVO SISTEMA
DE FLOTACION MONETARIA

MADRID, 29 (Europa 
Press).— El más “descarado” 
proteccionismo se está 
adueñando del comercio 
mundial, que ya este año 
registrará un menor 
crecimiento que en 1976, 
con un 6 por ciento frente 
al 11 por ciento anterior. Y 
las maniobras cambiarías 
están proliferando según lo 
atestigua la reciente 
minicrisis monetaria, dice el 
boletín “Servex” del Banco 
de Bilbao.

Las devaluaciones o la 
contención de los cambios 
con fines competitivos de 
monedas visiblemente 
infravaloradas, constituyen 
hoy una práctica corriente 
con miras a conservar una

com petiti vidad que, aun en 
perjuicio de otras naciones, 
salga al paso de los 
problemas comerciales 
exteriores de los países que 
utilizan estas medidas.

De este modo, el nuevo 
sistema de flotación 
monetaria, establecido hace 
unos pocos años, por 
resultar más flexible que el 
de paridades fijas de Bretton 
Woods, no funciona como 
debiera, pues hasta las 
naciones más directamente 
i m p I i cadas en él, las 
verdaderamente 
promotoras, están 
utilizando el arma de 
intervención de las 
autoridades monetarias para 
distorsionar el valor de sus 
respectivas monedas.

LA PESETA ALCANZA SU 
MAXIMA COTIZACION
MADRID, 29 (Cifra).— La peseta ha experimentado una subida 

del 0,42 por ciento en el tipo de cambio efectivo, situándose en 
76,50 en la semana del 18 al 25 de noviembre, después de dos 
semanas de calda y estabilidad, según los índices elaborados por el 
servicio de estudios del banco "Hispano Americano".

Desde el 12 de julio, fecha de la última devaluación de nuestra 
moneda, la peseta se ha revalorizado un 4,75 por ciento respecto al 
conjunto de las dieciséis monedas cotizadas en Madrid y un 5,54 por 
ciento respecto al dólar USA. El nivel alcanzado representa la mas 
alta cotización de la peseta desde la fecha citada.

La variación en la última semana supone apreciaciones de la 
peseta respecto al dólar USA (0,73 por ciento), dolar canadiense 
(0,68 por ciento), franco francés (0,56 por ciento); libra esterlina 
(0,92 por ciento), lira italiana (0,56 por ciento), corona danesa 
(0,77 por ciento), y marco finlandés ( 1,06 por ciento).

Estas apreciactone s, en conjunto superan las fuerte 
depreciaciones frente al franco suizo (1,27 por ciento) y yer japonés 
( 1,13 por ciento).

BOLSA de nPreced, HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior.............................. 344

250 250
Banco Central ................... 369 369
Banco Español de Crédito .... 220 220
Banco Hispano Americano .... 212 210
Banco de Santander ................... 322 322
Banco PopularÆspanol ........... 221 219
Banco de Bilbao........................... 265 263
Banco de Vizcaya......................... 225 221
Banco Industrial de Cataluña . . 182 —_
Banco Occidental......................... 201
Banco Atlántico........................... 227
Banco Urquijo.............................. 240 236
Banco Industrial deL Sur.............. 265 265

ELECTRICAS

Hidro Espartóla ...........................
Sevillana.........................................
Cantábrico ....................................

73,5 
66,5
81

76,5 
67,5
79Eléctrica Viesgo........................... 72 72

Hidro Cataluña .............................. 62 62
Iberduero ...................................... 85 86,5
E. Reunidas....................................
Unión E, Madrileña...................... 65,50 

74,5 73,5
Penosa............................................ 76,5Fecsa 5.000 .................................... 70,50 70
Fecsa 1.000 .................................... 74 72,25

MINERAS

Ponferrada ................................... 99
Duro Felguera.............................. 60 —

SIDEROMFTALURGICAS

Altos Hornos................................. 41,5 39,5
Auxiliar F.C.................................... 78 —

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 96 —
Ebro ........................................... .. 335 345
Aguilas........................................... 70 72

QUIMICAS

Petróleos........................................ 197 189,5
Explosivos...................................... 109 106,5
Energías........................................ 54 51,5

CONSTRUCCION

Dragados ........................................ 224 228
Urbis.............................................. 105 104,5
Inmobiliarias Metro...................... 106 106
Vallehermoso................................ 129 126

VARIOS

Telefónica...................................... 89 89
Galerías Preciados........................ 125 —
Campsa ........................................... 239 239
Tabacalera................ ..................... 171,50 172
Astilleros ...................................... 35 —
Metro.............................................. — —
Unión Fénix................................ 262 —
Seat................................................. 98 98
Renta inmobiliaria ..................   . 7G —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

UflJfllX AHORROS _ _ML> MZARAûOZftARAûOnVRIQIfl

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * 
PUBLIC ITAR lAS 
DE ACETATO *

CALCOMANIAS * CAMISETAS 
* ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

Calle Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843
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“La

aut(
en <
das

tiempo, que nos hace volver a unos ca 
que nunca debieron ser abandonadnj 
Sólo una política tan torpe y miope coni 
la que hemos padecido durante tanld 
años ha sido capaz de ignorar la realüiil^ 
sociológica de unas zonas de España, 
sugerencia apuntaría la convenienciaà| 
dar entrada en la redacción del Estatuí 
definitivo a especialistas en Der 
F oral.

urgencia el régimen 
aragonés?

autonónt í habitualme 
marcha los

— ¿Cuáles son, a su juicio, i] . mucho la m 
problemas que debe atender con mi Íes neceser

Hablan le

básele
S

omos decididamente partidaños de las autonomías porque la unidad 
de Esoaña no significa uniformidad. El actual proceso autonómico 
contribuye a la restitución de un derecho histórico que fue abolido en 

Aragón y en otras zonas españolas por el totalitarismo borbomeo. spana a 
demostrado a través de su Hútoriu que puede ser una.siendo, a la vez, plural 
V varia’t declara Santiago de Andrés, jefe regional de Falange Espanola 
Auténtica de Aragón y Rioja y miembro de Ut junta nacional.

UN ANTEPROYECTO ACEPTABLE 
EN LINEAS GENERALES

— ¿Qué opina del anteproyecto 
aragonés?

— Me parece aceptable en 
generales/ sobre tódo el hecho 
realización, úna utopía no hace

líneas 
de su 

mucho

— Ya le he dicho anteriormente quel ; Confederar 
autonomía para Aragón nodebesupom ' democráticar

lo que se <un trasplante de poderes a Zaragui Jo que se < 
dejando relegadas a las otras à f oportunismo
provincias aragonesas, sobre todo enij —
situación en que actuálmenteA| ELIMINAR I

— ¿Qué características debe reunir la 
autonomía aragonesa?

— Nosotros pensamos que las 
autonomías deben partir del núcleo de los 
ayuntamientos libres elegidos por el 
pueblo y agrupados en torno a las zonas 
naturales de convivencia, que en Aragón 
están claramente definidas: la Litera, la 
Jacetania, los Monegros... Las comarcas y 
los municipios tienen que ser, puesJa base 
de la autonomía, no vaya a ocurrir que el 
centralismo de Madrid se trasplante a 
Zaragoza.

En principio —añade Santiago de 
Andrés— creemos en la buena fe del 
anteproyecto que se está gestionando en 
Madrid. Lo que tememos es que, estando 
en el poder un partido que no está 
definido ideolc>gicamente, y sí sometido a 
los grupos de presión que existen dentro 
de su propio seno, se aborte el 
anteproyecto, aunque confiamos en que 
los grupos de izquierda que coadyuvan en 
la gestión-que sí están bien definidos— 
hagan lo posible por que la autonomía 
para Aragón sea un hecho.

m Jim m
—¿Qué piensa de una presunta no 

consecución de la autonomía?

JUAN Antonio Bolea dice que la cosa no iba con 
nosotros. La “cosa’’ a la que me refiero es el 
arti'culo 137 del borrador constitucional — el dichoso 

articulito— según el cual las regiones con menos de un 
millón V medio de habitantes no podrían ser regiones, 
esto es, no podrán gozar de ningún régimen autonómico. 
La noticia sobre la existencia de esa cortapisa grave 
incluida ^n el proyecto constitucional la exponíamos y 
comentábamos el pasado viernes

El señor Bolea, aragonés, empieza por decir que en la 
primera reunión mantenida por ucedistas en las Cortes 
para fijar criterios respecto a la segunda lectura del 
borrador, ninguno de ellos ha hecho la menor alusión al 
artículo ciento treinta y siete. Solo el señor Bolea dice 
haber llevado el tema a la reunión para aclarar cifras.

»

Autonomía frente á demografía

encuentran. Teruel, por ejemplo, 
una renta per capita no hace mucho ni# 

......................... ,É
¿Que

integración de Gibraltar en el territorio nacional, 
que creen nuestros diputados que los “llanitos” wíJ 
aceptar un buen día el simple “status” jurídicA_ 
“gaditanos”?

La U.C.D., según el diputado Bolea, quiere eviíí' 
“minifundis"^o regional”. Concepto muy discutiblei^ 
Sobre todo si se piensa desde las Cortes y desií 
U.C.D. que ese “minifundismo” se va a 
cercenando las justas aspiraciones de much is pueblo^^ 
España por la vía de establecer categorías territod^ 
inamo'ñbles según el número de sus habitantes

La distinción que Bolea F or adada hace 
demografía y vocación autonómica me 
incomprensible y, sobre todo, imposible de medif 
criterios racionales.

a veriguar 
Constitucic

LA TELAj

I/oy poi 
no a su aui 
por los pe 
llegan ah oí 
(O'agonesès 
~ o no put 
tan intri 
parlamenta 
Arévalo, f 
comisión, c
¿MIEDO A

— Pensamos que la posible no 
consecución de nuestra autonomía.o de 
cualquier otra región, supondría, una 
descriminación que nos llevaría a ser 
ciudadanos de segunda clase. El resultado 
sería una reacción contraria al Gobierne^ 
por parte de unos pueblos oue se sienten 
relegados o discriminados. Con relaciona 
este punto, y a tenor con el borrador de 
la Constitución, vemos una vez más la 
división reinante dentro de la UCD, pues 

'no parece existir una verdadera 
coordinación entre los redactores de la 
Constitución, cuya mayoría es de la UCD 
y los parlamentarios regionales que 
han trabajado en el anteproyecto y están 

negociando con el Gobierno. Por otra 
parte, condicionar las autonomías al 
número de habitantes es un argumento 
nada convincente, puesto que se deben 
tener en cuenta unos antecedentes 
históricos que no pueden quedar 
subsumidos a la arbitraria decisión de los 
parlamentarios encargados de redactar la 
Constitución.

MAS FUERTE, QUE NO VEO LA CARRERA DE LOS HONORABLES
Que el parlamentario se'^or Bolea diga ahora que la 

cifra-tope de millón y medio de habitantes para acceder 
a las autonomías era “una cifra meramente indicativa” es 
algo que le respetamos, pero que, a pesar de grandes 
esfuerzos por nuestra parte, no comprendemos ni en lo 
más mínimo.

Dice el señor Bolea que el tope de población tema 
como objetivo principal obstaculizar los procesos 
autonómicos para aquellas regiones que notuvteran uria 
clara vocación de tales. Aragón, según Juan Antonio 
Bolea, sí tiene esa vocación, pero no tiene ese millón y 
medio de habitantes exigible hasta ayer.

LOS "LLANfTOS” SERIAN DE CADIZ

Creemos (¡ue, como Aragón, hay otras regiones poco 
pobladas en nuestro mapa nacional que tienen esa 
vocación y además el derecho indiscutible a acceder a 
una autonomía que sirva a sus intereses, unos intereses 
tradicionalmente marginados por el centralismo. Valgan 
unos ejemplos: Extremadura, Canarias, Murcia.- V para 
ser más contundentes, digamos (¡ue si tal cortapisa 
demoíp'áfica se estableciera en cí textocoi^titucional, las 
Corte-'i habrían cerrado con ello una decisiva puerta a la

Pero antes de empezar el diálogo con La Monclo*.^ 
preciso decir que, desde aqut, desde Zart^ozí, ' 
obligado etpolear con cierta energía a los diputa^^'^ 
senadores para que aceleraran su puesta de acuerdú¡^'^^ 
el estatuto autonómico y se dejaran de disci^''^ 
bizantinas y de divergencias personalistas, a 
que perdiéramos todos el tren de la autonomía oícT 
que nos venía desde Madrid, aparentemente ofrecida' 
el Gobierno de la U.C.D

En la última comunicación directa pero oficio^^ 
se pudo establecer con un portavoz de la 
Parlamentarios de Aragón se nos comentaba ‘ 
record” que iba a ser preciso ceder a las componef^,^ 
cortapisas que el Gobierno estart'a pretencf^^ 
introducir en el estatuto de preautonomía 
por dichos parlamentarios. La causa de este rep'--^ 
político supuestamente obligatorio estaña 
citando voces “off the record’ de los parlantcf^^ 
aragoneses — en el interés por evitar un sometif^^^^ 
lo que la Constitución determinara en su día 
de autonomías. En suma: Que era pr'^ciso alcaJ^ 
^ozar las promesas de autonomía provisional negoti^^^ 
otorgada por el Gobierno, antes de exponed -

Poco a 
apresuramie 
ellos han 
Madrid en i 
ser reformai 
eonstituciot 
pero con m 
críticos de 
estos días . 
Corno la in 
Parlamentt 
^onstituçior 

se hace 
hubríatnoi 
’’eferéndum 
pueden sal 
autonomía 
contenido < 
Llonstituciói 

critica de 
Que pronun 
comidas: “L 
quieren; nc
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eriormente quel

ELIMINAR EL CACIQUISMO

por unidades de cultivo económicas,

» mmiiu
nuestras propias carnes lo que la

LA TELA DE ARANA

qué sé yo por quiénes más,

'S saliendo, en un goteo sin

docente, 
personal 
diera la 
estatales 
deberían 
Estado.

Poco a poco han ido 
apresuramientos, nuestros

padres de alumnos, auxiliares, 
discente... Una enseñanza <jue 
opción de elegir entre centros 
y privados, aunque todos ellos

estar subvencionados por el

no debe supon i democráticamente entre los regantes, con 
eres a Zaragoi i lo que se evitaría la corrupción y el 
a las otras à oportunismo.

comisión constitucional y 
¿MIEDO A DECIR ALGO?

¿Queda algún oroblema por

mucho la media nacional. Por otra parte 
es necesario industrializar zonas 
habitualmente olvidadas, poner en 
marcha los regadíos a cargo de una 
Confederación hidrográfica elegida

¡obre todo en 
actualmente^ 
r ejemplo, ti 
ace mucho ni

ver a unos ca 
er abandonada 
pe y miope c 
) durante tanta 
jnorar la realidad [ 
s de España,Ctn i 
conveniencia da I 
ción del Estatuí). 
tas en Deredu ;

o nacional. 
‘*llanitos 

tus” jurídico

i su juicio, b 
tender con mí 
n autonómt

parlamentarios. De lo que 
ellos han expuesto así como de lo manifestado en 
Madrid en círculos parlamentarios se desprende que va a

“La no consecución de la

lablan los marginados
SAhlAGO DE ANDRES, de Falange Española Auténtica 

Litara y los municipios, 
e le la autmiflinia"

autonomía nos colocaría 
en ciudadanos de segunda 
clase”

“En la redacción del 
Estatuto definitivo deben 
entrar especialistas en 
Derecho Forai

averiguar
Constitución fuera a determinar sobre este particular.

señalar?
— En Aragón hay dos vertientes 

bastantes marcadas; una es la 
industrialización de centros como 
Zaragoza, Monzón, Sabiñánigo; y otra, la 
mayor parte del territorio aragonés, con 
vocación y estructuras eminentemente 
agrícolas. Si no llevamos a efecto los 
regadíos, programados con una mayor 
racionalización, y si se diera 
aprovechamiento integral de los cultivos

a, quiere evittj' 
ay discutiblei'^ 
'ortes y desio 
e va a i^í^. 
íuchis pueblo'^^ 
orías territo’^ 
itantes
ioda hace
•nica me 
jIç de medirá

n La Mondai 
de Zaragoza, ' 
[ los diputai^^ 
i de acuerdo 
tn de discusii'‘ 
tas, a findet'^ 
tonomía otoffi 
nente ofrecPP^ 

pero oficio^o^, 
le la Asarnbii‘ 
nentába “oír 
Ts componeifr 
ría pretenci^^ 
lomía p^esej 
^e este rvM• 'o estaría 

)S parlarnenl^ 
un som
su día en ' 
r^ciso alcai^ 
ional negodd^ 
le exponeñi^

Hoy por hoy Aragón no sa^e si va a poder acceder o 
'ao a su autonomi'a,Las apariencias mostradas en su dia 
por los parin'^entarios indicaban que si; las que nos 
llegan ahora de Madrid indican casi lo contrario. Los 
aragoneses no saben a qué carpa quedarse v no quieren 
~ o no pueden — meter sus narices en esa tela de araña 
tan intrincada que está siendo tejida por los 
parlamentarios de Aragón, por la U.CD., por Clavero 
Arévalo, por el Gobierno, por los ponentes de la 

L Î-

ser reformado el ultramontano artículo 137 del borrador 
constitucional; ese, ya saben... También poco a poco 
pero con muchas reservas salen a la luz algunos análisis 
críticos de ese borrador. ¿Había temor a hacerlo? En 
estos días se han oído y leído cosas en Aragón tales 
como la inconveniencia de. la crítica hacia la gestión 
Porlamentaria y hacia el contenido del proyecto 
^onstituçiona^l. Sencillamente inaudito. Porque si ahora

se hacen esos análisis críticos, ¿ para cuándo los 
habríamos de dejar? ¿Para el momento del 
referéndum? Diría más: Con esos análisis críticos 
Pv.eden salvarse, entre otras “nimiedades”, nuestra 
‘^^tonomía y el consenso generalizado respecto al 
contenido de la futura Constitución, Y mientra.s esa 
Constitución llega, me gustaría dedicar a los que temen a 

critica de la gestión parlamentaria, la humilde oración 
pronuncian los “boy scouts” a la hora de las 

corntdas: “Unos quieren y no pueden, otros pueden y no 
Quieren; nosotros que podemos y queremos... ”

J. L. Costa

podríamos tener una despensa económica 
que haría posible el retorno de todos los 
aragoneses que tuvieron que emigrar por 
razones de supervivencia. Finalmente,es 
preciso eliminar el caciquismo, sobre todo 
el caciquismo a nivel sectario que 
determina unas servidumbres y 
estructuras oligárquicas que siempre van 
en detrimento del pueblo y, en 
consecuencia, en beneficio de sus 
militantes. Con relación al problema 
energético. Eléctricas Reunidas sigue 
exportando a Francia, cuando tanto se 
habla del ahorro energético.

Otro problema que afecta gravemente

a Aragón —concluye Santiago de Andres
es el de los servicios sanitarios. Deberían 

construirse hospitales comarcales con una 
capacidad máxima de 600 camas, de lo 
contrario sería una m asificación. 
Finalmente, respecto a la enseñanza, sería 
necesaria una educación gratuita 
autogestionada y dirigida por los distintos 
estamentos que la integran; personal

JESUS VIVED
(Foto GARCIA LUNA)

SGCB2021



EXTRANJERO PAG. 14 / 29-11-77 / AE

Los tres pescadores españoles, en libertad

El Polisario, freolo a Madrid
... ------------ ---------- —---- ------------------------------------------------------------------------------------------------- ceremonia de liberación

ARGEL, 29 (Crónica por télex de nuestro 
enviado especial JORDI DAROCA.)

“Conociéndolos, ahora me parto el pecho por ellos”, 
dice Isidro Gutiérrez uno de los tres pescadores liberados 
ayer tarde a las cinco en la sede central del Frente Polisario 
en esta capital.

Los tres pescadores capturados frente a las costas de 
Villacisneros en la noche del 13 al 14 de noviembre 
aparecen tocados con mantos saharauis. Hay nervios en la
sala. Alguien les dice “tranquilos”. La respuesta 
unánime: “Nosotros ya lo estamos”.

es

AE/29-1

Ar

“Respetar nuestra tierra, nuestra 
libertad, revisar los acuerdos tripartitos, 
y cortar la venta de armas a Marruecos 
y Mauritania"

ceremonia de liberación. 
Citó a Felipe González y le

Isidro Gutiérrez (43 
años) Marcos Figuroa (41) y 
Andrés Miranda, (42), 
dormían cuando les 
despertaron los primeros 
disparos. Salieron a cubierta 
y vieron una pequeña lancha 
lA bordo tres hombres 
armados que les hicieron 
bajar del “Saa”.’. Llevaban 
5US ropas de pescadores. Les 
hablaban en castellano. 
Supieron que estaban en 
manos del Polisario.

CINCO DIAS POR 
EL DESIERTO

Explica Isidro Gutiérrez 
que navegaban a unas diez 
millas de la costa. En ese 
área había otros muchos 
barcos españoles, 
marroquíes y mahuritanos. 
Comenzó entonces una larga 
travesía del desierto. Cinco 
días, nueve “ j eeps” 
formaban el comando que 
sólo se cruzó durante estas

jornadas con otros vehículos 
del propio Polisario. Ni 
rastro del enemigo. Ni un 
avión sobre ellos.

El secundo día optaron 
por pedir a los polisarios 
que les dieran un arma “por 
si atacan los marroquíes”. 
Se la dieron. Sólo de noche 
la caravana se detenia.

Y así llegaron hasta los 
campamentos. Estuvieron 
en más de uno. “Muchos 
niños desnudos, mucha 
miseria, vamos”. Les habían 
dado ropa para que no 
tuvieran que sufrir las 
consecuencias de las duras

Dayan intenta obtener el respaldo de Bonn

ORIENTE MEDIO:

La HOfíA de

noches del Sahara. Les 
contaron lo que era el 
Polisario. “Tengo la cabeza 
llena”. Les explicaron 
porque no debían pescar en 
aquellas aguas. “Yo les voy 
a decir a todos mis 
compañeros que no vayan 
por ahí”. Jugaban a las 
cartas con los guerrilleros. 
“Una noche estuvimos hasta 
las cuatro”.

Isidro tuvo una noche un 
sueño. Creyó que tiraba las 
redes al mar y nervioso 
como estaba, agarró a uno 
de sus compañeros. “Yayo, 
que te pasa”. “Soñaba”.

El pasado sábado les 
llevaron a Trinduff, en una 
avioneta de seis plazas 
(“sería del Estado”) los 
trasladaron a Argel. Ahilos 
retuvieron en una casa con 
¡ajdín Pasearon, vieron la 
televisión. “Para beber sólo 
nos daban agua”. En el 
avión les dieron champan. 
Nunca les amenazaron con 
ninguna arma. Dicen que 
siempre estuvieron 
tranquilos.

Isidro, el gallego, dice 
que esta no es la vez que 
más miedo ha pasado. Una 
vez naufragó. “Hace muchos 
años, no me acuerdo 
cuándo. Fue por ahí por

ía VERDAD
delante de Casablanca.
Estaba de fogonero. Un
cuarto de hora estuvo
amarrado en el agua”.

“DAR LA VIDA 
POR ELLOS”

A Mientras Sadat "mendiga" la paz, los 
israelíes se mantienen intransigentes, 
y Gadafi protagoniza la línea dura

A Isidro le reconoció el

ministro saharaui de 
Defensa. “Oye yo a ti te 
conozco”. Se habían visto 
en el Sahara. Isidro es 
gallego. Los otros dos son 
canarios, desde el sábado 
sabían que les iban a soltar. 
“Ahora soy capaz de dar la 
vida por ellos. Hay que salir 
de esas aguas”.

Así de simplemente han 
contado su historia. Como 
quien cuenta un final de 
semana agitado con colas en 
la autopista. La “batalla” 
diplomática de los partidos 
por recuperarlos ha sido 
mucho más ardua.

En la ceremonia de 
liberación estaban presentes 
el PCE., con su diputado 
María Dolores Calvet; Javier 
Nart, secretario de 
Relaciones Intemadonalesdel 
PSP., Movimiento 
Comunista con Amparo 
Pineda; Comisiones Obreras 
con José Torres y Mota y 
Rodríguez del Sindicato del 
Mar de Canarias. Junto a 
ellos el presidente de la 
Asociación de Amigos del 
Sahara, Antonio Massip, que 
todos quienes hemos 
seguido de cerca la 
liberación sabemos que ha 
sido el que más ha trabajado 
lejos de los intereses 
partidistas.

El PSOE, no ha estado. 
Ha^sido el gran ausénte. Al 
parecer habían intentado 
que los pescadores los 
entragaran a ellos solos.

Ornar Mansur, 
representante del Polisario 
en Argel habló en la

agradeció sus gestiones por 
la causa saharaui. Uno de losZ 
miembros de la dirección 
política, Hadrani, no quiso 
opinar porque el PSOE no 
estaba. Los guerrilleros 
saharauis pese a los 
problemas habidos entre las 
dos organizaciones no 
quieren una guerra.

Tomaron luego la palabn
todos los egados
coincidiendo en solicitar del 
Gobierno español la 
denuncia y revisión de los 
acuerdos tripartitos. El 
representante del Sindicato 
del Mar dijo; “A partir de 
ahora^ no aceptaremos 
ningún compromiso 
pesquero en la zona saharaui 
sino está firmado por l¡ 
Republica Arabe Saharaui 
democrática*’.

Todos los partidos 
presentes firmaron uo 
comunicado conjunto en el 
que se solicita del Gobierno 
de Madrid que'reconozu 
“el derecho de la RASO al 
control de sus^aguas 
territoriales para así mejos 
proteger a los pescadores 
canarios”. Denunciaron 
además la venta de armas, 
por parte española, a 
Marruecos y Mauritania con 
lo que alegan que se 
contribuye a “un grave 
deterioro de la paz y li 
estabilidad de una región 
?eográfica de la que España 
orma parte”.

Al terminar el acto, 
breve por que se escapaba el 
avion que salía hacia Madriii 
el representante del 
Polisario en Argel tomó la 
palabra para decir; “Lleven 
a su país el eco de nuestro 
llámamiento. Queremos que 
se respete nuestra tierra y 
nuestra libertad.

Cerca de las nueve de la 
noche, los tres pescadores 
pisaban en Barajas suelo 
español.

(

1

MADRID, 29.- Sobre la crisis del 
Oriente Medio se están librando bata
llas en todos los frentes diplomáticos: 
los árabes de la línea dura preparan su 
cumbre para el jueves en Libia, al tiem
po que el ministro sirio de Asuntos Ex
teriores, Jaddam, ha acudido hoy a 
Moscú para coordinar esa política dura 
con la Unión Soviética. El presidente 
egipcio, Sadat, líder de los "palomas" 
árabes, ha declarado al diario londinen
se "Financial Times" que aceptaría 
"correcciones de fronteras de pocos 
kilómetros" siempre que ello fuera 
para garantizar "seguridad" a los israe
líes. Sadat ya no exige, pues, la retira
da total - hasta el último palmo de 
tierra — de los territorios ocupados por 
Israel en 1976. Es una nueva concesión 
ai régimen de Tel Aviv.

directamente con ello recordó a los 
alemanes su "deuda" con los judíos, 
capitalizable ahora para el régimen de 
Tel Aviv en ayuda contra los árabes. 
Pero el Gobierno de Bonn, en lugar de 
doblegarse a Dayan, va a plantearle 
con energía la necesidad de que Israel 
haga "concesiones" a Sadat. La crisis 
del Oriente Medio ha entrado en un 
nuevo callejón sin salida tras la cumbre 
de Jerusalén y a causa de Ij^^intransi- 
gencia judía, que se niega a sentar en 
la mesa de negociaciones a represen
tantes palestinos. Parece que el canci
ller alemán, Schmidt, se enfrentará 
diplomáticamente con Dayan y le ad
vertirá que la República Federal sopesa 
el reconocimiento del Frente de Libe
ración de Palestina para el caso de que 
Israel continúe cerrándose en banda a 
un diálogo constructivo con los árabes.

LA VENTAJA DE LA URSS

DAYAN PRESIONA A BONN

Mientras tanto, el ministro de Asun
tos Exteriores israelí, Moisés Dayan, 
llegó el domingo a la República Fede
ral Alemana para presionar al Gobier
no de Bonn con objeto de que la Euro
pa comunitaria se abstenga de pedir a 
Israel que reconozca el derecho de una 
patria a los palestinos, que es la cues
tión clave para la futura paz en el 
Oriente Medio. Dayan, antes de acudir 
a Bonn, estuvo el domingo en el cam
po de Belsen Bergen depositando coro
nas de flores en ese lugar de extermi
nio de judíos durante el 111 Reich. In-

Europa teme un recrudecimiento de 
la tensión en el Oriente Medio si se im
pone en el mundo la línea "dura" pa
trocinada por el libio Gadafi ante la 
falta de flexibilidad de los "halcones" 
israelíes, el primer ministro Begin y su 
ministro de Asuntos Exteriores, Dayan.

Ha sonado la hora de la verdad en el 
Oriente Medio y si Israel no se aviene a 
hacer concesiones tras la buena volun
tad mostrada por Sadat, que está men
digando la paz a Begin,el mundo árabe, 
decepcionado, podría unirse a una pos
tura radical. Los radicales se verían 
cargados de razón en su negativa de 
dialogar con Israel y ello traería nece
sariamente consigo un incremento de 
la influencia soviética en todo el mun
do árabe.

• EE.UU. ENVIARA UN 
REPRESENTANTE A LA
REUNION DE EL CAIRO

WASHINGTON, 29 
(Efe).— Estados Unidos 
enviará a uno de sus 
representantes diplomáticos 
a la conferencia convocada 
en El Cairo por el presidente 
Sadat para realizar 
negociaciones previas a la 
conferencia de Ginebra 
sobre el Oriente Medio.

Fuentes gubernamentales 
n orteamericanas 
confirmaron ayer la 
representación 
norteamericana en la 
conferencia pero ninguno de 
los portavoces oficiales del 
Gobierno de Carter en la 
Casa Blanca y el 
departamento de Estado 
anunciaron oficialmente la 
decisión.

A la conferencia asistirán 
por el momento los 
representantes de Israel y
Egipto, después de 
boicot de las plásticas 
paz por la mayoría de 
países arabes.

Las fuent

un 
de 
los

e s
norteamericanas se negaron 
a informar, sin embargo, la 
identidad del representante 
norteamericano en la 
conferencia de El Cairo.

En círculos diplomáticos 
se interpretó esta cautela 
gubernamental 
norteamericana como una 
táctica destinada a evitar un 
enfrentamiento de 
Washington con los 
gobiernos árabes opuestos a 
las negociaciones directas 
con Israel iniciadas con la 
visita de Sadat a Jerusalem.

LA REUNION EN 
EL HOTEL 
MENA-HOUSE

ISMAILIA, 29 (Efe).— 
La reunión convocada por el 
presidente de Egipto, Anuar 
el Sadat, como preparación 
para la confeiwicia de 
Ginebra sobre la paz en 
Oriente Medio se celebrara, 
según se cree, en el hotel 
Mena House, próximo a las 
pirámides en Giza, según 
declararon anoche fuentes 
informadas. Representantes 
del hotel, que se halla en las 
afueras de El Cairo, se 
negaron a confirmar o 
desmentir la información.

El hotel Mena House, 
construido en el siglo 
pasado, fue lugar favorito de 
destacadas figuras 
internacionales como las de

ayer el acuerdo de s> 
Gobierno en favor de li 
renovación al secretarii 
general Kurt Waldheim 
durante una visita privad! 
Se espera que Waldheim 
envíe un informe al Conseji 
confirmando el acuerdo.

CONVOCADA POR IRAK

Winston Churchill 
mariscal Montgómery.

SIRIA ACEPTA 
LA RENOVACION 
DE LAS FUERZAS 
DE LA ONU

y el

NACIONES UNIDAS, 29 
(Efe).— Siria aceptó ayer la 
renovación del mandato de 
la fuerza mantenedora de la 
paz de las Naciones Unidas 
en los altos del Golán, por 
seis meses más^ según han 
comunicado fuentes 
informadas.

El mandato actual expira 
“mañana miércoles y el 
Consejo de Seguridad 
deberá reunirse para renovar 
el mandato.

Las fuentes han señalado 
que el embajador sirio, 
Mowaffak Allaf, entregó

OTRA CUMBRE 
CONTRA EGIPTO

BEIRUT, 29 (Efe).-lr3* 
sorprendió anoche al munO' 
árabe convocando uní 
cumbre contra Egipto,’ 
celebrarse en Bagdad “ 
próxima semana, con I» 
mismas partes que se ni 
comprometido a asistir ‘ 
una reunión de alto nivel!' 
la Jamahiriyah Libia.

La agencia iraquí, * 
noticias han informado 
Bagdad ha invitado 
principal antagonista en । 
mundo árabe -Siria— * | 
como a los líderes ’ g 
Argelia, Libia, Yemen » g 
Sur, la Organización para* 
Liberación de PalestiJ j 
(O.L.P.) y el “Frente ’ 
Rechazo” palestino de In” 
dura* >

Todos ellos han acepta’' 
ya asistir a la reunion en 
cumbre de Trípoh
próximo jueves con 
propósito de formar 
frente de oposiciónTreme ae opuiiviw j 
presidente egipcio. An®, 3 
Sadat, cuya visita a Is^ í 
hecha la semana pa* i 

mundo ^.Í2S
hecha
dividió al munau 
Pero Irak ha guaroí|| 
silencio respecto a 
invitación a Tripoli J
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IR ONU,
Pese a la insistencia de irán para 
congelar el precio

Gestorías

inm
Hi Waldheim ha consultado 

a los gobiernos soviético 
y norteamericano

NACIONES UNIDAS, 29 
(Efe).— El secretario general de 
la ONU, Jurt Waldheim, 
continuará las consultas con los 
co-p res id e ntes y partes 
interesadas en la conferencia de 
Ginebra,, y con vista a ellas 
decidirá si envía o no un 
representante a la reunión del, 
Cairo.

Al manifestar esto el 
portavoz oficial dijo que 
Waldheim recibió,de manos del 
embajador egipcio, la invitación 
formal, firmada por el ministro 
interino de Relaciones 
Exteriores, para que nombre a 
un representante para participar 
en la reunion preparatoria 
convocada por el presidente 
Anwar Sadat para el próximo 
fin de semana.

Añadió el portavoz que el 
secretario genral hablo por 
teléfono con el secretario de 
Estado nortea*^ericano Cyíus 
Vanee, se entrevistó con el 
representante soviético Oleg 
Troyanovsky y ha hablado 
varias veces con los embajadores 
de Egipto y Siria así como on 
otros árabes, y con el 
representante de la Organización 
de Liberación Palestina (OLP), 
y '-Uh acont'çjfirriiento favorable, 

-ségiín 'Tos observadores, lo 
constituía el hecho de que Siria 
hava aceptado, sin plantear 
mayores problemas, la prórroga 
del mandato de la fuerza de la 
ONU en las colinas de Golán.

Según fuentes informadas al 
comunicarle esa decisión al 
secretario general hoy, el 
representante Mowaffak Allef, 
planteó como única condición 
que la adopción de la resolución 
pertinente del Consejo de 
Seguridad fuera acompañada 
por declaraciones del presidente 
de ese organismo, que este mes 
jcoiresponde.a Libia, y del 
•propio Waldheim.

La actitud siria, se afirma, 
evita un enfrentamiento en el

Consejo de Seguridad, que 
podría agravar las tensiones 
resultantes de las iniciativas de 
Sadat, y de los continuos, 
debates en la asamblea general 
sobre el Medio Oriente, que esta 
tarde se concentran en la 
cuestión palestina.

EGIPTO COMPRA
AVIONES ’’MIRAGE”

PARIS, 29 (Efe).-Egipto ha 
pedido a Francia que le sean 
vendidos 14 aviones de combate 
“Mirase F-5”, según informaron 
ayer fuentes francesas. El año 
pasado Egipto adquirió otros 14 
aviones del mismo modelo.

Algunos de los nuevos 
aviones llevarán un equipe 
especial para reconocimientos a 
larga distancia.

Al parecer, los egipcios 
pretenden adquirir Itambién el 
nuevo bombardero “Mirage 
F-1” del cual ya han sido 
vendidas 36 unidades a Iraq y 
25 a Marruecos

EL BESO QUE 
SADAT NO DIO

N.UE;YA YORK, 29 (Efe).- 
‘Uno de los asnectos anecdóticos 
inéditos del viaje del presidente 
Sadat a Israel quedó desvelado 
ayer. La cadena de televisión 
■‘CBS” proyectó anoche una 
entrevista con el presidente 
egipcio. En el curso de ésta, el 
entrevistador le preguntó si 
realmente habi'a besado* a la 
ex-primer ministro israelí, Golda 
Meir. “No —contestó Sadat— 
pero si lo hubiese hecho, no me 
habn'a avergonzado de ello’’.

Numerosas personas 
afirmaron que cuando Sadat fue 
a saludar a la señora Meir, se 
inclinó hacia ella y la besó. 
Ahora ha quedado claro que la 
inclinación del presidente 
egipcio fue un simple saludo. '

IRLANDA: CIERRA 
UNA FIRMA HO
LANDESA

Los MOTOCICLIS
TAS CORREN EL 
RIESGO DE IMPO- 
tencia sexual

CARACAS, 29 (Efe).- El 
estrépito de las motos con 
escape libre no sólo daña el 
sistema nervioso de las 
personas sino que atrofia el 
aparato genital de los 
motociclistas y los 
predispone a la impotencia 
sexual y, la esterilidad. Una 
comunicación sobre''' este 

asunto será examinada en las 
jornadas de higiene mental 
Que comenzaran en Caracas 
el próximo dos de diciembre.

liberan a un 
secuestrado

montería (Colombia), 
29 (Efe).— Fue liberado ayer 
el hacendado colombiano 
Gilberto Res trepo, 
secuestrado hace 34 días en 
su finca "Las Acacias" del 
municipio de Montelibano, 
en el norte del país.

LONDRES, 29 (Efe)- 
La firma holandesa de cables 
de acero "Ferenka" anunció
ayer el cierre de su fábrica en 
la República de Irlanda y el 
despido de 14.000' 
trabajadores, al cabo de una 
huelga que ha durado nueve 
semanas.

CHILE: OTRO 
DIRIGENTE SINDI
CAL DESTERRADO

SANTIAGO DE CHILE, 
29 (Efe).— Mil ton Uga uno 
de los siete dirigentes 
sindicales que el Gobierno 
mandó detener y desterrar a 
localidades cordilleranas del 
norte del país se. entregó 
ayer voluntariamente a la 
polie (a después de cinco días 
de huir de los servicios de 
seguridad.

Hoy será desterrado al 
poblado cordillerano de 
Caquena.

Otros cuatro dirigentes 
sindicales dos del cobre uno 
de la construcción y otro del 
see tor metalúrgico fueron 
destarrados la semana pasada 
a otros lugares cordilleranos 
por tiempo indefinido.

EL PETROLEO PODRIA
SLBIR EN UN 5 POR 100

KUWAIT, 29 (Efe).- El 
primer ministro de Irán realizó 
ayer un llamamiento para una 
congelación de dos años sobre 
los precios del petróleo en una 
entrevista realizada un mes antes 
de que la Organización de Países

Pot otro lado, y también con
respecto a los precios del 
petróleo, Kuwait e Indonesia se 
han mostrado hoy de acuerdo 
en que debería registrarse un 
aumento de un 8 por 100 en 
197 8, según han infonnadoJ A ,z I V* 5 OCgVUl Il<Ui UiXVlXIldUU

“C Petrplec fuentes autorizadas de la capital 
(UrEr) se reuna en Caracas en
una sesión destinada a tratar 
sobre los precios del crudo.

“Irán no aumentará elj»recio 
de su petróleo en los proximos 
dos años”, dijo el primer 
ministro Jamshid Amouzegar al 
diario kuwaití Al Qabas

Estó representa la segunda 
moderación en la política 
petrolífera iraní en un mes, 
cuando este país era 
anteriormente uno de los que 
preconizaban un alza en los 
precios del petróleo de los 
países de la OPEP.

En lo que fue considerado 
como un intento de obtener 
ayuda militar nortea"’ericana 
apoyando los llamamientos de 
Washington para una 
moderación en los precios, el 
Sha de Irán manifestó a los 
periodistas en la capital 
nortea"’ericana, a principios del 
presente mes, que Teherán 
apoyaría las medidas dirigidas 
hacia una congelación de un año 
sobre los precios del petróleo en 
la conferencia de Caracas, que se 
celebrará el día 20 de diciembre.

AUMENTO, PESE 
A TODO

A pesar de estas medidas 
atenuantes con respecto al 
precio del petróleo —que 
cuentan con el apoyo de Arabia 
Saudita, principal nroductor de. 
la OPEP— los expertos de la 
industria petrolífera piensan que 
las presiones por parte de los 
países que desean un fuerte 
aumento de los precios tendrán 
cierto éxito en la conferencia de 
Caracas

Los expertos esperan que se 
produzca un aumento de un 5 
por 100, o tal vez algo "lenos, 
con respecto a ■ los precios de 
1977

Amouzegar dijo q^ue la 
propuesta de una congelación 
estaba destinada a acabar con 
los efectos adversos de la 
balanza de pagos en los países 
subdesarrollados, y que estaba 
también justificada por la actual 
debilidad del mercado 
petrolífero mundial.

FIN DE SEMANA
EN USA: 500 MUER
TOS EN LAS 
CARRETERAS

l/VASHINGTON, 29 
(Efe).— Medio millar de 
norteamericanos murieron 
en accidentes de tráfico
durante el largo fin 
semana de "Acción 
Gracias".

Al contabilizar 
víctimas de la carretera 
autoridades expresaron

de 
de

las 
las 
sin

embargo su alivio ya que se 
habían previsto más de 560 
muertos durante el período 
de vacaciones que comenzó 
el miércoles por la noche y 
terminó el domingo.

ITALIA: 70 SECUES
TROS EN LO QUE 
VA DE AÑO

SE VESO (Italia), 29 
(Efe).— Cuatro hombres 
armados secuestraron anoche 
a un mecánico dental de 31 
años en la ciudad italiana de 
Seveso.

La v/c tima G ian franco 
Lanzani, es propietario de 
dos laboratorios dentales y 
está casado con la hija de un 
rico comerciante Con este, 
son 70 los secuestros 
ocurridos en Italia en lo que 
va de año.

Academias
de Conductores

* Zaragoza 
• Tarazona
• Ejea de ios 

Cabafleros
• Boria

Kuwaití.
Las fuentes indican que este 

acuerdo fue alcanzado durante 
las conversaciones que han 
mantenido en Kuwait el 
ministro indonesio del petróleo. 
Mohammed Sadli, y su 
homólogo kuvaití, Abdel

Muttaleb al Kazami.

Pero las fuentes señalan po 
otro lado que Kuwait no dese: 
adoptar una postura oficia 
sobre los ”recios del crudo ante 
de la conferencia d« 
Caracas,

Protesta española al “Washington Post

EL PERIODICO DICE QUE 
ESPAÑA ES UNA 
DICTADURA SIN

DICTADOR
WASHINGTON, 29 (Éfe).- El Gobierno español calificó hoy de excesivamente 

negativo e injusto un artículo sobre la situación política y económica en España 
publicado el domingo pasado en el diario "The Washington Post"

El embajador de España en Washington, Juan José Rovira, en una carta 
particular enviada a la propietaria del influyente matutino de la capital, Katherin 

protesta por los conceptos y comentarios vertidos en el 
articulo, que considera insultantes para las personas del Rey y del presidente del 
Gobierno, asi como perjudiciales para el momento de transición democrático que 
vive Espana.

En un análisis de una página de extensión en el suplemento editorial del 
dominical, Miguel Acoca, corresponsal en Madrid del "Post" v de la revista 
"Newsweek" dijo entre otras cosas que la democracia actual parece un castillo de 
naipes y que España "es una dictadura sin dictador".

Refiriéndose, por ejemplo a los acuerdos de La Moncloa, Acoca comenta que 
han planteado dudas sobre "si el Rey y el primer ministro entienden lo que significa 
democracia".

Hágalas en

el offset de

En todos los papeles

• Todos los tamaños

La más moderna presentación

Los mejores precios

Entregas rápidas

Todos /os modé/os

DIARIO DE 

ZARAGOZA

Ai.
y Reyes

Llámenos al 216983 y le visitaremos 
a la hora convenida.
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LOS NUEVOS ESTABLECIMIENTOS ZARAGOZANOS O
Hoy: electrodomésticos

L
os edificios y tiendas 

de nuestra ciudad 
afortunadamente están 

sufriendo una metamorfosis 
espectacular y positiva, 
dándole a la fisonomía 
urbanística de Zaragoza un 
nuevo aire mas hermoso y 
moderno, acorde con la 
importancia de esta gran 
urbe que es Zaragoza. Hoy 
al hablar de Electrodomés
ticos Tornos tenemos que 
descubrirnos ante la 
gigantesca transformación 
que ha experimentado el 
establecimiento que había 
ubicado en este mismo 
lugar, es decir, en la Avenida 
de Madrid número 1 73 y 
que tras una gran y acertada 
obra de reforma, se ha 
convertido en el 
modern is imo estableci
miento que hoy es orgullo 
de este flamante e 
importante Barrio de Las 
Del icias.

No es necesario 
presentarles al propietario 
del establecimiento 
protagonista de nuestra 
sección, pues D.ANTONIO 
TORNOS, es un honrado 
comerciante que tras varios 
años de intenso trabajo en 
esta zona v tras demostrar 
su gran profesión al idad, en 
pro del desarrollo comercial 
de este barrio de Las 
Delicias, ha querido ofrecer 
a sus numerosos clientes y 
amigos y público en general, 
las ventajas de unas 
instalaciones siglo XXI, 

alegres, espaciosas, 
modernísimas y todos los 
adjetivos calificativos 
positivos que ustedes 
puedan imaginar

Aprovechamos la ocasión 
para decirles amigos 
lectores, que en este 
establecimiento encontrarán 
más surtido más oferta y 

mayor comodidad, por 
menos dinero, con menos 
molestias (financiación y 
otras) y menor tiempo para 
decidir sus compras. Tanto 
en línea blanca: frigoríficos, 
lavadoras superautomáticas, 
lavav ajilias, cocinas, etc, 
como en línea marrón: TV 
color, radio-cassettes 
equipos stereo de alta 
fidelidad, TORNOS le 
ofrece los últimos modelos 
del mercado. ¡Ah! no 
olvide que en este 
establecimiento encontrará 
también, todo lo que había 
pensado al confeccionar su 
lista de boda.

Pero si importante es el 
establecimiento, muy 
elogiable y destacable es 
también la labor 
profesional desarrollada por 
los profesionales de los 
distintos gremios, que en las 
obras de reforma de este 
establecimiento singular, 
han intervenido, cuya 
relación y especialización 
podrán ver en esta misma 
página, debidamente 
recuadrada, a fin de que 
usted amigo industrial o 
comerciante que desea

inaugurar un nuevo 
establecimiento o industria, 
o reformar las instalaciones 
ya existentes, o Ud que 
desea hacer obras en su 
vivienda, sepa en todo 
momento, quiénes son los 
profesionales más 
competentes dentro de cada 

actividad y donde puede 
localizar a los mejores 
esoecialistas dentro de cada 
gremio, quienes puede estar 
seguro de que le van a 
ofrecer el mejor servicio al 
mejor precio y lo que es mas 
importante con todas las 
garantías.

Hemos finalizado nuestra 
visita a ESTABLECI
MIENTOS TORNOS, en 
Avenida de Madrid, número 
173 y podemos dar fe de 
que en sus dos plantas 
hemos podido comprobar 
que se encuentran todos los 
electrodomésticos de 

p r i m e r ís i m as m a reas 
nacionales y extranjeras y 
todos los artículos que 
usted, amigo lector, necesita 
para su hogar, por muy 
exigente que sea.

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ

GREMIOS QUE HAN INTERVENIDO EN LAS OBRAS

LA PINTURA EN GENERAL 
HA SIDO REALIZADA POR ....

ARIAS, 30,1.0 IZQDA. 
tELEFONO 33 43 65

yIRISTIDES
B»ILIN

ZARAGOZA

CERRAJERIA EN GENERAL 

CALO ERE RIA-CHAPISTERIA 

CONSTRUCCIONES METALICAS

ALCA
ai IBb ES EraBjIsa^e

MOSQUETERA, núm. 39
TELEFONO 33 1434 ZARAGOZA

TODO EN
DECORACION...

RELANCK) 
Hilos- S.L.

VENTAS Y OFICINAS :
Manifestación, n?l5-Teléfs.228295 y 236519
ALMACEN:
Braulio Lausin, 6-8 *Teléf.X28586 ZARAGOZA

(Sucesor de Aladrén)

Segovia, 7 Tel. 2730 65 ZABAOOZA-7

El saneamiento y la calefacción 
han sido instalados por:

MANUEL 
GARCIA 
HERNANDEZ

SAN. ROQUE, 12 •
TELEFONO 34 7 6 04 ^ÁRAGOZ-A

ecorocion

San Vicente de Paúl, 3, 3.° Teléfono 2949 76 ZARAGOZA

SGCB2021



AE/29-11-77/PAG. 17 ZARAGOZA VIVA

¡MENUDO SUSTO!

r^' de 
/a dudad

j Grande fue el que me lleve el otro día y bien apurado que 
) me VI, por culpa del whisky. Les diré que antes'había tenido 
> enfado en un establecimieprn nnraue me
5 cobrarori cincuenta pesetas por medio de "Dyc" Creo que 
) habitcalmente en los jjares corrientes, cobran,entré treinta v 
J cuarenta. '
) Pero el susto me lo llevé después, cuando en otro sitio 
j —en una bodega, no se vayan ustedes a pensar que fue en 
* cosa de ésas—, por medio whisky
> üyc -ya saben ustedes, dos dedos de licor-, me pidieron 
, ciento veinte pesetas., i El precio de una botella casi! . Me 
! entonces a una marca escocesa corriente y me
; clavaron cincuenta duros..
I PP'’ ^P^cl lugar a tomarwnjsxy. Antes me voy con los universitarios a participar en 
' guiñóte, que ha organizado
: nfnx 'i parece? Los universitarios iugando al
, guiñó te y al mus. _ i Vaya deporte.' i Qué chicarrones se van a 
, hacer con tanto ejercicio! ¿verdad.''

VESTIRSE Y DESNUDARSE

Sí

I con la proximidad del invierno y la llegada del frío ha 
; cambiado totalmente el atuendo personal: Las botas han 
¡ sustituido a /os elegantes zapatos; y los abrigos de piel, a las 
: sutiles blusas. Me refiero concretamente a la mujer, que es 
; donde más se acusa la mutación. Salvo esas manifestaciones 
> libertarias de la moda, que g ran parte de la juventud cultiva, 
I pienso, —y creo que muchas señoras también—, que el 
¡ invierno es más elegante, en cuanto al vestir, que el verano. O 
I al menos, podría serlo, porque según rni apreciación, vestir 
' con elegançia es difícil, corno es grato,.encaníaddf'y-sugesfivo 
I ver a una f^íij^^elegaíitáí^nte vestida Me atrevo a decir, con 
) todo el convenc^iártto; —aunque sé que ha de surgir alguna 
J sonrisa picaresca por ahí— que resulta más bonito y más 
I seductor, que verla desnuda, Y sé que más de una habrá, que 
; esté de acuerdó conmigo en que desnudarse es tan fácil, como 
I difícil es vestirse con sencilla elegancia.
i Lo tenemos hasta en los niños, que aprenden a desnudarse, 

mucho antes que a vestirse. Mis plácemes y mi felicitación a 
las mujeres que saben vestir bien, de l^s que ya quedan 
demasiado pocas

LLEGARON LAS PIELES

camO/o de estación y de temperatura, ha 
llegado la época de las pieles, que se usan habitualmente en 
estas latitudes. Esto me hace pensar en la nieve que ya hemos 
visto caer sobre la ciudad, mientras las emisoras de radio, 

f^eber abierto brecha^ al menos momentáneamente, en 
impuse'"en que les situa la falta de una Ley concreta de 

Comunicxión—, emitían sus programas.
Deteniéndome un poco en el terna, he de decir que el 

f^erativo de los profesionales de Radio y 
Televisión, constituido en Asamblea Permanente logró que. 
fuera suscrito un compromiso por parte de representantes de 
los Grupos Parlamentarios, para elevar al Parlamento, con 
carácter urgente, un proyecto de Ley que regule la situación 
de los Medios de Comunicación. Prensa. Radio y Televisión; 
sustituyendo la actual legislación en materia de comunicación 
e información, por otra más adecuada el momento presente. 
Tras esta dig^resión, vuelvo a lo que quería decir: la enorme 
carga de publicidad que llevan las prendas de invierno, —los 
abrigos de piel concretamente—, y la queja de los 
comerciantes ante lo flojas que están las ventas. Y es que no 
hay dinero, o hay escasez de dinero; y para esos gastos y para 
poder aguantar los precios desmadrados de toda clase de 
artículos no hay otra solución que la protectora sonrisa de la 
Lotería.

BREVES
ASOCIACION PROFESIONAL DE EMPRESARIOS 

DE bares y similares^ A partir de hoy pueden 
retirarse gratuitamente de^ las oficinas de la Asociación, 
Calle San Vicente de Paúl, 7, duplicado, 1, izda, los 
nuevos formatos de Listas de Precios. ZKsi mismo se

pruebas de
bachillerato.—

Del uno al siete de diciembre, ambos inclusive, los que 
tengan aprobadas todas las asignaturas del Bachillerato 
superior, con anterioridad al uno de diciembre del 12 al 
'7 de diciembre, ambos inclusive, los que finalicen sus 
estudios de Bachillerato Superior en la convocatoria 
extraordinaria de diciembre

Los ejercicios de examen darán comienzo el día 10 de 
enero próximo. En los tablones de los institutos 
rt^^J***''^'**^* Uará a conocer la fecha exacta en que 
•jebera examinarse cada alumno.

pruebas de Grado Superior de Bachillerato, en la 
convocatoria extraordinaria de enero, deberán inscribirse 
oentro de los plazos siguientes;

recuerda a los no asociados, que el plazo establecido para 
formalizar la Inscripción finaliza, mañana, 
noviembre.

GRADO SUPER
Los alumnos que deseen

día 30 de

I o R DE 
realizar las

PLUMA O BOLIGRAFO

PERSPECTIVAS DE NAVIDAD

Arnés Oe que ios peques' comiencen a darnos la lata con 
los Reyes Magos; ¿o han comenzado ya? empiezan a 
anunciarse las cenas y cotillones de Fin de Año, y eso que 
falta más^ de un mes. Claro está que lo importante es 
colocar las tarjetas. Como es importante para algunas 

Asociaciones, empresas y entidades el preparar la lista de 
juguetes con que tienen costumbre de agraciar a Icx hijos de 
sus asociados y trabajadores Sé de algunas sociedades y 

durante estos días están en pleno trabajo 
clasificatorio de niños, en cuanto a edad y sexo, para 
obsequiarles después, con el juguete adecuado, lo que me 
jaarece un acierto. También se dan casos en los que al niño le 

endosan una muñeca y a la niña una pistola. Viene a ser 
algo asi como el vestir a un recién nacido, de rosa, si es varón, 

he‘'^bra.. Claro que si se esperaba, porque se' 
deseca, una cosa y después sale otra. Lo mismo que me ha 
pasado a mi. Que pensaba referirme a la Noche de Fin de Año 
y me ha salido un comentario sobre la noche de Reyes. Y es 
que al pensar en los niños, se desborda la ternura.

Al ponerme a escribir estas impresiones, —a máquina 
naturairnente—, porque se entiende mejor y voy más de 
prisa, he recordado que tenao compañeros y conozco 
escritores, que prefieren hacerlo a mano. Incluso sé de amigos 
pueden^^ '’° bolígrafo y usan la pluma, siempre q^ue

La rnáquina facilita mucho las cosas, pero no hasta el 
punto de hacer llegar la inspiración, cosa que algunos no 
consiguen, si no trazan primero un esbozo, al menos, de lo 
que quieren decir, con la pluma con que escribían nuestros 
padres y nuestros abuelos.Aquella que había que mojar en el 
tintero cada media docena de palabras y que iba de mano en 
mano, porque era de uno y ->0 todos, hasta que el que, oor 
fin, se la atribuía, hacía una señal en el mango. Hace tiempo 

sistema y utensilio de escritura han sido 
desplazado por el práctico y económico bolígrafo, igual que 
anteriormente, las plumas de metal desplazaran, en la 
escritura, a las de ave. i Asi cambian los tiempos.'

LA ILUSION DE LA LOTERIA

La veraaa es que parece que /a gente busque solución a sus 
problemas económicos en la lotería o en las quinielas. La 
recaudación de ambas cosas van en aumento. Cada vez se 
juega más a las quinielas y cada vez se gastan más dineros, 

■ —cuantos menos hay—, en lotería. Este año las 
participaciones del sorteo de la Lotería Nacional de Navidad 
han alcanzado una proliferación jamás conocida. Por doquier 
se ven talonarios y por todas partes se encuentra uno al 
amigo, al compañero o al vecino ofreciéndote la oportunidad r 
de jugar a algún número. Es algo que ya resulta incluso 
mol^to e inoportuno, que va haciendo raya en el vivir 
cotidiano de estos días y mermando el presupuesto de 
nuestros gastos superfluos; pero habituales, el cafecito de las 
manainas, el aperitivo, los vinos de la noche... Y no se salga 
usted de ahí, porque se lleva uno cada susto...

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Cantín y Gamboa (Es. Asalto), 36. 
Peres—^ramend ía

Copernico (B. Oliver), 3. Ferrández.
Don Pedro de Luna (Delicias), 26 Asín.
Paseo María Agustín, 28 Lapiesa
Reina Fabiola, 2. Hermoso
Serrano Sanz, 10. Rodríguez.
Sobrarbe (Arrabal). 1. Pérez Mansilla

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL, CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 E 
LA NOCHE

Andrés Vicente (Esq. Barcelona), 38. Pérez.
Avda. Tenor Fleta, 71 Muniesa.
Avda. Valencia, 40 Peyrolon
Granada (Torrero), 25. Serrano Ga 
Juan Pablo Bonet, 1 7. Adán.
Paseo Marina Moreno, 6. Millán 
Requeté Aragonés, 2. Castejón. 
Santa Lucía (C/ Peatonal). 8 Bandrés

NOTA: Los Servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al tlf. 25 7253

Servicio Médico 
g; de Urgencia 

cruz’blanca37771?

POR LA

Por José Luis ERCILLA

LA CAZA DEL JABALI

ARA muchos aficionados la caza del 
jabalí resulta apasionante- Y para 

quienes no somos cazadores habituales 
resulta también grato conocer detalles y 
opiniones de quienes lo son- Hace escasos 
días tuvimos ocasión de charlar sobre este 
tema —precisamente en el Restaurante “El 
Jabalí” de La Peña (Huesca)— con José 
Beltrán, un amigo de hace muchos años, con 
el que también presenciamos, más bien en 
plan de espectador, alguna captura de estos 
animales. Le recordamos aquellas trompetas 
que se usaban para “resacar” a los ¡aballes y 
es cuando nos puntualiza

—Eso ahora ha desaparecido. Ya no se 
usan.

—¿Por qué?
—Por la calidad de los perros que cogen el 

rastro y descubren las ”camas’'donde están. 
Principalmente se trata de perros sabuesos...

—¿Cuál es la norma de vida del jabalí?
—Generalmente por el día estí encamado 

y al oscurecer y por la noche es cuando sale 
a procurarse el alimento. Por la noche los 
jabalíes andan varios kilómetros, regresando 
normalmente por el día al lugar de donde 
han partido.

—¿Qué hacen cuando nieva?
—Habitan en los “pacos", de los montes 
—¿A qué llaman ustedes “pacos’?
—A los lugares donde hay oinos
—¿Y qué hacen allí los jabalíes?

En tiempo de veda hacen las crías que 
generalmente no salen del sitio en el que se 
han criado.

—Pero si la nieve es muy copiosa...
—Cuando la nieve es abundante en el 

Pirineo, van bajando hacia zonas m¿ cálidas 
en las que no hay nieve-

NO HAY CRISIS

—¿También existe crisis en esta especie?
—Hasta ahora no, porque los jabalíes se 

reproducen a marchas aceleradas. Además 
han desaparecido muchas pardines y hay 
menos cazadores dé estos bichos, por lo que 
su reproducción casi me atrevería a afirmar 
que aumenta

— ¿Cuál es la mejor época 
capturarlos?

—La buena época se puede centrar 
meses de enero y febrero.

—¿Por qué?

parí

en los

—Porque el mal tiempo les ataca 
asunto de comer y se suelen concentrar en 
lugares en los que puedan conseguir su 
sustento y así entonces es más fácil de
cazarlos

en el

María, la gentil esposa de José Beltrán, y 
la joven v guapa Carmela Sanclemente, están 
de acuerdo en todo lo dicho sobre la caza del 
jabalí. Aunque ponen un simpático y 
mentirosillo “pero”-.

—Nos gusta como la gozan ios cazadores 
por haber conseguido su pieza, o sus piezas, 
oero luego nos toca guisarlas..

Y efectivamente, cuando llegamos a *‘EI 
Jabalí” un grupo de amigos entre los que se 
encontraban Antonio Lasaosa, Cruz Uros, 
Román Cacares,. Mariano Bastare», etc 
estaban dando buena cuenta de la suculenta 
carne de un jabalí, que habían cazado y que, 
por cierto estaba estupendamente guisado y 
condimentado. Junto a la mesa de los 
comensales un precioso penrr» sabueso 
dormitaba visiblemente cansado y agotado, 
porque seguramente había sido el principal 
protagonista de tan rica captura

El jabalí constituye un sabroso bocado en 
la mesa, pero también su caza resulta tan 
apasionante como llena de emoción. 
Podemos dar fe de las dos cosas
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c/. Cavia, 7 y 9 - Tel. 351095 - ZARAGOZA
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trampas

PARKING

urbanísticos una deficiente 
iluminación, baches en el

ESTE SECTOR EN 
LA ACTUALIDAD

PROBLEMAS Y 
DEFICIENCIAS 
URBANISTICAS

s e 
ser 
de

VENTAJAS 
SECTOR

se unen al

otros o

Cortes de Aragón, 24 (Peatones) 

lolófonoi 22 09 27 . 21 8, 88

Concepció

gran ciudad que 
presagiaba iba a 
Zaragoza, en el plazo 
pocas décadas.

pavimento que parecen 
■para cazar 

elefantes, irregularidades en 
aceras, qué ponen en peligro 
nuest’-os tobiPos. Un futura

sa Id U i e

&K<k

cæsaraugusta
sector protagonista 

de nuestra sección no 
tiene historia. Su pasado 
queda a la vuelta de la 
esquina, concretamente en 
los primeros años de este 
siglo, la zona estaba sin 
urbanizar, eran campos, 
vivos exponentes de esa 
Zaragoza agrícola encerrada 
en sus murallas, las cuales 
son demolidas y rebasados 
sus límites para dar paso a la

Es de justicia mencionar 
con elogios la actuación 
municipal en materia 
urbanística, en esa gran y 
ambicioso plan de ensanche 
de nuestra ciudad en el año 
1906, cuyo anteproyecto 
realizado por D. Casañal fue 
el primer intento real para 
resolver con un acertado 
trazado geométrico, el 
futuro desarrollo 
urbanístico de Zaragoza, al 
sur de la Plaza de Aragón, 
Rio Huerva y Paseo de 
María Agustín.

Poco a poco van 
apareciendo una serie de 
viviendas de tipo semirural 
en la periferia urbana

4 LOCtLES OISTINfOS TlMiMOS
1 URt kCOMOICiONtOO 
i riciLuaoES se piso
’ mrORMiCiO» Y VEUT* 
i. -
i LOUEMZO PAR00 28 1 TLF^IUSSÍ

■WWW

En el núm. 8 de la calle CAVIA, próximamente se va a inaugurar una importan
te GALERIA COMERCIAL, que va a contribuir muy positivamente al desarrollo 
comercial de esta zona. Venta de tiendas en VILLARROYA, S.A. Lorenzo Pardo 
núm. 28.1. izquierda.

zaragozana, las cuales van 
transformando las 
características del paisaje y 
los cultivos y las torres, 
ceden el paso al trazado 
geométrico de plazas y 
calles. Paulatinamente estas
zonas reformadas
urbanizadas
centro de la ciudad, por 
medios de transprorte y 
además se implantan en ellas 
los correspondientes 
servicios de saneamiento y 
otras mejoras.

Muchas son las 
dificultades que encuentra 
el Ayuntamiento para llevar 
a buen término las obras 
proyectadas de ensanche en 
nuestra ciudad, pero unas 
Veces con la ayuda de los 
particulares, otras con 
empréstitos que aumentan 
peligrosamente su deuda 
consiguieron su propósito y 
asi vemos que en 1923 se 
inician las obras de 
construcción de una gran 
arteria (actuales paseos de 
Calvo Sotelo y Fernando el 
Católico) y posteriormente 
nacería el sector Casañal, 
Cavia, Bretón, Protagonista 
corrio ya dijimos de nuestra 
sección de hoy

Al hablar del sector 
citaremos en primer lugar y 
con extrañ&za, el hecho de 
que una misma calle, que se 
inicia en Fernando el 
Católico y que debería de 
rhorir en la Avenida de 
Valencia, por razones que 
desconocemos y que solo 
sirven para desorientar al 
público ha sido subdividida 
en tres fragmentos, 
recibiendo la misma a través 
de su recorrido tres nombres 
diferentes y que son: 
ALBERTO CASAÑAL, el 
tramo comprendido entre 
la Gran Vía y Cortes de 
Aragón. Este primer 
recorrido es el más bonito, 
la calle es más amplia tiene 
tres carriles y no parece 
existir demasiados 
problemas en la misma. 
Luego la arteria se estrecha, 
uno de los carriles 
desaparece, quedándose la 
calzada tan solo con dos y al 
mirar el indicador del 
nombre de la calle, nos 
encontramos con la sorpresa 
de que ahora el tramóse 
llama CAVIA (D. Mariano], 
en homenaje y recuerdo del 
insigne periodista y 
escritor. Esta nueva calle 
continua hasta Antonio 
María Claret. Tras el nuevo 
corte hemos llegado a la 
calle de Tornas BRETON, la 
cual va a desembocar en la 
Avenida de Valencia

Este sed 
gran ventaja 
como es la 
en una z 
moderna. E 
de Zaragoz 
deportes, et 
de la eludí 
Real Zarag 
hacia las 
Logroño y c 
estudios mi 
podido sab 
Cavia es i 
tienen m 
nuestra ciuc 
halla muv 
Universidad 
lo tanto en 
sna«k, disco 
importan-tes 
otros «es.i 
especializad 
para la juve 
alegre, com 
transitada, 
importante.

MODA JOVEN

BRETON, 23 
TELE. 35 96 74 

ZARAGOZA-5

Si esta zona no estuviera 
en plena fase de 
metamórfosis, era como 
para rasgarse las vestiduras y 
empezar a decir cuatro 
verdades, tan gordas como 
puñps, pues el estado actual 
de esta importantísima y 
céntrica zona, ahora es 
deplorable. Pueden ustedes 
darse un paseo y verán que 
el trazado que afortuna
damente ahora en el plazo 
de dos años como máximo 
va a ser reformado, no 
puede ser más Irregular y 
antiestético. Por toidas las 
partes se ven casas 
med i oderruidas, vallas y

* ’ muci 
nos enterai 
positivo y 
nuestra ci 
nacer y mi 
su nacim 
como en 
bontribucic 
comercial 
importan 
sector Casa

El aconi 
nos refei 
GALERh 
LES ubicat 
8 de ja cali 
sido pro 
construide 
VILLARRI

Para ha 
relacionado 
hemos que 
n uestras 
DANIEL 
en su

LI3
DOCUMEI

(NOMBRE 
REGISTRADO)

brillante. Hay una nota 
positiva que mencionar y la 
constituyen los muchos y 
grandes edificios que van 
surgiendo en esta zona, con 
sus hermosas tiendas, 
presagios de un futuro que 
consideramos brillante al 
máximo y, por lo tanto, 
esperanzador al cien por 
cien. La zona actualmente 
tiene árboles y eso nos gusta
resaltarlo, pues

NORMAL 
QUIMIC/> 
TECNICO 
AUTOMX) 
CONSTRI 
ENERGh 
CIENCIA 
INFORM,

estancias y servicios 
COCHES DE ALQUILER SIN CONDUCTOR 
COMPRA • VENTA DE AUTOMOVILESZARAGOZA

CAVIA, 9 - TEL 251969 - ZARAGOZA

JxrstíiurantE
CafEtETía

LAS TRES CARAVELAS
ESPECIALIZADO EN BOBAS, BANQUETES 

CONVENCIONES, ETC.
AUTOSERVICIO ECONOMICO 
GRAN SERVICIO DE CARTA

d e sgracia 
su r g en

siempre
por 
q ue

m etam ôf osis
urbanísticas, esos pulmones 
vegetales, esos anticonta
minantes que nos ofrece la 
madre ‘Naturaleza, son 
talados y las calles nuevas
van adquiriendo ese aspecto 
moderno y frío.frío,
combinación de cemento, 
cristal, hierro y mármol, 
pero sin la grata presencia 
de los arboles. Esperemos y 
deseemos que eso no suceda 
aquí.

Hoy la zona tenia »ire de 
feria, ya que en el últi'^o 
tramo de la arteria está 
instalada actualmente una 
pista de autos de choque y 
los chicos y mayores nos 
olvidamos de los ajetreos de 
una vida artificial, rutinaria, 
dura y con prisas y dos 
deleitamos por unos 
minutos, los quç no 
tenemos ganas de recibir 
golpes, pues bastantes nos 
da la vida, contemplando a
los 
sus

automovilistas” hacer
evoluciones

pequeña
en

pista, 
de lacontagiándonos 

alegría, que dan siempre las
atracciones feriales.

ar
a>ra

Cavia, 1£ 
Teléfono 
ZARAG<

Bretón, 11 
Teléfono í
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VENTAJAS DEL 
SECTOR

Este sector presenta una 
gran ventaja que es evidente, 
como es la de estar situado 
en una zona céntrica y 
moderna. Es la mejor salida 
de Zaragoza hacia ch'nicas, 
deportes, etc., sin olvidarn^^ 
de la ciudad deportiva del 
Real Zaragoza y también 
hacia las carreteras de 
Logroño y de Madrid. Según 
estudios municipales hemos 
podido saber que la calle 
Cavia es una de las que 
tienen más tráfico en 
nuestra ciudad. Esta zona se 
halla muy próxima a la 
Universidad y abundan por 
lo tanto en ella, cafeterías, 
sna«k, discotecas, gimnasios, 
importan.tes librerías, etc. y 
otros establecimientos 
especializados en artículos 
para la juventud.Xa zona es 
alegre, como decimos muy 
transitada, y lo que es más 
importante, tiene un futuro

próximo muy brillante y 
positivo, que esperamos y 
deseamos llegue como este 
previsto en el corto espacio 
de dos años.

UNA NUEVA GRAN 
AVENIDA

La calle o calles, como lo 
prefieran , de Casañal, Cavia 
y Bretón, tras las 
consiguientes reformas, que 
mencinnábamos 
anteriormente v según nos 
ha dicho un importante y 
conocido constructor 
zaragozano, va a quedar con 
una anchura.de 20 metros y 
con cuatro metros de acera 
por cada lado. La calzada 
será de una sola dirección y 
con cuatro carriles, con lo 
que se logrará una fluidez de 
tráfico realmente 
sensacional. Muy pronto los 
solares sin edificar serán 
construidos y en lo que hoy 
solamente son vallas,, 
surgirán como afortuna-

demente está sucediendo ya, 
grandes moles He cemento, 
que transformarán 
totalmente la fisonomía de 
la misma, la cual podrá 
competir con ventaja con la 
flamante via paralela a ella, 
como es Corona de Aragón.

De los comercios 
podemos decir que la 
evolución de unos años a
esta parte, 
francamente
pues ya se 
lujosas,

ha sido 
interesante 

ven tiendas
plenas de

modernismo y belleza, que 
ofrecen a los vecinos de esta ' 
zona, los mejores artículos 
nacionales y de 
importación. Mención 
aparte y honorífica merece 
la GALERIA COMERCIAL, 
ubicada en la calle Cavia 

'número 8 y que va a ser 
inaugurada próximamente y 
que contribuirá muy 
eficazrnente, al desarrollo 
comercial de esta singular y 
privilegiada zona, formada 
por las calles Casañal, Cavia, 
Bretón y las arterias que 
afluyen a las mismas.

CARLOSCEBRIAN GONZALEZ

NACE UNA NUEVA GALERIA COMERCIAL

NOS alegramos 

muchísimo cuando 
nos enteramos de que algo 

positivo y beneficioso para 
nuestra ciudad, acaba de 
nacer y mucho más cuando

Consejero-Delegado de 
dicha Empresa.
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Contribución al desarrollo 
comercial de una zona tan 
importante como es el 
sector Casañal-Cavia-Bretón.

El acontecimiento a que 
inos referimos son tas' 
GALERIAS COMERCIA
LES ubicadas en el número 
8 de la calle Cavia, que han 
srció’ promoción ad as y 
construidas por la firma 
VILLARROYA, S. A.

Para hablar de todo lo 
relacionado con las mismas, 
hemos querido traer hasta 
nuestras páginas a D. 
DANIEL VILLARROYA, 
en su calidad de

obras de construcción de la 
Galería Comercial?

—Están completamente 
terminadas v dispuestas para 
su entrega inmediata.

—¿Cuántas tiendas hay 
en esta galería?

—Son siete en total y a 
pesar de que ya hay varias 
vendidas, jos interesados en 
adquirir alguna de las 
restantes pueden dirigirse a 
nuestras 'oficinas, de la 
calle Lorenzo PardO/ 28; 
primero izquierda de 
Zaragoza. Allí con mucho 
gusto les informaremos 
sobre las magnificas tiendas 
disponibles

—¿Qué características 
especiales reunen estos 
establecimientos?

LI3RtRIA TECNICA
DOCUMENTACION E INFORMACION BIOGRAFICA
NORMALIZACION - METALURGIA
QUIMICA INDUSTRIAL - ELECTROTECNIA 
TECNICOS MECANICOS Y TERMODINAMICOS 
AUTOMACION - ARQUITECTURA Y 
CONSTRUCCION 
ENERGIA Y TECNICOS NUCLEARES
CIENCIAS TECNICAS Y DERECHO EMPRESARIAL 
INFORMATICA - OFICIOS DIVERSOS

Concepción Arenal. 9 ZARAGOZA
Teléfono 250634

artearagon
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MARC 
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Cavia. 19-21 
Teléfono 354416 
ZARAGOZA - 5

REPRODUCCIONES 
PASSEPARTOUTS 
Y TODA CLASE DE 
ACABADOS DECORATIVOS

comprendida entre los 24 
metros cuadrados hasta ios 
40 metros cuadrados. 
Cuentan con escaparate 
interior y vitrina que puede 
verse desde la calle. El 
hecho de tener la vitrina 
anexa, es una indudable 
ventaja ya que actúa como 
reclamo para el futuro 
comprador, pues en las 
mismas el comerciante 
puede encontrar en la tienda 
correspondiente.

— ¿Qué otras mejoras 
tienen los compradores al 
adquirir una de estas 
tiendas?

—Hay una canalización 
para el hilo musical que 
puede ser conjunto o 
independiente. Cuenta con 
aire acond¡cÍQnado (calor -y 
frío), más unas 
determinadas instalaciones y 
servicios comunales. Cada 
tienda cuenta con una 
cometida de agua y luz 
independientes

—En una época de crisis 
como la actual ¿han tenido 
en cuenta la concesión de 
facilidades, para la 
adquisición de las tiendas 
gue ponen a la venta?

—No solo hemos tenido 
en cuenta el conceder 
facilidades para la Galería 
Comercial, sino que nuestra 
empresa confiando en el 
futuro de la zona, tiene 
ahora en construcción otro 
edificio de viviendas y 
locales en la calle Bretón 40. 
y puedo decirle que visto el 
éxito que está alcanzando 
esta Galería Comercial, es 
muy posible que 
construyamos otra similar, 
en el edificio de. Bretón, 
que le mencionalja 

anteriormente.
Como constructor 

termina diciendo, puedo 
afirmar que en muy pocos 
meses esta zona va a estar 
totalmente desconocida, 
pues todos los solares que 
ya han sido vendidos a los 
constructores a un precio 
eicvadísimo, pronto se 
transformarán en 
importantes y bellos 
edificios, que serán orgullo 
de la Zaragoza de hoy y de 
mañana.— C.C.

Zaragoza

^^RiO
CORTES DE ARAGON, 4749 - TEL 258285 - ZARAGOZA ■ 5

CONSTRUCCION S. L.

daniel

MUEBLES

MODELOS EXCLUSIVOS CALZADO CABALLERO Y SEÑORA 
PRIMERAS MARCAS NACIONALES E INTERNACIONALES

Bretón, 11-13 
Teléfono 351591 ! ZARAGOZA

SERVICIO GRATUITO A TODA ESPAÑA

Cavia, 15 :* Teléfono 256626 ZARAGOZA
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¿DEMASIADO
CONFCXn^SMCX

Nadie esperaba, ni remotamente, que el 
Calvo Sotelo, farolillo rojo de segunda 
división, se lo iba a poner tan mal a| Zaragoza. 
El que más y el que menos presentíamos la 
goleada, puesto que se había iniciado la linea 
ascendente del equipo. Al menos en cuanto a 
conjunción.

Pero una vez más nos salió la criada 
respondona ¡Quién iba a pensar que el 
cómodo e inocente último de la tabla le hab ía 
de crear tantos problemas a un Zaragoza con 
su nómina millonaria!. Pero así fue. 
Comenzando con un penalti que salvó 
milagrosamente la madera y terminando en 
unas jugadas de última hora que estuvo en un 
tris aue llegase el empate.

Pero con Arsenio parecía no ir nada.Daba 
la impresión de que estaba en el banquillo 
de simple pieza de museo, viendo pasivamente 
cómo transcurría el tiempo sin tomar ninguna 
iniciativa por su parte. Allí estaban Insfrán, 
Víctor Y García Castany para lo que gustasen 
mandar, aunque el señor Iglesias siguiendo su 
línea acostumbrada, no meneó un solo dedo 
para intentar al menos refrescando la 
alineación mejorar el juego de conjunto.

Pero claro, lo que se diría el entrenador 
para sus adentros. De haber algunf 
transformación tenía que ser en profundidad. 
Había que hacer cambios y no cambio. 
Funcionaba aquello taq calamitosamente aue

se precisaban sustituciones que las 
reglamentarias Y optó por seguir a duras 
penas, trampa adelante.

Eso es lo 
distinto por 
entrenador 
encuentro.

que pensamos nosotros. Muy 
supuesto a lo que opinaron 
Y directivos desp.ués del 
Todos ellos sin excepción,

estuvieron de un conformismo 
verdaderamente lamentable.Bien está que se 
palie un tanto el mal momento, pero no hasta 
el extremo de ignorar los abucheos y silbidos 
con que fueron despedidos los jugadores 
después de su detestable juego.

El único que dijo parte de la verdad,fue 
"Lalo” el entrenador adversario. Pero claro, 
arrimando el ascua a su sardina. Aceptamos 
que fuera Juanjo el más distinguido de los 
zaragocistas, pero añadiendo, al jugador 
Alonso, que como ya sigue siendo habitual en 
él, además de marcar su golito de cuota, dejó 
constancia de su inteligencia y calidad.

Lo demás una pura entelequia. Ni unidad, 
ni ilusión ni nada de nada. Así se explica que 
el último de la tabla nos las hiciera pasar tan 
crudas. En suma, que esto sigue sin funcionar. 
Y por si fuera poco, encima, tratando de 
justificar lo injustificable, con declaraciones 
que no convencen a nadie. Ni siquiera a ellos 
mismos. Lo dicho. No se puede vender tanto 
conformismo.

AUTOMOVILISMO El programa de trabajo de Mariano Peleato

A CUATRO
ANOS nSTA
CONFIESO que a Mariano Peleato desde hace tiempo 

tenia la intención de traerlo a estas páginas. Su 
quehacer un tanto polémico, al frente de la Federación 

Aragonesa de Automovilismo y la popularidad de que goza 
dentro del mundo automovilista aragonés, lo convierten en 
un personaje de actualidad.Mucho me costó localizarlo, a 
decir verdad, tres días; llamadas a su domicilio, a su centro 
de trabajo y respuestas invariables: “Está en Madrid", “Está 
en Barcelona", ‘‘Hoy no vendrá a comer"- ¡por fin! pude 
establecer contacto con él, quedando citados en una 
céntrica cafetería para dialogar sobre los múltiples 
problemas que aquejan al deporte de las cuatro ruedas.

Se han hecho diversas criticas a su gestión; yo he sido 
uno de les que han asacado un tanto su desmesurado 
triunfalismo al frente de la Federación. Después de 
mantenida esta entrevista han quedado aclarados muchos 
puntos que estaban en-el aire. Pero vean cómo responde a 
nuestras preguntas y después saquen sus propias 
conclusiones

— No creo en los grandes 
cambios, por ello nuestro 
trabajo va encaminado a 
realizar y ver cumplido un 
programa a cuatro años 
vista, nos afirma de entrada

— ¿Por qué ese deseo de 
anunciar a bombo y platillo 
los planes de la Federación, 
una vez sí y otra también?

— Como ya le he dicho, 
no creo en los grandes 
cambios. Nosotros no 
anunciamos, ni mucho 
menos, planes que no están 
a nuestro alcance. Nos 
limitamos a hacer público 
un programa aue pensamos

llevar a cabo en nuestro 
mandato, cosa lógica en 
toda Federación.

— Los clubs se quejan de 
la falta de ayuda económica 
por parte de la Federación. 
¿Qué puede responder 
desde su atalaya 
presidencial?

— Nuestros recursos 
económicos son 
limitadísimos.Tenemos una 
asignación anual de 200.000 
pesetas, de las cuales hasta 
el momento sólo hemos 
recibido 3.000; sin embargo, 
hemos entregado en 
subvenciones del orden de

las 1 80.000. Usted se 
preguntará de dónde ha 
salido entonces el dinero y 
yo le responderé que somos 
una de las pocas 
Federaciones que nos 
auto f i nanciamos con la 
expedición de licencias.

— ¿Qué hay de la vieja 
idea de realizar un cursillo 
para formar’ cronometrado
res y oficiales de carrera?

— Nuestra intención era 
que éste hubiera tenido ya 
lugar, pero de la Española 
nos dijeron que hasta que 
no recibiéramos 
instrucciones de ellos no 
hiciéramos nada. Por Jo que 
estamos a la espera de 
recibir noticias sobre el 
tema

— Nuevos clubs y nuevas 
escudarías ¿Qué ha hecho 
la Federación con miras a 
dar auge para su posible 
creación?

— Nuestros esfuerzos

estatutos a la Federación. 
En una palabra, puede estar 
seguro que no descuidamos 
esta faceta.

— Parece ser que el 
Automóvil Club Sabiñánigo, 
después de la dimisión como 
presidente de Rodolfo 
Ainsa, ha quedado un tanto 
adormecido. ¿Cómo se 
podría revivir sus antiguas 
hazañas?

— Nuestro deporte 
necesita personas con 
grandes ganas de trabajar y 
con constancia. Rodolfo 
Ainsa quiso que la Subida a 
Oroel no fuera nunca ni la 
mitad que Cartirana,Espero 
y deseo que Josechu 
Domínguez ponga a Ja 
altura que se merece tan 
importante prueba. Confío, 
asimismo, que el Automóvil 
Club Sabiñánigo no decaerá 
en su ímpetu por la 
dimisión de Rodolfo Ainsa.

— Se ha hablado de 
la Federación gastó

e stá n 
aspecto. 
Josechu

volcados en este 
De la mano de

surgir el 
Club de

Domínguez va a 
Real Automóvil 

Aragón en Jaca,

buena p a rte 
presupuesto

d e 
e n

organización del 
Ciudad de Alcañiz

que 
una

s u 
I a

premio
. en

posiblemente este año 
organicen la Subida a Oroel. 
El Automóvil Club 
“Circuito de Guadalope", 
que hasta ahora habi'a 
estado formado por un 
grupo de amigos, se ha 
formado como club social, 
ya se han presentado los

I-

Va a surgir el Real Automov

Antonio SARRIA

Club de Aragon en Jaca

OMP 
nivel

detrimento de otras pruebas 
del calendario aragonés. 
¿Qué puede responder a 
ello?

— Si el premio Ciudad de 
Alcañiz se celebró fue 
debido a nuestro empeño y 
sacrificio por que él mismo 
no muriera. Puedo asegurar 
que en el aspecto

económico esta prueba contó 
con las subvenciones propias 
de la categoría que ostenta 
en el calendario nacional, 
sin hacer en ningún 
momento gastos que fueran 
a disminuir los presupuestos 
de otros proyectos

— ¿Por qué Aragón, 
quitando Alcañiz, no tiene 
ninguna prueba puntuable 
para el campeonato de 
España?

— Este año podíamos 
haber contado con la subida 
a Oroel, pero debido a las 
irregularidades que se 
observaron en la última 
celebrada no ha sido 
posible, pese a nuestros 
esfuerzos, que la misma 
fuera puntuable. Confiamos 
que, en años sucesivos, 
conseguiremos sea 
puntuable .

— Lleva usted fama de 
encajar las críticas con sumo

d e sagrad o. ¿A que 
debido? ,

— Siempre he aceptaj 
las críticas cuanO 
provienen de una perso 
documentada y que *»! 
destinada a prestar » 
ayuda a nuestro deporteJ- 
otra, ni la acepto ni 
aceptaré .

Estas fueron las palao' 
de un hombre que Hí 
diecisiete años ligad® 
automovilismo. Afición 
ganas de trabajar a prim* 
vista no le faltan, denJI 
tiempo al tiempo Pk 
juzgar su labor despues® 
observar las realid^ 
Como ya he dicho, critií 
sus triunfalismos, vererno* 
al final de su mandato 
han alcanzado los objeti 
que bullen en su menteu

José SAN^ 
FERNANDE*

BALO
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No el nivel

con un calendario a favor se ha 
colocado a falta de tres jornadas 
para finalizar la primera vuelta 
en cabeza de la tabla y contando 
sus partld_os por victorias. Con

siguiendo ganar por más de 20 
puntos a dos de sus más directos 
rivales. Venecia y Helios.

Incomprensible pero cierto 
que un grupo de amigos que 
tiene como figura reconocida a 
Jorge Bes pero donde todos 
brillan a gran altura por la 
ilusión con que se entrega al 
juego manden a la clasificación.

técnico de sus más directos 
rivales que con fuertes canteras 
detras de ellos no hacen más que 
servir de comparsa a ese gran 
grupo de amigos que es el 
Guara, démosles pues nuestra 
canasta de oro semanal.
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tos comentaristas deportivos, quienes nos ocupa- 
mos de la información futbolística local, somos 

los primeros en lamentar, téngase esto muy presente, el 
tener que meternos a fondo con el Real Zaragoza.. Pero 
bien dice el refrán, un refrán tan antiguo como sabio, 
que te hará llorar quien mejor te quiera y que vale más 
prevenir que curar. Me extraña siempre, y además me 
extraña una barbaridad, que después de un encuentro 
pésimo, como el que presenciamos el domingo pasado en 
La Romareda (no se salvó del naufragio ni el potito), sal
gan algunos directivos y técnicos afirmando que casi 
todo fue muy bien, que lo que importan son los puntos 
y que se pudo ganar por goleada. ¿Pretenden engañarse 
o engañarnos? He aquí la cuestión.

RRIA

Saliendo ya de La Romareda y desde entonces hasta 
que escribo el comentario, suenan en mis oidos las mis
mas frases y las mismas quejas, que lo dicen todo, para 
quienes desean escuchar como mandan los cánones. Cual 
si se tratara de un disco rayado, repiten los aficionados y 
me repiten para que lo publique lo que todos puí'i^ron 
observar: "Jugando así no vamos ni a recados; "c c-de- 
mos-pensar en el ascenso ni por casualidad, a ar de 
que los rivales más directos nos están haciendo el juego y 
sólo tres puntos nos separan del Sabadell, actual cabe
cero". '

"Pero conste — continúan diciéndome — que la suerte 
nos puede volver la espalda en el momento más inespera
do; que el Zaragoza tenía la obligación de marchar ya en 
cabeza y con varios puntos de ventaja sobre el segundo 
clasificado, que no siempre nos harán la cama y que pue
den llegar los despegues de conjuntos auténticamente 
punteros, como lo pueden ser el Celta de Vigo, Granada, 
Alavés, Valladolid y algunos otros más, y entonces sí que 
la cosa ya no tendrá remedio. Por otra parte, el aficiona
do, el socio, cualquier persona que paga un recibo o una 
entrada, también tiene derecho a divertirse, a ver y a 
saborear algo de fútbol sobre un campo de fútbol, a dis
frutar del final de un partido sin sobresaltos y con cara 
de buenos amigos".

"Porque resulta que jugando así — sigo escuchando la 
voz de la tertulia, cuyas opiniones comparto en su tota
lidad —, mejor dicho, sin jugar a nada, aparte de que 
avanzamos derechitos hacia el más espantoso ridículo 
deportivo, nos exponemos al hundimiento económico 
total y absoluto, ya que estos chicos jugarán en familia, 
no habrá quien los soporte y, en este caso, tampoco 
quien les abone sus emolumentos. Mal, muy mal camino 
lleva el Zaragoza. Mucho tendrá que cambiar para que el 
porvenir cobre tintes de color de rosa". Siento escribirlo, 
pero lo tengo que escribir.

Gloria ARIAS

BALONCESTO PROVINCIAL

CANASTA DE ORO 
PARA EL "GUARA

UN EQUIPO DE STADIUM 
CASABLANCA, A PAU

OMPETIDA, aunque con 
nivel Inferior a otros años 
!stá celebrando la 

competición provincial 
masculina.

Con Stadium y Salvador 
ascendidos a Tercera División 

la pasada temporada los 
aquipos provinciales, 13 en total 
están luchando en una "guerra 

perros" por auparse a los 
primeros lugares de la tabla.

Un grupo de cabeza en el que 
*e encuentran Guara, Boscos 
•bellos, Venecia y Ejea un poco 
^’s atrás At. Boscos y Olivar, 
Salvador y San Antonio con ios 
«os equipos de la Academia y 
cerrando tabla Valentín Zabala 
y Arenas.

De entre los cinco primeros 
an de salir el campeón y uno 

los que en estos momentos 
bÍ*^"** posibilidades es

N equipo de Stadium" 
Casablanca, dirigido en 
caso çor el buen amigo 

Fernando Sanchez, se desplazó a 
Pau (Francia) el pasado 
domingo, al objeto de disputar 
un encuentró amistoso al 
conjunto local del Luet De 
Notre Dam, con el que 
consiguieron empatar a un 
tanto. Pero mejor, que sea el 
propio Fernando quien nos 
explique las circunstancias que 
rodearon a este choque,

— ¿Por qué se disputó este 
choque, amigo Fernando?

—Pues bien, yo tengo buenas 
amistades en . la mencionada 
localidad francesa y ellos nos 
invitaron a visitarla y a jugar.

—Y los gastos, ¿por cuenta 
de quién?

—Stadium Casablanca puso el 
autocar y los amigos franceses se 
ocuparon de todo lo demás.

— ¿Viajó algún directivo?
—Efectivamente. Lo hicieron, 

Luis Rubio, Jesús Arjol y Carlos 
Velilla.

— ¿Qué clase de equipo es el 
Luet Ue Notre Dam?

—Muy similar en lodos los 
aspectos a un Primera Preferente 
aragonés.

— ¿Resultado justo el de 
igualada a un gol?

-Lo cierto es que pudimos y 
debimos de ganar, pero nos 
perjuidicó el estado 
impracticable del terreno, 
totalmente emb.-irrado.

— ; Quiénes formaron bajo tu 
dirección?

—Ves apuntando: Cativiela, 
Angel, Barrio, Germán, Pepín, 
Biosca, Escribano, Mombiela, 
José Ramón Sánchez Raúl y 
Fernando Gracia. Pero conviene 
aclarar algunas cosas...

— Pues aclarando, que es 
gerundio.

— Violeta y Fontenla 
entraron en juego a partir del 
§ rimer cuarto de hora, ya que se 

esplazaron por su cuenta, 
tuvieron un pequeño despiste y 
llegaron al campo con el tiempo 
justo para equiparse, calentar un 
poco y suplir enseguida a otros 
compañeros.

— ¿Se dio alguna otra 
sustitución?

-En efecto. También jugó 
Inglés, (portero), Franco y 
Tonino, autor este último del 
tanto del empate.

— ¿Qué nos dices de las 
actuaciones de \ioleta y 
Fontenla, que siempre interesar 
al aficionado aragonés?

-Los dos estuvieron 
magníficos, aguantaron bien 
sobre el barro y ofrecieron una 
gran lección de pundonor, 
fortaleza y “amor al arte”. 
¡Pero si parecían dos 

juveniles! ...
— ¿Habrá partido de vuelta er 

Zaragoza?
Muy posible, casi se^ro.

Pues como siempre interesa 
ver en acción a nueítroi 
veteranos de solera, prometemoí 
asistir almismo.

Enrique PEYRONA
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CARTELERA ANTE LA TUMBA DE ELVIS

TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). - Hoy, 7,15 y 
11. lUlumo dial Produccio
nes «A. G.» presenta a Con
cha Velasco en Las arre- 
cogías del hcatario de Santa 
María Egipciaca, de Martín 
Recuerda. Dirección, Adolfo 
Marsillach. ¡Hoy, despedida!

CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. - 5-7-9-11.
(Mayores 18 y 14 acompaña
dos). Ultimo tren a Katanga. 
Rod Taylor, Yvette Miraieux.

AVENIDA. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18) 2.’ semana: Sturm- 
tznippen, jo... (Qué guerral 
Renato Pozzeto, Corinne 
Clery.

CERVANTES. Sala especial. - 
5-7-9-11. (Mayores 18). Una 
mujer de la vida (La marge). 
Eastmancolor. Sylvia Kris
tel, Joe Dallesandro.

COLISEO. - 5-7-9-11. (Mayo- 
Tes 18 y 14 acompañados).
Las dos vidas de Audrey Ro
sa. Marsha Mason, Anthony 
Hopkins.

COSO. - 4,45-7-9-11. (Mayo
res 18). 2.’’semana: El perro. 
Eastmancolor. Jason Miller, 
Lea Massari.

DON QUIJOTE. 
(Mayores 18). 
eî quirófano. 
Enr.co Maria 
briela Ferzetti.

- 57-9-11. 
Asesinato en 
Technicolor. 
Salerno, Ga-

DORADO. ■ 5-7-9 11. (Mayo
res 18). Los cuatro del Apo
calipsis. Fabio Testi, Lynne 
Frederick.

FLETA. - 5 7,15 y 1). (Mayo
res 18). 3." semana: El casta
ñazo. Paul Newman.

GOYA. - 5-7-9-11. (Mayores 
18). Una mujer en la venta
na. Romy Schneider, Philip
pe Noiret.

MOLA. - 5-7 9 y 11 (Mayores 
14 años y menores acompa
ñados). B.® semana: |Vaya 
par de gemelos! Paco Martí
nez Soria, Julia Isbert. East- 
mancolor. Ultimos días.

PALAFOX. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 2.® semana: Me sien
to extraña. Eastmancolor. 
Rocío Dúrcal, Bárbara Rey.

REX. - 5-7 9-11. (Mayores de 
14 años y menores acompa
ñados). Señoritas de uniror- 
me. Edstmancolor. María 
José 'Cantudo. Josele Román.

VICTORIA. 5 7-9 11. 'Todos 
. públicos). .Primera película 

del ciclo homenaje a los her
manos MaíTí.. Con Una noche 
en la ópera.

CINES DE ARTE Y ENSAYO

ACTUALIDADES. - 5-7-9-11. 
(Mayores 18). La Raulito en 
libertad. Marilina Ross, en 
un film de Lautaro Murúa.

ELISEOS. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). The rocky horror 
picture show. Color de Luxe. 
Tim Curry, Susan Sarandon.

PALACIO. - 4,45-'7-9,15 y 
11,45. (Mayores 18). 5.® se^ 
mana: El Decamerón, Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

RIALTO. - Una sala muy espe
cial. 4,30-6-7,30-9 y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana: El 
acorazado Potemkin, de S. 
M. Eisenstein. El mejor film 
de la historia del cine. Corto: 
Gemika.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (To
dos públicos). Los locoa del 
oro negro. Eastmancolor, 
Franco Ñero, Starling Hay
dean. Ultimo día.

GRAN VIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Profesión: bigamo. 
Cinemascope-Technicolor. 
Lando Buzzanca, Rafaeila 
Carra.

LATINO. - 5-7-9-11. (Mayores 
18). Dios bendiga cada 
rincón de esta casa. Un film 
de Chumy Chúmez, con Lola 
Gaos, Blanca Estrada.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). ilnquisicióní 
Eastmancolor. Paul Naschy, 
Daniella Giordano.

MADRID. SALA 2: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Las desarrai
gadas, Eastmancolor. Agata 
I.y.s, Simón Andreu.

NORTE. — 5-7-9 y 11 (Mayo 
res 18). ¿Violación bajo el. 
sol? Ornella Muti, Alessio 
Orano.

OLIVER. — Descanso semanal.

PARIS. - 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). 5.® semana: La gue
rra de papá. Eastmancolot. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera._

PAX. — 5-7-9 y 11 (Todos pú
blicos). Los piratas de Mala
sia. Steve Reeves, Jacqueline 
Sassard. Eastmancolor.

ROXY. - 5-7-g-ll. (Todos pú
blicos). Pajaros de presa. 
Technicolor. David Janssen, 
Ralph Meeker. Ultimo día,

SALAMANCA. - 5-7-9 y 11 
(Mayores 18). El cuerpo. En
rico María Salerno, Seudi 
Araya.

VENECIA. - 5-7 9 y 11 (Mayo
res 18). El transexual. Agata

I ' Lys.

MENPmS (Tennessee). — La señora Larry Wi/der, que se trasladó a Men phis con su familia hace seis semanas, según manifestó, 
"para estar cerca de Elus", aparece junto a dos de sus tres hijos, Larry,.de 14 años, un cadete de ROTC, y Terry, de 7años, 
ante la tumba de Elvis Presley. Numerosas personas están acudiendo a Men phis para verla nueva tumba del cantante fallecido 

y de su madre. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.)

• BANQUETES
• REUNIONES
• CONVENCIONES

Pedro (Viaría Ric, 14 
Tels. 23G537 36 

(5 líneas)

ZARAGOZA

YA SE SABE: 
los mejores 

MARISCOS

SIEMPRE
COSTA 
TASCA

JEEPS Y CAMIONES
EBRD 

PARA CENTRO 
YSUDAMERICA

Una impresionante vista de Jeeps y camiones 
EBRO dispuestos en los muelles del Puerto de Barce
lona para ser embarcados irumbo a varios; países de 
Centroamérica y Sudamérica la semana pasada.

Motor Ibérica, S.A. continúa su alto ritmo de ex
portaciones a más de 60 países. En estos momentos los 
vehículos EBRO funcionan en los cinco Continentes. 
Concretamente a América se calcula que las exporta
ciones en el presente ejercicio hhabrán superado los 
2.500 millones de pesetas, es decir más del 30 por 
cientodel total de exportación de la Empresa a todoi 
el mundo. Se estima que esa, cifra estará alrededor de 
los 8.000 millones de pesetas en el ejercicio que ter
mina.

PARSIFAL STORK-CLUB

CANCELA"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S GALLERY 2

CHARLESTONert1800 AÑOS 20
IGUANAGRAWER CLUB

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los' actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. Ca
via, 10

La música mas original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

DESELES DE SV BOD.A, BAILE 
E\ CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono; 396952

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a ,3 madrugada, vuelve a su 
ambi< nte.

.NUEVA DISTINTA, ACTE AL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice; “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIBA,

juventud, ritmos, diyersiem. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
ng, 11. Teléfono 217052

Reuniem y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
214856

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. C ASÏ.'l AS

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sanados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184 Si busca tranquilidad y reservado 

ambiente, tenemos lo «me usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono; 291166

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVITAMOS 
A ESCUCHAR A L(S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). .Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y noche. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 9o

CADA TARDE.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. L.\ 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde
pendencia,*19. Tel. 214804

SGCB2021
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"El Justiciero'
“Hola, quiero brindar 

por ustedes en mi 
“show”. Con la “dorada” 
ilusión, deseo que les 
guste., etc, etc”. No, no 
es que nos haya dado a 
mi amigo ’ El Justiciero” 
ni a mí la vena del 
“champagne”, sino qué a 
los que les ha dado ha 
sido a los TVE. Que vaya 
“show” que nos meten 
con el champán de la 
“Laisa”. Y menos mal 
que están bien hechos: 

además, la “Laisa’ es la 
“Laisa ’, que si no...

Y ya ¡saben a lo que 
me refiero. A eso de 
todas las noches, eso que 
luia de “champagne” se 
ha empeñado en que 
veamos todos los días. Y 
como el dinero manda, 
pues nada, hijos del 
“champagne”, a darle a 
la “Laisa”.

Pero lo más curiso es 
que, según me ha dicho 
mi amigo “El Justiciero”, 
a la “Laisa” y su dorado 
‘ ‘show ’ y a la anuncian

también en los programas 
de TV. Las revistas 
creadas y dedicadas a 
información de TVE. Y 
eso sí que no lo 
entiendo; porque el que 
los hijos del “cham
pagne” pongan a la 
‘‘dorada’* Laisa” a la 
hora que quieran y el 
tiempo que quieran, bien 
lo pagarán; pero de ahí a 
que la “Laisa” salga 
anunciada con el 
“champagne” entre

18,16
Avance telediario
18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos 
¡Abrete Sésamo! : 
Episodio núm. 50 A. 
Dibujos animados.

parece exagerado; pero 
en fin, el dinero manda. 
Y por eso pues vamos 
nosotros y sacamos 
también aquí a la 
“dorada” “Laisa”. Y ya 
saben: todas las noches 
una cancioncita y 
brindis. Y menos mal que 
el anuncio es bonito, que

14,30
T e 1 e d i a r i o 

Primera edición 
Incluye "Hora 15"

15,20
Harry-0 "Testigo 

ocular"
16,15
Los escritores
16,45
Gente
17,15
Despedida y 

cierre
18.00
Carta de ajuste

El mundo 
música

19,30
Starsky y

"El lejano'’
20,30
T e i e d i

si no .. Además, 
hacemos sin cobrar.

lo

"Barry White"
18,15
Apertura 

presentación
y

Segunda edición
21,05
Esta noche...

Fiesta
22,45
Ultima hora 

Oración, despedida y 
cierre.

Cosas mías
BARRIL

‘QUINCHO BARRILETE

Puede que sólo sean cosas mías, pero a mí, cada vez mas, me 
va pareciendo que el Iñigo, don José María , en vez de presentar 
en su programa a cantantes, lo que presenta son casas 
discográficas. Y le paso con el "affaire” de Enrique. Hubo quien 
dijo que hasta había cobrado de su casa discográfica por 
pronunciarlo en su espacio.

El caso es que el chaval, (con dinero de por medio o sin 
él), gustó a la gente. Y por el escándalo que trajo consigo la cosa, 

* perdió alguna que otra actuación. Aunque, la verdad, gano 
bastante en popularidad. Si era lo que querían, (vo apuesto a 
favor), lo han conseguido.

Y todo esto viene a cuento de que esta noche el Iñigo, don 
José María, se trae a su programa a Carlos Mejía Godoy y los de 
Palacaguina, (los de ios perjúmenes mujer). Y miren por donde se 
hace el doblete y también actúa Eduardo González. Sí el que 
ganó el último OTI. Bueno, pues Guayo, que igual me da.

. Y es que luego pasa lo que pasa: que al Iñigo le salen mal las 
cosas y que unos dicen que si los trajo juntos para ahorrar. 0 que 
si, por la casa. 0 que lo más probable es que el Carlos Mejía 
quiera pasar los "perjúmenes"' de la fama al Guayo; o que 
simplemente son cosas mías.

□

□

£

□

SEGUNDA CADENA

18,30
Carta de ajuste 

“La música de
Claude Debussy'’

19.00
Presentación 

avancj
19.05

Polideportivo

y

19,30
Encuentro con las 

letras. Incluye
"Revista Teatro" 

21,15 
R e dacción

noche
22,45
D espedida 

cierre

de

y

•oi

B ísl

Starskv V Hutch
Hoy y mañana

Esta tarde, dentro del 
espacio infantil; "Los 
globos", veremos el 
último programa de 
calificación de la segunda 
serie de "El mundo de la 
música" Y después de la 
programación infantil de 
tarde, el nuevo horario 
de los telefilmes, que 
llegan a la hora de la 
antigua novela. El de hoy 

El Segundo Programa, 
que con la reducción de

es nuevo en nuestras 
pantallas. Es una serie de 
producción americana y

SELECCION ESPANOIA

lleva como título: 
"Starsky y Hutch"

En la "Fiesta" de esta 
noche tendremos las 
actuaciones, entre otros, 
(no muchos, por cierto) 
de Carlos Mejía Godoy y 
ios de Palacaguina, así 
como la presencia de su 
patrocinado, ganador del 
último Festival de la 
OTI: Guayo. 

horarios ha perdido todo, 
o casi todo, nos ofrecerá: 
''Polideportivo", 
"Encuentro con las 
letras", en el que 
intervendrá don Julián 
Marías, que mostrará su 
obra filosófica. Y nada 
más que ver en UHF, 
pues inmediatamente 
despues de ésto, llegará " 
Redacción de noche" y 
la "Despedida y cierre".

Y mañana el plato 
fuerte televisivo está en 
el deporte. El deporte en 
la televisión, nos ofrecerá 
el partido de fútbol más 
esperado de los últimos 
años. Nos referimos 
lógicamente al 
Yugoslavia-España. Y ya 
saben: a perder por la 
mínima, que si no... pues 
a ver el mundial como 
simpre: con menos 
nervios, y sin la 
compañía de Marco.

En "Viejas tierras, 
voces nuevas", veremos 
el espacio dedicado a 
Huesca, para terminar la 
emisión de sobremesa 
con "Café-concierto".

Nueva serie en la 
programación de TVE. 
“Starsky y Hutch'’ no es 
ninguna excepción, con 
respecto a las demás 
series USA, de las que es 
fiel representante. Así se 
ha tratado hacer una 
serie original, pero 
siempre sin salirse de los 
límites que la audiencia 
americana impone a su 
televisión: la ley y el 
orden Es decir, que 
siempre vamos a lo 
mismo: un asesino, una 

! víctima,' el familiar de la 
victima que contrata los 

I servicios de un detective, 
4 (si son dos, mejor), el 

asesino que se rinde y 
final

En el primer episodio 
de la serie, los 
protagonistas no hacen 
sino presentarse. Son dos 
detectives que siempre 
van emparejados y sus 
vidas corren peligro, pues 
están amenazados de 
muerte. Alguien trata de 
evitar que testifiquen en 

y un juicio contra un

“SRARSKY V HUTCH”
mafioso. También se les 
intentará cargar con el 
crimen, que, por 
supuesto, ellos no han 
cometido...

Lo dicho: nada nuevo 
y sí algo monótono y 
aburrido, que nos sugiere 
la repetición continua de

temas y escenas de unas 
series con otras. Tan sólo 
la novedad de ver dos 
personajes jóvenes, (a los 
“ Persuasores ^'), con su 
diferencia de caracteres y 
sus chistecitos; porque 
eso sí que no puede 
faltar Si no fuera por el 
chiste final...

ASESORIA FISCAL

C/. HERNAN CORTES, 4, principal derecha 
Teléfonos 21 08 90 - 21 4012 - ZARAGOZA

GESTORIA OJINAGA ■ AUTO ESCUELA
ASESORIA FISCAL: Tenencia y disfrute de automóviles. 

Declaración Renta: Trabajo Personal. I.T.E.,etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferenctas. 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

SUCURSAL EN EJEA DE LOS CABALLEROS: Mediavilla, 5:. Teléfono 54 12 84 AUTO-ESCUELA: Métodos modernos.
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nSlBBOS
UÍNFPin o «■ CULTO a ïtlltulHi la LIBERTAD

F
orges, que ha convertido en arte 

la ciencia del diagnóstico social, 
publicaba ayer en "informaciones" 
un dibujo en el que un demonio, 
con sus cuemecitos y su olor a 

azufre, le mostraba a otro un rincón del infierno: 
"... Y esta es la caldera de los españoles". En la cal

dera, en medio de las terroríficas Hamas de la con
denación, los españolitos se dedicaban a apuñalarse 
ios unos a los otros.

Mientras Forges dibujaba su caricatura, el co
mandante Imaz era asesinado en Pamplona, los 
parlamentarios Francisco Letamendía y Juan Ma
ría Bandrés, de Euzkadiko Ezquerra, asistían a un 
acto en el que se vitoreaba a ETA, las centrales se 
oponían al decreto sobre política salarial que ha 
engendrado el Pacto de La Moncloa, Tierno Galván 
afirmaba en Valencia que el borrador de la Consti
tución parece redactado por un estudiante, el co
mité federal del PSOE criticaba el borrador consti
tucional que se ha redactado con la participación 
del PSOE y, así hasta el infinito, cuantos etcéteras 
quieran ustedes añadir.

¿Será realmente España una aventura imposi
ble? Lo peor de todo radica en la incongruencia 
de todos los planteamientos. ¿Se puede estar sen
tado en el Congreso, o en el Senado, y gritar 
G ora ETA o ETA harria surekml, ¿cabe en los 
senderos de la razón que el PCE y el PSOE firmen 
un pacto que nieguen las CC.OO. y UGT?, ¿puede 
un demócrata olvidar el resultado electoral que le 
aleja de la redacción de los proyectos constitucio
nales?

Es todo como una pesadilla. Disparar contra un 
comandante de la Policía Armada, o contra un 
guardia civil de tráfico, independientemente de 
mayores consideraciones éticas, ¿a quién beneficia?

Escribí una vez, en broma, que España es un 
país en donde lo único serio que se puede I egar a 
ser es emigrante. Ahora lo repito en seno. La sin
razón que apunto y el chiste de ^orgesjon sufi
ciente argumento como para darse de baja de la 
nómina nacional. Unicamente la tradicional recie
dumbre de la raza permite seguir en el juego.

Martín Ferrand

® Frente a las presiones del 
PCI, las coacciones diplo
máticas y el abstencionismo 
político, la bienal aborda 
el tema del Este

VENECIA, 29 (Crónica 
por télex de nuestro enviado 
especial Antonio PELAYO,)

La bienal de Venezia es una de las 
instituciones culturales europeas de mayor 
prestigio. Iniciada en tiempos del fascismo' 
mussoliniano supo, en la posguerra, 
rehabilitarse hasta ser una etapa 
indispensable de la evolución cultural y 
artística de Europa. Esta ascendencia hace 
crisis en tomo a los finales de la década del 
sesenta, bajo la égida del polémico Chiarini 
y del centro-sinistra. Fueron años de 
confusión y de tentativas que finalizan en 
1975 cuando se hace cargo de la bienal 
Cario Ripa Di Meana, un socialista que logra 
poner orden y reconducir la crisis.

Dos bienales consagradas a Chile y a 
España le reconcilian con la opinión pública 
italiana y mundial y el nombre de Venezia 
ocupa, de nuevo, su puesto en el "ranking" 
de la cultura. El conflicto surge hace unos 
meses cuando se decide consagar la bienal 
del 77 al "disenso cultural en los países del 
este". Las reacciones no se hacen esperar. 
Presiones de la embajada rusa en Roma para 
que se desista de la idea. Presiones del 
ayuntamiento comunista de Venezia que 
amenaza con bloquear las subvenciones. 
Hostilidad contenida del Partido Comunista 
italiano que no quiere verse envuelto en una 
maniobra de hostilidades contra la Unión 
Soviética. Ambigüedad general de la 
izquierda italiana que sin pronunciar un 
"no" resuelto se refugia en cobardes 
abstencionismos.

LA FE DE RIPA DI MEANA

Contra esta campaña de cfenigración Ripa 
di Meana y su equipo siguen con la idea 
adelante. Puede incluso disculparse que en el 
fragor de la batalla se deje manipular de 
alguna manera por algunos que han decidido 
utilizar la plataforma de Venezia como una 
rampa de misiles dialécticos, contra "el

COMUNISTAS ITALIANOS,
ACUCHILLADOS POR FASCISTAS

ROMA, 29 (Efe).— Tiros contra la 
policía, lanzamiento de botellas 
incendiarias, bloqueo del tráfico 
urbano y gritos de amenaza se 
registran en icarias ciudades italianas, 
como protesta por el asesinato a 
cuchilladas de un joven comunista 
por un grupo de fascistas.

Benedetto Petrone, de 18 años, 
militante de la Federación Juvenil 
Comunista, murió anoche en Bari, en 
el sur de Italia, a consecuencia de las 
cuchilladas que le proninó un arupo 
de fascistas, que habla salido por la 
ciudad "a cazar comunistas”.

Varias decenas de extremistas de 
derechas, con el rostro cubierto 
con pañuelos y armados de bastones, 
maxos, cadenas y cuchillos, 
recorrieron el centro de Bari.

Los fascistas encontraron a dos 
comunistas con los que se cebaron. 
Los derribaron a tierra y los

acuchillaron en la espalda, en el 
vientrCj y en el rostro.

Petrone murió, Francesco Intrano, 
otro militante comunista, de 16 años, 
está grave.Los terroristas de derechas 
se dispersaron después del 
crimen pero las investigaciones de la 
policía parecen haber descubierto 
una pista segura.

El autor material del hecho sería 
un joven que la policía, se reservó el 
nombre definió como ”un conocido 
y fanático pistolero fascista”.

PRIMERAS REACCIONES

Las primeras reacciones del 
.asesinato ocurrieron en Bolonia, Bari 
y Roma, hasta últimas horas de la 
madrugada, las tres ciudades civieron 
horas de pánico. Manifestaciones.

gritos, tiros, botellas incendiarias 
perturbaron la calma de la noche.

Patrullas de> la policía recorren la 
ciudad. Desde anoche sostienen una 
batalla campal contra los 
m anifestantes, quienes utilizaron 
armas de fuego para impedir la acción 
de las fuerzas del orden.

En Bolonia, los actos de protesta 
fueron más violentos- Numerosas 
calles estuvieron interrumpidas 
porque los manifestantes atravesaron 
los coches aparcados, y con tiros, 
piedras y botellas incendiarias 
resistieron a policías y carabineros.

Todo el centro de Roma está 
vigilado por patrullas policiales. Las 
escuelas de la capital italiana se han 
declarado en huelga para protestar 
por el asesinato y la federación 

juvenil comunista ha difundido un 
comunicado invitando a una 
manifestación.

Centro . 
PignatelH

© E/ gran error: adentrarse en una 
fronda anticomunista, donde no todo 

es justificab/e
• Concluido el tema del cine, se aborda 

desde hoy la conflictividad religiosa
terrorismo de Estado en la Unión 
Soviética". Este quizás haya sido el gran 
"handicap" de esta bienal; haberse 
declarado belicista en un plano que no es el 
suyo y adentrarse en una fronda 
anticomunista donde no todo, ni mucho 
menos es justificable.

La bienal, que dur^ un mes del 15 de 
noviembre al 15 de diciembre, divide su 
ángulo de visión en diversas direcciones: 
historia, artes visuales, religión, literatura, 
cine, teatro, investigación científica, música.

LA PRODUCCION "OFF SIDE"

A cada uno de estos temas consagra un 
seminario de reflexión al que acuden 
expertos de todo el mundo —con la 
excepción de los invitados de los países del 
este que no han obtenido el visado de 
salida- y al que se dedica un volumen de 
trabajos previsto. Quizás esta oscura tarea de 
documentación sea lo mas permanente de 
esta bienal del 11. En el terreno de las 
manifestaciones públicas la bienal de 
Venezia ha organizado tres interesantes 
exposiciones: una consagrada al arte ruso 
contemporáneo no oficial - es decir la 
producción artística "off side" de la 
ideología oficial-. Una onotemáticasobre la 
gráfica checoslovaca de los últimos once 
años y oor fin una exposición de libros, 
revistas y posters "samizdat", tlàndéstihùs, 
provenientes de los países dej este y que es 
la colección más ''ompleta de esta literatura 
catacumbal de oposición.

Errores al margen, la bienal de Venezia 
sobre el disenso tenía que celebrarse. Si la 
presión de la opinión pública debe servir 
para algo no puede olvidarse que en los 
países del este la libertad es todavía un 
producto de circulación limitada y que ios 
artistas -no cuatro ciudadanos raros e 
individualistas— son la conciencia de unas 
masas que, sin renegar del socialismo ni a 
veces del marxismo, quieren ser Ô sentirse 
libres.

ESPAÑA: SEDE
DEL CINE LIBRE

España será la sede de un nuevo 
encuentro internacional para discutir d, 
tema de la libertad de expresión en el cine. 
La propuesta ha sido formulada y aceptada 
en el curso de la mesa redonda sobre "el 
cine nacionalizado, éxitos y fracasos' de la 
bienal de Venezia, que acaba de clausurarse.

Otra decisión, ha sido consagrar la 
próxima bienal al tema de la "cultura 
contemporánea en las dos alemanias", no 
menos polémico que el de este año; el 
disenso cultural sobre el asunto específico 
del cine nacionalizado las conclusiones son 
tres:

nLa bienal de Venezia y la "National
Film School" de Gran Bretaña se 

comprometen a elaborar un registro de 
todos los hombres de cine que se han visto 
obligados a abandonar sus países por 
motivos políticos y a facilitarips 
posibilidades de trabajo.

la
'Responsabilidad déla Iglesia en el futurosácial dp Aragon

.........   x-A-, . .........

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expresL- Sóbrenla Se espera con interés la Intervención de monseñor 
Osés dada la importancia y la actualidad del tema en 
unos momentos en los que los problemas de Aragón son 
contemplados desde diversos aspectos ante el proceso 
autonómico que se está desarrollando. A la pregunta de 

_ . • j "A/e-' de si pensaba abordar la cuestión autonómica
Cedo por "Caritas Aragón". Al acto están invitados los en su intervención, monseñor Osés ha contestado afirma*;; 
obispos de las diócesis de Aragón, tivamente.

"Responsabilidad de la Iglesia en el futuro social de Ara
gón" hablará esta tarde a las ochó en el Centró Pignatelli 
don Javier Osés, obispo de Huesca, con motivo dé la pre
sentación del libro "Recursos sociales de Aragón", publi-

QSoljcitar que junto con el asilo político 

se concerla a estos cineurgos emigrados 
la posibilidad de trabajar en la misma 

profesión de origen.

BConstatar que "los problemas del'cine 
nacionalizado y del control cultural, no 
están limitados a una sola parts geográfica 

del mundo". Esta conclusión desbloquéala 
cuestión política y deshace los 
malentendidos acumulados por quienes se 
habían empeñado en convertir o ver esta 
bienal como una cruzada anti^^arxista.

CAMINO Y EL FRANQUISMO

El realizador español Jaime Camino que 
intervino en la mesa redonda del domingose 
refirió a la experiencia cinematográfica 
durante los años de franquismo -a este 
tema se había consagrado la bienal del 
pasado año— para concluir que las presiones 
censuras y controles de esa época fueron 
muy similares a las que hoy se dan en los 
países del este.

Reduciendo a síntesis la catarata de 
intervenciones de estas dos jornadas podría 
concluirse con esta fórmula: el cine y el 
Estado han sido dos realidades antagónicas 
El artista ^’a tenido que luchar y luchar por 
rescatar una libertad de expresión que la 
burocracia le niega Los episodios de esta 
lucha pueden ser más n menos sordos, con 
efectos devastadores de iniportancia diversa. 
Pero nunca el arte cinematográfico, nunca, 
obtuvo nada decisivo a ca^’bio de su 
libertad. A lo más algún plato de lentejas.

HOY LA RELIGION

La bienal aborda hoy un nuevo sector del 
disenso cultural, el religioso: la colaboración 
entre cristianos y no creyentes en la lucha 
por los derechos del hombres y de la 
libertad de expresión en los países del Este 
europeo. Ni que decir tiene que la
temperatura, en esta Venezia congelada pof 
el frió y la lluvia, pueden alcanzar grados de 
combustibilidad al afrontarlo. La lucha 
constante de cristianos —católicos- 
ortodoxos— en países como Polonia. 
Hungría, Checoslovaquia e incluso la Unión 
Soviética contra un Estado de ateísmo 
militante se encuentra ahora en una fose 
menos dramática que en tiempos de la 
guerra fria y la "iglesia del silencio", pof» 
los problemas siguen siendo graves.

Quizás de las experiencias más ricas de 
esta bienal es la exposición de publicaciones 
"Samizdat" es decir clandestinas venidas de 
todos los países del este. Novelas y ensayo^ 
filosófico-políticos escritas a máquina V 
pasadas de mano a mano, cartas y copias de 
sentencias judiciales trascritas sobre trozos 
de tela camuflados en los abrigos Y 
chaquetas para ser pasados a occidente, 
peticiones y misivas a la QNU en rollos de 
papel sumergidos en viejas botellas 
precintadas. Estas y otras mil formas de 
camuflaje para conservar viva una literature 
de oposición a un noder que controla -o 
cree controlar— todo.

LOnD=?EÚ
VIAJES, HOTELES, TRASLADOS Y SERVICIOS

Fin de semana 3 noches desde 7.800 pts
Semana comercial 4 noches desde 8.200 pts 

Una semana desde 9.750
Inscripción en

Ma/ia
Coso,4S-t.29682i-*í.Goya,56t2TM4e 

No viaje por viajar. Viaje por Meliá 
Su Agenda de Viajes
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